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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Creel pedirá licencia como diputado cuando quede firme agenda parlamentaria.- Ante las voces 
que exigen a Santiago Creel pedir licencia como diputado federal tras su aspiración a la candidatura 
presidencial por el Frente Amplio por México, el panista afirmó que no es terquedad mantenerse en 
el cargo y adelantó que, de lograrse los acuerdos parlamentarios, él estaría listo en 24 horas para 
retirarse. Explicó que se debe lograr un proceso legal y político para abandonar la presidencia de la 
Mesa Directiva en San Lázaro, de no ser así, insistió, no dejará acéfala la Cámara de Diputados. Parte 
del acuerdo es que sea la vicepresidenta del PAN en la Mesa Directiva, Berenice Luna Ayala, la que 
asuma el cargo ante la eventual licencia de Creel, antes del 1 de septiembre cuando inicia el nuevo 
periodo ordinario de sesiones. [MILENIO] [HERALDO] [REFORMA] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR / p6] 
[EXCÉLSIOR] [LA RAZÓN / p10] [SOL DE MÉXICO] [CRÓNICA / p7] [ÍNDIGO / p3] [LA RAZÓN] [TV 
AZTECA] [IMAGEN TV] [WRADIO] 

Creel denuncia discriminación "inversa" por parte de AMLO: "Me ataca por mi color de piel y 
ojos".- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, denunció que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador aplica la discriminación "inversa" en su contra, pues lo ha satanizado y 
marginado por su color de piel y ojos. "Ya han hecho muchas campañas en mi contra de muchos 
tipos, en las “mañaneras” he sido objeto de infundios, he sido objeto de ataques, no solamente a mí, 
a mi familia, a mi origen, al color de mi piel, al color de mis ojos, porque es una discriminación inversa 
lo que él hace", acusó. En conferencia de prensa, sostuvo que el Primer Mandatario tiene un vicio de 
"perversidad psicóloga", por lo que no descartó que en las próximas semanas será víctima de ataques 
desde Palacio Nacional. [UNIVERSAL] [REFORMA / p6] [MILENIO / p8] [JORNADA / p7] 
[CONTRARÉPLICA / pp-p5] [JORNADA / p6] [MILENIO] [HERALDO RADIO] [QUADRATIN] [ARISTEGUI] 
[NOTISISTEMA]  

“Presidencia prepara una investigación en mi contra”.- En entrevista para El Universal, Santiago 
Creel, aspirante a la candidatura presidencial de la oposición, asegura que está al tanto de una 
investigación en su contra que se realiza desde Palacio Nacional y que próximamente el presidente 
Andrés Manuel López Obrador dará a conocer en su conferencia mañanera. En entrevista con El 
Universal, dijo estar tranquilo porque no tiene cola que le pisen ni esqueletos en el clóset. El diputado 
panista también criticó la intromisión del Primer Mandatario en el proceso electoral de 2024 y 
advirtió que no habrá piso parejo, porque además le preocupa la manera en que actúa el INE. Reiteró 
que para él López Obrador es un “desgraciado” que perdió la gracia que le da su investidura como 
jefe de Estado y se ha convertido en un destructor de las instituciones. [UNIVERSAL / p6] 

Se frenó el avance de las corcholatas, asegura Santiago Creel Miranda.- En entrevista con Guillermo 
Ortega para El Financiero TV, el diputado Santiago Creel comentó: “Después de la Comisión 
Permanente el día de mañana, salgo hacia el sur, a Yucatán, Campeche y probablemente a Quintana 
Roo. Hay dos cosas que me han llamado la atención, la primera es la recepción que hemos tenido los 
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partidos: PAN, PRI y PRD nos han abierto auténticamente las puertas libremente para reunirnos con 
sus militantes y dirigentes, (…); la segunda es ver el México real donde se vive demasiada violencia, 
escasez de agua, falta de oportunidades de trabajo, crimen organizado y que estas son situaciones 
que estando en la Ciudad se ven con otras dimensiones. En el Frente Amplio por México está 
concentrada la atención, se frenó ya el avance de las corcholatas e inclusive por varios días 
desaparecieron, esto porque la oposición llegó a un acuerdo y a un método que significa la unidad 
opositora, de esa manera el Frente comienza a ser competitivo para ganar el 2024”. [FINANCIERO] 

Hoy en día, nuestra democracia está en riesgo, advierte Santiago Creel.- En entrevista con Sociedad 
Civil MX, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó: “Yo estoy 
convencido de que en la medida en que avance el proceso democrático y abarque las distintas áreas 
de la vida nacional, en esa medida se abrirán las oportunidades para quienes hoy no las tienen y eso 
hará que tengamos un mejor país, y que la vida de las personas sea una vida de calidad, donde su 
dignidad y libertades estén resguardadas. Hoy en día nuestra democracia está en riesgo, las 
instituciones que nuestra generación ha creado están siendo destruidas o amenazadas. El Presidente 
tiene una idea totalmente distinta a lo que es la división de poderes, lo manifiesta enviando 
iniciativas al Congreso, en donde no se les toca una sola coma, intentando desprestigiar, acosar, 
presionar y amenazar al Poder Judicial en sus distintos ámbitos”. [SOCIEDAD CIVIL MÉXICO] 

Anuncia Creel reunión con cuerpo técnico y aspirantes para solucionar registro de sociedad civil en 
página del Frente Amplio por México.- En entrevista con Oscar Mario Beteta, para Radio Fòrmula, 
Santiago Creel Miranda anunció: “Va a haber una reunión hoy (ayer) a las 6 de la tarde y todos los 
representantes de los aspirantes y el cuerpo técnico, porque los problemas los estamos teniendo 
todos, estaba yo escuchando a la persona que estaba dando la información en tu programa y tiene 
razón. Se puede lograr el registro, sí, pero son muy difíciles y escasos, de cada diez intentos quizá 
uno sale, entonces la gente se está desesperando con razón y, bueno, pues esto no es bueno para el 
proceso, vamos a tomar hoy una decisión, entendemos la particularidad y la complejidad del proceso 
de esta naturaleza, esto es algo nuevo, la plataforma tiene que estar blindada al cien. Hoy a las 6 de 
tarde, después de la reunión, sabremos qué pasos habremos de tomar en este proceso”. [RADIO 
FÓRMULA] 

Santiago Creel pide paciencia por fallas en plataforma del Frente Amplio.- El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, invitó al público a no desesperar y 
participar en el proceso de recolección de firmas de apoyo para los aspirantes que participaban en 
el proceso interno del Frente Amplio Por México. Ante las fallas reportadas en el sistema, Creel 
Miranda, aspirante a la Presidencia de la República, hizo un llamado a la ciudadanía a registrarse en 
la plataforma. Recordó que con este registro, se hace oficial el inicio de la segunda etapa de la 
contienda interna, de la que surgirá el representante de la oposición para las elecciones federales de 
2024. [ÍNDIGO] [LA RAZÓN] [FORBES] 

Flexibiliza Frente registro de firmas tras fallar plataforma.- El Comité Organizador del Frente Amplio 
por México decidió flexibilizar y agilizar el registro de las "simpatías", según informó esta tarde. 
Desde el miércoles 12 de julio la plataforma debía registrar las "simpatías" ciudadanas hacia cada 
uno de los 12 aspirantes, pero el sistema no pudo funcionar sólo hasta las 16:00 del jueves 13, y con 
fallas persistentes. De hecho, los panistas Santiago Creel, Jorge Luis Preciado y Francisco García 
Cabeza de Vaca, junto con el perredista Miguel Ángel Mancera, se quejaron de las constantes fallas 
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en la plataforma. [REFORMA] [REFORMA / p5] [UNIVERSAL / p6] [FINANCIERO / p32] [HERALDO] 
[POLÍTICO MX] [IMAGEN RADIO] [EL UNIVERSAL] 

Creel, Preciado y Cabeza de Vaca se quejan de plataforma del Frente Amplio.- Los panistas Santiago 
Creel, Jorge Luis Preciado y Francisco Javier García Cabeza de Vaca, quienes buscan la candidatura 
presidencial de Oposición, se sumaron a las quejas por las fallas que presenta la plataforma de 
registro de firmas de apoyo para aspirantes del Frente Amplio por México desde su lanzamiento, el 
pasado 14 de julio. [PLANO INFORMATIVO] [CONTRARÉPLICA] [PUNTO DE VISTA] 

Ante la guerra de guerrillas que vive el país ¿qué hay que hacer? sacarlos del gobierno por la vía 
democrática: Creel Miranda.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
señaló que, ante el aumento de la violencia, lo que “estamos viviendo en el país es una guerra de 
guerrillas”, pues lo grupos criminales ya utilizan coches bomba, drones y armamento de alto poder, 
incluso, para derribar aviones. En conferencia de prensa, comentó que el crimen organizado también 
controla penitenciarías y muchas de las actividades propias del Estado, además, de cobrar derecho 
de piso. Todo ello, aseguró, gracias a la criminal estrategia de abrazos y no balazos de este gobierno 
que se ha convertido en “el gobierno de la muerte”. [BOLETÍN] [HOJA DE RUTA] [MÉXICO PLURAL] 
[VORÁGINE] 

No daremos oportunidad a AMLO de tener dos candidatos: Creel.- Santiago Creel sabe que cada día 
que pasa el tiempo se acorta, pero más le preocupa que la candidatura presidencial de la alianza Va 
por México se debe construir con certezas y unidad para dotarla de legitimidad y ganar el respaldo 
de todos los liderazgos, a fin de librar la lucha de las elecciones 2024. Por segunda ocasión en su 
carrera política alza la mano para buscar dirigir al país y dice estar listo “con alma, corazón, pasión y 
mente”. El reto, esta vez, es más complejo, pues se requiere del acuerdo entre PRI, PAN y PRD. Por 
ello, Creel solicita a los liderazgos de los partidos que definan ya el método de selección, pues sabe 
que es urgente cerrar filas con una figura que encabece la oposición. [UNOMÁSUNO / p14] 

Ebrard y Creel: fortalecer al Poder Judicial, la prioridad.- A pesar de que ambos pertenecen a dos 
proyectos de nación diferentes, tanto Marcelo Ebrard Casaubón como Santiago Creel Miranda 
coincidieron en que debe haber una reforma al Poder Judicial, para con ello fortalecerlo. Garantizar 
su autonomía, permitir la profesionalización de los ministerios públicos y velar por servir a los 
intereses de la Nación y no a intereses creados, como los de la delincuencia organizada, deben ser 
los pilares del futuro judicial del país, coincidieron ambos aspirantes a la candidatura presidencial en 
entrevista con OEM. [SOL DE LEÓN] 

Por qué AMLO sería jefe de campaña de Morena, según Santiago Creel.- El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, acusó al presidente Andrés Manuel 
López Obrador por impulsar a su partido de origen y a sus aspirantes a la candidatura presidencial 
rumbo a las elecciones del 2024. Dijo que el gobierno ha incurrido en actos inconstitucionales y de 
ilegalidad, sobre todo ante el reciente proceso de Morena para la renovación presidencial del 
próximo año. Aseguró que, desde que el primer mandatario federal buscaba la Presidencia incurría 
en violaciones constitucionales, por lo que no “le sorprende” que, a un año de que se lleve la 
contienda federal, busque ser “jefe de campaña” de sus corcholatas. [INFOBAE] 

Creel asegura que seguirá en la contienda del Frente Amplio pese a que AMLO insista en que 
Xóchitl Gálvez será la elegida.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró 
este lunes que no se bajará de la contienda por la coordinación del Frente Amplio por México, 
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aunque el presidente López Obrador insista en decir que la decisión ya fue tomada en favor de Xóchitl 
Gálvez, senadora del PAN. Creel aseguró que permanecerá en la lucha de la oposición más allá del 
resultado del proceso interno. [LATINUS] 

Creel encargaría a Xóchitl Gálvez política social de su gobierno si llega a la Presidencia.- Santiago 
Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, indicó que, de ganar la Presidencia 
en 2024, invitaría a los 12 aspirantes a la candidatura del Frente Amplio por México a integrar su 
gabinete, que anticipó, será paritario. Al ser cuestionado si invitaría a Xóchitl Gálvez, la perfiló dentro 
del área social, toda vez que es muy talentosa y está preparada para atender ese sector de gobierno. 
[MILENIO] 

Ataques de AMLO contra Xóchitl son cobardes: Creel.- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, acusó de desacato y de violar la Constitución y sus leyes al presidente Andrés 
Manuel López Obrador con ataques cobardes y misóginos en contra de Xóchitl Gálvez. Dijo que, con 
esto, el Jefe del Ejecutivo perdió la investidura presidencial y el respeto de los adversarios políticos. 
Creel Miranda reprochó al presidente su desprecio a la ley, pues hay por lo menos 30 denuncias en 
su contra que han resuelto autoridades electorales y que involucran a dirigentes de Morena y 
ninguna se acatan. [TV AZTECA] [FINANCIERO / p28] [LA RAZÓN / p6] [JORNADA / p6] 

Presenta ampliación de denuncia contra Ejecutivo.- Xóchitl Gálvez presentó este lunes una 
ampliación de denuncia en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador ante el INE, por 
continuar atacándola desde la conferencia matutina y aseguró que el primer mandatario tiene 
“miedo”; en tanto el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó al titular del 
Ejecutivo de cobarde, misógino y lo acusó de ejercer violencia política en contra de su compañera de 
bancada. [HERALDO / p6] 

“Hay tiro por la Presidencia; Frente Amplio por México ganará en CdMx”: Luis E. Cházaro.- El 
coordinador del PRD en la Cámara de Diputados e integrante del Comité Organizador del Frente 
Amplio por México, Luis Espinosa Cházaro, afirmó que para la sucesión presidencial de 2024 “hay 
tiro” entre la coalición opositora y la alianza oficialista, contra la idea que se quiso instalar de que ya 
todo estaba decidido. Advirtió, además, que el frente le arrebatará la Ciudad de México a Morena. 
En entrevista con MILENIO, sostuvo que el proceso interno del Frente Amplio por México puso muy 
nervioso al presidente López Obrador, pues sus corcholatas no levantan y se están dando con todo, 
mientras Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la Madrid y demás aspirantes de la oposición se 
han colocado al centro de la conversación nacional. [DOSSIER POLÍTICO] 

'Todos en el Frente deberían declinar por Xóchitl'.- El senador Germán Martínez propuso a los que 
aspiran a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México que declinen en favor de Xóchitl 
Gálvez para enfrentar la embestida que mantiene el presidente López Obrador en contra de la 
senadora panista. En entrevista, el fundador del Grupo Plural en el Senado dijo que los 11 aspirantes 
que podrían hacerse a un lado podrían encontrar cabida en curules o escaños. Sugirió, de hecho, que 
Santiago Creel uno de los aspirantes podría ser el próximo presidente del PAN; que Enrique de la 
Madrid, otro de los contendientes, vaya por la Ciudad de México y que Marko Cortés encabece la 
lista de los senadores plurinominales. [REFORMA]  [REFORMA / pp] [REFORMA / p7] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
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En septiembre retomará San Lázaro debate sobre una posible reforma al Poder Judicial.- El 
presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, informó 
que en septiembre se retomará el debate y la reflexión sobre la reforma al Poder Judicial, y adelantó 
que se organizarán foros en los que estarán invitados colegios, penalistas, constitucionalistas, barras 
de abogados y especialistas. [JORNADA VERACRUZ] [TABASCO HOY] [UNOMÁSUNO / p6] 

Mier justifica gasto de corcholatas.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier Velazco, afirmó que las prerrogativas que reciben los partidos políticos son para gastarse, no 
para guardarse. Esto, luego de que el INE consideró que los eventos realizados por las seis 
corcholatas o aspirantes a la coordinación para la defensa de la Transformación son actos 
proselitistas. Dijo que los partidos tienen la función de organizar y escuchar a la ciudadanía para 
construir plataformas a fin de atender sus necesidades y problemáticas. Por ello, justificó las 
asambleas informativas de los aspirantes presidenciales de Morena afirmando que no son actos de 
campaña, sino parte de este proceso organizativo. [ÍNDIGO / p8]  

Una reforma al Poder Judicial debe ser producto de una gran dialéctica, “no solamente con una 
visión de saque”: Jorge Romero.- El Grupo Parlamentario del PAN considera que el proceso para una 
reforma al Poder Judicial debe de ser el producto de una gran dialéctica, y “no solamente con una 
visión de saque”, afirmó su coordinador, Jorge Romero Herrera. “En el PAN no vamos a despreciar el 
ejercicio que Morena realizó en conversatorios, simplemente consideramos que debe de ser apenas 
una porción de una dialéctica mucho más amplia”, señaló. [EFEKTO 10] 

Promueven reforma para que la ozonoterapia sea aplicada sólo por personas profesionales y 
certificadas.- El diputado Alberto Anaya Gutiérrez (PT) planteó reformar la Ley General de Salud, con 
el propósito de establecer que la aplicación de la ozonoterapia deberá ser realizada por una persona 
que cuente con los títulos profesionales o certificados de especialización expedidos y registrados 
legalmente por las autoridades educativas competentes. [HOJA DE RUTA] 

Entrevista con José Cárdenas / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados-PRD).-  
“Ampliamos la plataforma porque nunca pensamos que el primer día hubiera 100 mil interesados en 
registrase y esto hizo que colapsara la página; hoy se aumentó 10 veces su capacidad y teniendo 
ahora mismo ya 50 mil registros. El trámite no es complicado, hay que entrar a la página ‘Frente por 
México.org.mx’, se toman la fotografía, se llenan los campos que se requiere como son la clave de 
elector, nombre, un teléfono y en 3 minutos están dados de alta. Las personas quienes ya se hayan 
registrado tienen dos opciones, una es mostrar su simpatía en un listado de los 12 candidatos que 
están en la contienda, o hay un campo que dice Frente Amplio por México y que decidan esperar a 
los debates para que al final lo puedan hacer y esto hará que estén en el padrón de nuestros electores 
para que el día 13 puedan emitir su voto”. [UNO TV] 

DIPUTADOS 

Política de austeridad ya alcanzó su límite: Cámara de Diputados.- El ahorro generado por la política 
de austeridad de la llamada cuarta transformación se redujo 96.3 por ciento en términos reales 
durante los primeros cuatro años del sexenio, al pasar de 71 mil 015 millones de pesos en 2019 a tan 
solo 3 mil 085 millones en 2022. Así lo revela un análisis del Centro de Estudios de las Finanzas 
Públicas de la Cámara de Diputados, al advertir que las posibilidades de reducción del gasto previstas 
por el actual gobierno “se van estrechando cada vez más, aproximándose a su límite”. [MILENIO / 
pp-p6-p7] 
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Diputados van contra corrupción con denuncias anónimas.- Ya está listo el plan antisobornos en el 
Palacio Legislativo de San Lázaro, la Cámara de Diputados estableció la posibilidad de presentar 
denuncias anónimas contra funcionarios del órgano legislativo por actos de corrupción y sobornos, 
a fin de evitar cualquier tipo de represalias contra los denunciantes. [MILENIO TV] 

Diputado guinda denuncia a senadora.- El diputado de Morena Manuel Alejandro Robles presentó 
una denuncia ante la Fiscalía General de la República en contra de la aspirante presidencial, Xóchitl 
Gálvez, a quien vinculó con el Cártel Inmobiliario y la acusó de presuntamente encabezar un 
“entrama  do de lavado de dinero” por medio de las empresas de las que es dueña. El legislador 
morenista también aseguró que realizó una sistematización de la información que se ha revelado 
recientemente sobre la actividad económica de la panista, de la cual también ha dado parte a la 
Unidad de Inteligencia Financiera. [LA RAZÓN / pp-p5] [FINANCIERO / p28] [ÍNDIGO / p7] [24HORAS 
/ p3][MILENIO TV] [LA RAZÓN] [TELEFÓRMULA] [LA LISTA] 

PAN-PRI-PRD condenan “ataques” contra Gálvez.- Las dirigencias nacionales del PAN, PRI y PRD 
exigieron al presidente López Obrador frenar sus declaraciones en contra de la oposición, 
particularmente de la senadora y aspirante presidencial Xóchitl Gálvez. El líder panista, Marko Cortés, 
acusó al mandatario de hacer uso ilegal de información del Estado para “atacar” a la legisladora. Al 
respecto, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, dijo que ahora los políticos 
deben estar atentos a lo que calificó como el “acoso y ataque permanente” desde un Gobierno que 
“politiza la justicia y judicializa la política”. [LA RAZÓN / pp-p8]  

Proponen que infantes separados de sus padres queden al cuidado, primordialmente, de un 
familiar de origen.- La diputada Julieta Andrea Ramírez (Morena) propone reformar la Ley General 
de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, para establecer que cuando se involucre a un menor 
de edad en un proceso jurisdiccional, las autoridades actúen con perspectiva de la infancia y de la 
adolescencia, privilegiando que, en su caso, quede al cuidado de un familiar nuclear o de origen. 
[HOJA DE RUTA] [MÉXICO PLURAL] 

Ocho millones de personas enfrentan enfermedades raras.- A fin de garantizar la atención médica 
de pacientes con enfermedades raras, la diputada María Eugenia Hernández Pérez hizo un llamado 
a autoridades y al Congreso de la Unión a legislar y ampliar los espacios y hospitales, para que las 
personas puedan ser atendidas en sus propios estados. En conferencia de prensa, la diputada federal 
integrante de Morena informó que suscribió un punto de acuerdo en la materia que ya fue aprobado 
en la Comisión de Salud. [ENFOQUE] 

Descarta Andrea Chávez que deba informar gastos.- La diputada federal por Morena Andrea Chávez 
consideró que, a pesar de ser una funcionaria pública, no tiene la obligación de informar gastos 
particulares que hace su familia. Esto en referencia al viaje en jet privado que realizaron para acudir 
a su informe legislativo. Chávez señaló que fue su familia quien pagó el avión y no se hizo con recursos 
públicos, por lo que no debe explicaciones de ello. Cuestionada también sobre los actos anticipados 
como la colocación de espectaculares, señaló que ya se deslindó de ello ante las autoridades 
correspondientes, pues no están a su nombre. [DIARIO MX] 

Proponen que Estado otorgue un apoyo económico a niñas, niños y adolescentes en estado de 
orfandad.- La diputada Cecilia Patrón Laviada (PAN) plantea adicionar el artículo 4o de la 
Constitución Política para que el Estado otorgue un apoyo económico a niñas, niños y adolescentes 
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en estado de orfandad, con el fin de “garantizar y dar cumplimiento a su desarrollo sano e integral, 
salvaguardando el interés superior de la niñez”. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Entrevista con Alejandro Acacho / Alejandro Moreno (Dirigente Nacional del PRI).- Vamos a 
seleccionar en una consulta, las y los ciudadanos quién será el responsable para la construcción del 
Frente Amplio por México, este es un procedimiento que tiene tres características, es práctico, es 
realizable, es distinto y es potente. Qué tiene de diferente, de distinto, de realizable, que es fácil, es 
una plataforma donde habrán de conseguir las simpatías, los respaldos, las llamadas firmas, 150 mil 
por cada una de las mujeres y los hombres que cumplieron el requisito de registrarse y participar y 
posteriormente el 3 de septiembre, de manera directa las y los ciudadanos acreditados en este 
padrón van a emitir su respaldo, entonces eso es inédito. [HERALDO TV] 

Sin alianza, MC pierde el rumbo.- El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, advirtió que “el 
capricho” de Movimiento Ciudadano y de su dirigente, Dante Delgado, de no unirse al Frente Amplio 
por México (FAM), de cara a la elección de 2024, los llevará al precipicio y se los cobrará la gente en 
las urnas. Cuestionado sobre la posición que MC se ha tomado en contra del PRI y la campaña “con 
el PRI ni a la esquina”, aseguró que se trata de un capricho del dirigente emecista que les costará 
votos en el proceso electoral. [HERALDO / pp-p12-p13] 

Piden a organizaciones de la sociedad civil no claudicar para construir un México mejor.- Al 
remarcar que la sociedad civil juega un papel fundamental en nuestro país, la diputada Melissa 
Vargas llamó a las organizaciones que representan a los ciudadanos a no claudicar y a seguir luchando 
por un México mejor. En el encuentro para el Fortalecimiento de las Organizaciones de la Sociedad 
Civil, la integrante del Grupo Parlamentario del PRI manifestó que desde el legislativo se debe seguir 
impulsando su trabajo y dotarles de las herramientas necesarias. [EFEKTO 10] 

Busca diputada priista Mariana Nassar mayor atención para mujeres que viven duelo por muerte 
de un bebé.- La diputada federal Mariana Nassar Piñeyro presentó una iniciativa ante la Comisión 
Permanente para declarar el 15 de octubre de cada año como ”El Día Nacional de Concientización 
sobre la Muerte Gestacional, Perinatal y Neonatal”, con el propósito que se lleven a cabo acciones 
desde la sociedad civil y el gobierno para crear conciencia sobre este tema. [HERALDO DE SALTILLO] 
[HOJA DE RUTA] 

Proponen ampliar facultades de la Conade para garantizar a las personas con discapacidad su 
derecho al deporte.- La diputada María José Sánchez Escobedo (PRI) promueve reformas para que 
la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) impulse la infraestructura deportiva que 
permita el acceso y libre desplazamiento de las personas con discapacidad en las instalaciones 
públicas destinadas a la práctica de actividades físicas, deportivas o recreativas. [HOJA DE RUTA] 

Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – MC).- “Nuestra ciudad es esta maravillosa olla, un 
valle rodeado de montañas. Si la memoria no falla, los que hemos vivido muchos años aquí, desde 
por lo menos los 80’s, hemos tenido que lidiar con la contaminación del aire. Ternemos una calidad 
del aire muy mala. Esto se ha venido deteriorando más, entre 2018 y 2023 llevamos 23 días de 
contingencias ambientales; más de mil 330 días con mala calidad del aire. En los últimos tres años 
han crecido además de manera muy importante las partículas de contaminantes con alto contenido 
de azufre, porque hay un demonio que no está haciendo su tarea, esta es la termoeléctrica de Tula. 
Es urgente plantar cara ante lo que está haciendo la CFE”. [TELEFÓRMULA] 
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Plantean incluir el término de estrés laboral dentro de la Ley Federal Del Trabajo.- La diputada 
Macarena Chávez Flores, del grupo parlamentario del PRD, propuso una iniciativa que busca incluir 
el término estrés laboral en la Ley Federal del Trabajo, con el fin de que pueda ser determinada como 
enfermedad de trabajo. La propuesta establece “que se interpretará como estrés laboral, a 
consideración de dos dictámenes que ofrezca el médico del paciente de forma continua y positiva a 
su vez, con tal de poderse determinar cómo enfermedad de trabajo, tomando en consideración las 
diferentes doctrinas de asociaciones o instituciones médicas renombradas”. [HOJA DE RUTA] 

Deuda sin saldar.- El tiempo avanza y dentro de pocos días el Estado sumará otra deuda con la 
población indígena y afrodescendiente. El próximo 30 de julio vence el plazo que le dio la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación al Congreso de la Unión para que expida la Ley de Consulta Indígena. 
Este pendiente lleva alrededor de tres años a pesar de que en México 23.2 millones de personas 
mayores de tres años se autoidentifican como indígenas, es decir, el 19.4 por ciento de la población 
del país. [ÍNDIGO / pp-p12-p15] 

El gasto a estados se reduce.- De enero a mayo de 2023, los estados y municipios del país han dejado 
de recibir 39 mil 884.7 millones de pesos por concepto de participaciones federales, conforme a lo 
programado, según el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Con datos del 
Informe de Finanzas Públicas y Deuda Pública presentados por la Secretaría de Hacienda al Congreso, 
el CIEP explica que si se desglosa el gasto en participaciones, que son los recursos que el Estado 
transfiere a las entidades, se les ha entregado 516 mil 376 millones de pesos. Esa cifra, agrega el 
documento, es menor en 7.2 por ciento a lo que estaba aprobado en participaciones. [HERALDO / 
p21] 

INFORMACIÓN GENERAL 

EJECUTIVO 

AMLO acata “bajo protesta”, pero tunde otra vez a Xóchitl.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador aseguró que su gobierno cumplirá con los ordenamientos de las autoridades electorales 
"bajo protesta", pero como no ha sido notificado sobre las medidas para que evite pronunciarse 
sobre el proceso y sus participantes, volvió a tundir a la senadora Xóchitl Gálvez. La semana pasada, 
la Sala Superior del Tribunal Electoral confirmó las medidas cautelares impuestas por el INE que 
prohíben a López Obrador expresar cualquier comentario relacionado con temas electorales para 
cumplir con los principios de imparcialidad y neutralidad. [MILENIO / pp-p8] 

Gálvez revela que AMLO ordenó cancelarle contrato.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
ordenó al Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) cancelar la asignación de un 
contrato a una de las empresas de la senadora Xóchitl Gálvez por 400 mil pesos otorgados 
previamente y que se firmaría el viernes pasado. La aspirante a la candidatura presidencial del Frente 
Amplio por México (PAN, PRI y PRD) Xóchitl Gálvez reveló que Banobras justificó la cancelación de 
este contrato, realizado por licitación a tres participantes, porque se había modificado la forma de 
realizar el procedimiento de contratación. [FINANCIERO / pp-p29] 

AMLO viajará a Colombia y Chile en septiembre, confirma la cancillería.- La búsqueda de un cambio 
de paradigma para enfrentar el tráfico internacional de drogas volverá a reunir a los presidentes de 
México y Colombia, Andrés Manuel López Obrador y Gustavo Petro, esta vez en territorio 
colombiano. Las cancillerías de ambos países confirmaron ayer, desde Bruselas, Bélgica, que López 
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Obrador estará en visita de Estado en Colombia los días 8 y 9 de septiembre, apenas nueve meses 
después de que Petro hiciera una visita oficial a México en noviembre del año pasado. [JORNADA / 
p10] 

Ebrard plantea un “muro cibernético” contra armas.- Marcelo Ebrard planteó crear un "muro 
cibernético" en la frontera con Estados Unidos para reducir el tráfico de armas, un sistema de 
videovigilancia en todas las escuelas del país y una aplicación móvil para prevenir la violencia contra 
las mujeres, como parte de su plan Ángel. En el Centro Cultural Estación Indianilla, el ex canciller 
explicó que implementar un "muro cibernético" en la frontera norte de México impedirá que las 
armas lleguen al crimen organizado. [MILENIO / p11] 

JUDICIAL 

Inicia hoy proceso para juicio vs. Trump.- En la primera audiencia ante la jueza Aileen Mercedes 
Cannon, de origen colombiano, en el juicio contra Donald Trump y su ayudante Walt Nauta por el 
manejo indebido de documentos clasificados de seguridad nacional, el equipo legal de los acusados 
y los fiscales se verán cara a cara para definir todos los aspectos de ese histórico proceso legal. 
Cannon, designada en su momento por Trump, deberá consensuar asuntos desde la etapa de 
descubrimiento de evidencias, el calendario de mociones y la preparación del juicio. [FINANCIERO / 
p25] 

GENERAL 

Polleros “medican” a migrantes para que “soporten” largo trayecto hacia EU.- Los traficantes de 
personas vinculados a grupos criminales actúan bajo un nuevo "modus operandi”, al suministrar 
drogas tranquilizantes y calmantes a los migrantes que buscan el sueño americano, sin que se den 
cuenta, para mantenerlos "alivianados" durante el encierro por muchas horas en tráileres y 
tractocamiones utilizados para su traslado hacia la frontera con Estados Unidos. [RAZÓN / pp-p3] 

Personal de salud acuerda mesa de diálogo con autoridades, tras bloqueos en CDMX en contra de 
la incorporación al IMSS-Bienestar.- Cientos de médicos se manifestaron este lunes en la Ciudad de 
México por su incorporación al IMSS-Bienestar y el incumplimiento de la regularización de contratos. 
Desde hace varios meses, el personal médico ha mostrado rechazo a la iniciativa del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, argumentando que no se dan abasto ni cuentan con suficientes 
recursos para atender a la ciudadanía. [MILED / p16] 

ECONOMÍA 

Permanece fuerte el consumo privado en México.- El consumo privado en México, uno de los 
principales motores de la economía, se encamina a reportar en junio su mejor desempeño en los 
últimos cinco meses, ante la temporada de descuentos del Hot Sale y el favorable comportamiento 
que han tenido el empleo y los salarios. No obstante, los analistas consideran que el panorama para 
la segunda mitad del año luce complejo para el indicador, ante la expectativa de un menor 
dinamismo en la demanda externa e interna. [FINANCIERO / pp-p4] 

Vive CDMX buen momento económico, dice Martí Batres.- Autoridades capitalinas destacaron que 
durante el primer semestre del año se abrieron más de nueve mil 500 establecimientos mercantiles 
de bajo impacto y 226 de impacto vecinal, lo que ha generado más de 96 mil empleos formales. 
Además, la Ciudad de México se mantiene como la entidad líder en la captación de Inversión 
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Extranjera Directa, pues durante el primer trimestre del año se han generado siete mil 39 millones 
de dólares, lo que representa el 37.8% del total a nivel nacional. [MILED / p4] 

SEGURIDAD 

Crece 63% aseguramiento de armas.- El aseguramiento de armas de fuego en México aumentó 63 
por ciento en la actual administración, y 30 por ciento de estas provienen de España, Italia, Austria y 
otros países. El Cuarto Informe de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública señala que, de 
septiembre de 2014, a noviembre de 2018, se aseguraron 22 mil 517 armas de fuego y entre el 1 de 
diciembre de 2018 y el 28 de febrero de 2023, la cifra se incrementó a 36 mil 740. [HERALDO / pp-
p8] 

Riesgo de corrupción creció 71% en el gobierno federal.- El riesgo de corrupción se campea en el 
gobierno que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador pues tan solo en un año, del 
2021 al 2022, el 71% de las institución federales aumentaron su riesgo de corrupción en compras 
públicas y muestra de ello se adjudicaron más de tres mil 584 millones de pésos lo mismo a empresas 
de reciente creación, empresas sancionadas y ¡hasta empresas fantasmas!., es decir, que no existen. 
[CRÓNICA / p8] 

INTERNACIONAL 

Rusia suspende acuerdo de exportación de grano.- Rusia anunció este lunes la suspensión del 
acuerdo de exportación de grano a través del mar Negro desde puertos ucranianos, argumentando 
que la parte rusa de los compromisos no ha sido cumplida. El portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov, 
afirmó que, tan pronto como se cumplan las obligaciones por parte de Rusia, el acuerdo se 
restablecerá inmediatamente. [CRÓNICA / p17] 

OPINIÓN 

COLUMNA/BALCÓN PÚBLICO/PEPE DELGADO/ (…) Santiago Creel, actual presidente de la Cámara 
de Diputados y aspirante por el Frente opositor, ya dijo que se va, pero en su momento, a través de 
una vía legal y hasta que se concluyan todos los pendientes que como opinión han encaminado en 
el Congreso de la Unión (…) Dijo que la solicitud correspondiente ya la presentó a través del 
coordinador del grupo parlamentario del PAN, Jorge Romero, para que este asunto tome una ruta 
de legalidad parlamentaria y se cumplan los acuerdos políticos (…) [CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/ FRANCISCO CÁRDENAS/ (…) Ante las presiones de las bancadas de 
Morena y sus aliados para que renuncie a la presidencia de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
la condicionó a que un militante de su partido, Acción Nacional, sea quien lo sustituya el resto de la 
actual legislatura (…)  [RAZÓN/p.6] 

COLUMNA/ LA GRAN CARPA/ (…) Santiago Creel acusó que el presidente de México lo discrimina 
por su color de piel y ojos. El diputado señaló que ha recibido discriminación a la inversa y también 
su familia. Dijo que en la mañanera López Obrador ha hecho infundios contra él (…) 
[ECONOMISTA/p.46] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Santiago 
Creel Miranda hizo un llamado a la ciudadanía para que participe en el proceso de recolección de 
firmas de apoyo a los aspirantes del Frente Amplio por México. Ante las fallas reportadas en el 
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sistema, Creel Miranda destacó la importancia de registrarse en la plataforma habilitada por la 
coalición opositora, donde 13 candidatos aspiran a ser coordinador del Frente (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ ADRIÁN TREJO/ (…) ¿Qué pasará con el proceso del FAM, si solo 
dos o tres cumplen con ese requisito? ¿Se modificará el proceso o se mantendría para culminar, 
como está previsto, con una elección primaria el 3 de septiembre próximo? La pregunta viene al caso 
por los resultados de las encuestas recientemente publicadas, que conceden a Xóchitl Gálvez una 
ventaja casi inalcanzable sobre sus más cercanos adversarios internos, Santiago Creel y Enrique de 
la Madrid (…) [24 HORAS/p.3] El tema se comenta en: MENSAJE POLÍTICO/ALEJANDRO LELO DE 
LARREA [INDEPENDIENTE/p.15] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Reiterativo Santiago Creel, cuando 
refiere constante “destape” que hace Andrés Manuel López Obrador en su tribuna matinal, en 
alusión a senadora hidalguense, cual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD (…) En este asunto de 
seguridad pública, ayer, en la conferencia que ofreció el diputado Santiago Creel Miranda, 
puntualizó: violencia que permea en la nación, es una guerra de guerrillas, de la delincuencia (…) 
Obligado para la clase política de este país, leer y releer la entrevista que, ayer, ofreció el presidente 
en Cámara de Diputados... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/EL RECUENTO DE LOS DAÑOS/ ALEJANDRO DOMÍNGUEZ/ (…) Santiago Creel dijo que 
seguirá en campaña siendo presidente de la Cámara de Diputados y, aunque se enoje, sí debe detallar 
cuánto gasta de su bolsa y cuánto llega de rebote para quienes lo acompañan y cobran en San Lázaro 
(…) [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) No les gusta el método del proceso, pero los aspirantes a 
representar al Frente Amplio por México rumbo a la elección de 2024, cuya lista se ha adelgazado, 
siguen ahí. Las senadoras Xóchitl Gálvez Ruiz y Beatriz Paredes, el senador Miguel Ángel Mancera, 
los diputados Santiago Creel e Ignacio Loyola, ambos panistas, los exgobernadores Silvano Aureoles 
y Francisco García Cabeza de Vaca, además del exdiputado del PAN Jorge Luis Preciado Rodríguez y 
el priista Enrique de la Madrid, entre otros, aún no se bajan de sus pretensiones a dirigir el proyecto 
opositor (…) [EXCÉLSIOR/p.13] 

COLUMNA/DÍA CON DÍA/HÉCTOR AGUILAR CAMIN/ (…) La oposición apareció como competencia 
creíble en la contienda de 2024 (…) Xóchitl le gana esgrimas todos los días al habitante de Palacio, 
De la Madrid habla con solvencia de los problemas del país, Beatriz Paredes luce como la mujer 
pensante que es y Creel plantea la urgencia de un regreso a la ley y a la Constitución, justo lo que 
van ordenando la Corte, los tribunales y la realidad (…) [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) Santiago Creel reveló lo que les 
cuesta a las corcholatas sus eventos y espectaculares, por citar ejemplos, por cada mitin de 30 mil 
personas el costo es de 15 millones de pesos, y por cada pantalla en el aeropuerto de la CDMX, el 
costo es de 90 mil pesos mensuales y solo se admiten contratos por tres meses, es decir 300 mil por 
cada uno (…) [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/ (…) El Partido Encuentro Solidario reunió a más de 300 militantes de ese 
instituto político, provenientes de 16 entidades. Estuvieron con ellos Manuel Velazco, del PVEM, 
Leonel Godoy, en representación de Adán Augusto López Hernández y un representante de Claudia 
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Sheinbaum Pardo. Y por los opositores, acudieron Silvano Aureoles del PRD y Santiago Creel Miranda. 
Sí, la dinastía Hank sigue allí. [CRÓNICA/p.3] 

ARTÍCULO/ HAMLET GARCÍA ALMAGUER/ El frente que no es frente.- (…) Contrario a lo que señala 
Santiago Creel, el bloque opositor actúa al margen de la ley en su funcionamiento y operación como 
Frente (…) En el frente opositor ni siquiera se tienen confianza para entregarle los recursos al otro; 
las causas y propósitos del frente opositor son evidentes, consisten en articular una candidatura 
opositora, lo que vulnera la primera prohibición. Los objetivos no pueden ser de índole electoral (…) 
[HERALDO] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, calificó como una chispa 
provocadora, el desarrollo de los conversatorios, ya que abrieron la reflexión en los mexicanos y el 
encuentro entre los Poderes del Estado. Señaló que con este diálogo la población estará informada 
para saber si se modifica o no el procedimiento que data de 1928 para elegir a los ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) (…) [24 HORAS] El tema se comenta en: JESÚS HÉCTOR 
MUÑOZ ESCOBAR [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/ LA FERIA/ SALVADOR CAMARENA/ (…) Si las tendencias detectadas por la encuesta de 
ayer de El Financiero se mantienen seis semanas más, este sería el orden de los premios de la 
catafixia lopezobradorista (…) El liderazgo lopezobradorista en San Lázaro para Adán Augusto López; 
en eso quedarían sus decenas y decenas de espectaculares: antes le daba órdenes a Nacho Mier, 
ahora ocuparía su lugar (…) [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/EL CABALLITO/ (…) Una barda ubicada en la avenida Eduardo Molina, a unos pasos de la 
Cámara de Diputados, se ha vuelto una costumbre ver pintas de apoyo a corcholatas de Morena, 
como Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard o Ricardo Monreal, y ahora también para los aspirantes a 
la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Fue el turno de las bardas de apoyo al líder de los 
diputados federales del PRD, Luis Espinosa Cházaro, quien nos comentan anda más que listo para 
entrarle al proceso electoral de 2024 (…) [UNIVERSAL/p.14] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados citó para este 
miércoles a comparecer al subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, el objetivo es que el 
funcionario rinda cuentas al Poder Legislativo y explique la intención de cancelar algunas normas 
oficiales relacionadas con tratamientos de cáncer (…) En diciembre de 2021, en el segundo año de la 
pandemia de Covid-19, López-Gatell fue acusado de “reventar” una reunión de la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados al señalar que era una reunión privada y el 
encuentro estaba siendo grabado por diputados (…) [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/PALABRA DE TIGRE/ HUMBERTO AGUILAR CORONADO/ Se fue una voz autorizada.- (…) 
Se va una voz crítica y fuerte que hoy, hace falta en este país, por su conocimiento de la teoría política 
y de la praxis política; por su sensibilidad para darle pronta lectura a los tiempos de cambio que se 
han respirado en diferentes momentos de la vida nacional y porque su legado pareciera el de la 
inteligencia encarnada en la soledad (…) Descansa en paz Porfirio Muñoz Ledo. Nosotros, seguiremos 
continuando. [HERALDO] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/18723_C_UNI_2_BAJORESERVA_SALUDCITAAGATELL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/18723_C_HER_0_PALABRADETIGRE186_DEMOCRACIAYDEFENSAPORFIRIO_5PAN.pdf
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COLUMNA/ ¿SERÁ? / (…) La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados emitió un calendario de 
comparecencias y mesas de trabajo con funcionarios del sector Salud. Y llama la atención que los 
titulares de la Comisión Coordinadora del Instituto Nacional de Salud y Hospitales de Alta 
Especialidad, del Issste y la Cofepris acudirán a comparecer, mientras que el subsecretario Hugo 
López-Gatell acudirá a una mesa de trabajo. La diferencia es que en las primeras protestarán decir 
verdad, la segunda es como más de cuates (…) [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/SERPIENTES Y ESCALERAS/ SALVADOR GARCÍA SOTO/ (…) El escenario para la elección 
presidencial de 2024 ya se ve de por sí complicado y tenso, no sólo por la competencia política sino 
por el tamaño de los comicios en los que se renovarán más de 3 mil cargos de elección popular, desde 
la Presidencia de la República y la totalidad del Congreso de la Unión, hasta 1,580 presidencias 
municipales, 31 Congresos estatales y 9 gubernaturas estatales —incluyendo la de la capital de la 
República— (…) [UNIVERSAL/p.9] 

COLUMNA/ESPECTRO/JAVIER TEJADO DONDÉ/ (…) El Senado aprobó una iniciativa, presentada por 
Ricardo Monreal, para que todas las plataformas de streaming tuvieran un porcentaje mínimo de 
contenido nacional (…) Pero lo que en el resto del mundo ha sido una exitosa política pública, aquí 
fue vetada por la 4T, a pesar de ser nacionalista. Y es que la Secretaría de Economía, tanto con 
Graciela Márquez, como con Tatiana Clouthier, vetó, por escrito, el dictamen del Congreso, 
aludiendo a “violaciones” al T-MEC, lo que pareció algo extraño, pues los canadienses ya aplican esa 
medida (…) [UNIVERSAL/p.22] 

ARTÍCULO/MAGDALENA GÓMEZ/ (…) Los pueblos indígenas se encuentran en el actual sexenio 
heredero pleno de sus antecesores (…) La Suprema Corte emitió una resolución que obliga al 
Congreso a legislar y el proceso pasó de la Cámara de Diputados a la de Senadores que le ha dado 
lugar en su congeladora (…) Este panorama eleva el costo de la resistencia de los pueblos y se 
enfrenta al paulatino incremento de la violencia en sus territorios (…) [JORNADA/p.16] 

ARTÍCULO/CATALINA PÉREZ CORREA/ (…) el Conahcyt escribió en su cuenta oficial de Twitter: “Ir en 
contra de la #LeyGeneralHCTI enviada por el presidente @lopezobrador y aprobada por el 
@senadomexicano y la @Mx_Diputados, es oponerse a que el pueblo de #México goce del derecho 
humano a la ciencia y los beneficios que de ella emanan.” (…) Cuando la Ley sea declarada 
inconstitucional quedarán ruinas institucionales (…) [UNIVERSAL/p.14] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/18723_C_24H_2_SERA_COMISIONDESALUDMURODEHONOR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/18723_C_UNI_9_SERPIENTESYESCALERAS_RENOVACIONDELCONGRESO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/18723_C_UNI_A22_ESPECTRO_4TRECHAZOINICIATIVASTREAMING_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/18723_C_JOR_16_MAGDALENAGOMEZ_PUEBLOSINDIGENAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/18723_C_UNI_14_CATALINAPEREZCORREA_LEYHUMANIDADES_3DIP.pdf
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Entrevista con Guillermo Ortega / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (GUILLERMO ORTEGA).- “Después de la Comisión Permanente el día de mañana, 

salgo hacia el sur, a Yucatán, Campeche y probablemente a Quintana Roo. Hay dos cosas que me han 

llamado la atención, la primera es la recepción que hemos tenido los partidos:  PAN, PRI y PRD nos han 

abierto auténticamente las puertas libremente para reunirnos con sus militantes y dirigentes, así como 

los grupos de la sociedad organizada que yo no había visto nunca, el hecho que te inviten grupos de 600, 

o 700 personas y que ellos mismos organicen los eventos no solamente para mí sino para todos los 

aspirantes; la segunda es ver el México real donde se vive demasiada violencia, escasez de agua,  falta 

de oportunidades de trabajo, crimen organizado y que estas son situaciones que estando en la Ciudad 

se ven con otras dimensiones. En Frente Amplio por México está concentrada la atención, se frenó ya el 

avance de las ‘corcholatas’ e inclusive por varios días desaparecieron, esto porque la oposición llegó a 

un acuerdo y a un método que significa la unidad opositora, de esa manera el Frente comienza a ser 

competitivo para ganar el 2024”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYVUgyXNAWLowg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215602&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYVUgyXNAWLowg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215602&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHYVUgyXNAWLowg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215602&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

“Va a haber una reunión hoy a las 6 de la tarde y todos los representante de los aspirantes y el cuerpo 

técnico, porque los problemas los estamos teniendo todos, estaba yo escuchando a la persona que 

estaba dando la información en tu programa y tiene razón. Se puede lograr el registro, sí, pero son muy 

difíciles y escasos, de cada diez intentos quizá uno sale, entonces la gente se está desesperando con 

razón y, bueno, pues esto no es bueno para el proceso, vamos a tomar hoy una decisión, entendemos la 

particularidad y la complejidad del proceso de esta naturaleza, esto es algo nuevo, la plataforma tiene 

que estar blindada al cien. Hoy a las 6 de tarde, después de la reunión, sabremos qué pasos habremos 

de tomar en este proceso”. 

https://drive.google.com/file/d/1iZuGpfAi-1gjh9HchuTMnMWPiTQtf5qF/view 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1iZuGpfAi-1gjh9HchuTMnMWPiTQtf5qF/view
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Entrevista con Sociedad civil / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Yo estoy convencido de que en la medida en que avance el proceso democrático y abarque las distintas 

áreas de la vida nacional, en esa medida se abrirán las oportunidades para quienes hoy no las tienen y 

eso hará que tengamos un mejor país, y que la vida de las personas sea una vida de calidad, donde su 

dignidad y libertades estén resguardadas. Hoy en día nuestra democracia está en riesgo, las instituciones 

que nuestra generación ha creado están siendo destruidas o amenazadas. El Presidente tiene una idea 

totalmente distinta a lo que es la división de poderes, lo manifiesta enviando iniciativas al Congreso, en 

donde no se les toca una sola coma, intentando desprestigiar, acosar, presionar y amenazar al Poder 

Judicial en sus distintos ámbitos”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOzbnN5IDg%2D4bXY&id=75F18D3264FEE48F%215599&cid=

75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOzbnN5IDg%2D4bXY&id=75F18D3264FEE48F%215599&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOzbnN5IDg%2D4bXY&id=75F18D3264FEE48F%215599&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Ante la guerra de guerrillas que vive el país ¿qué hay que 
hacer? sacarlos del gobierno por la vía democrática: Creel 

Miranda 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, señaló que, ante el aumento de la 

violencia, lo que “estamos viviendo en el país es una guerra de guerrillas”, pues lo grupos criminales ya 

utilizan cochesbomba, drones y armamento de alto poder, incluso, para derribar aviones. En conferencia 

de prensa, comentó que el crimen organizado también controla penitenciarías y muchas de las 

actividades propias del Estado, además, de cobrar derecho de piso. Todo ello, aseguró, gracias a la 

criminal estrategia de abrazos y no balazos de este gobierno que se ha convertido en “el gobierno de la 

muerte”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/ante-la-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais-que-hay-que-hacer-sacarlos-del-gobierno-por-la-via-

democratica-creel-miranda/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/ante-la-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais-que-hay-que-hacer-sacarlos-del-gobierno-por-la-via-democratica-creel-miranda/
https://hojaderutadigital.mx/ante-la-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais-que-hay-que-hacer-sacarlos-del-gobierno-por-la-via-democratica-creel-miranda/
https://hojaderutadigital.mx/
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Ante la guerra de guerrillas que vive el país ¿Qué hay que 

hacer? Sacarlos del gobierno por la vía democrática: Creel 

Miranda 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, señaló que, ante el aumento de la 

violencia, lo que “estamos viviendo en el país es una guerra de guerrillas”, pues lo grupos criminales ya 

utilizan coches-bomba, drones y armamento de alto poder, incluso, para derribar aviones. En 

conferencia de prensa, comentó que el crimen organizado también controla penitenciarías y muchas de 

las actividades propias del Estado, además, de cobrar derecho de piso. Todo ello, aseguró, gracias a la 

criminal estrategia de abrazos y no balazos de este gobierno que se ha convertido en “el gobierno de la 

muerte”. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/ante-la-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais-que-hay-que-

hacer-sacarlos-del-gobierno-por-la-via-democratica-creel-miranda/ 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/ante-la-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais-que-hay-que-hacer-sacarlos-del-gobierno-por-la-via-democratica-creel-miranda/
https://www.nuevomexicoplural.com/ante-la-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais-que-hay-que-hacer-sacarlos-del-gobierno-por-la-via-democratica-creel-miranda/
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Boletín No. 4657 

 

• Aunque la “cancha” esté dispareja, ya tomé la decisión de encabezar el Frente Amplio por México 

para combatir a este gobierno con las armas de la democracia y de la legalidad 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, señaló que, ante el aumento de la 

violencia, lo que “estamos viviendo en el país es una guerra de guerrillas”, pues lo grupos criminales 

ya utilizan coches-bomba, drones y armamento de alto poder, incluso, para derribar aviones. 

 

 En conferencia de prensa, comentó que el crimen organizado también controla penitenciarías y 

muchas de las actividades propias del Estado, además, de cobrar derecho de piso. Todo ello, aseguró, 

gracias a la criminal estrategia de abrazos y no balazos de este gobierno que se ha convertido en “el 

gobierno de la muerte”. 

 “¿Qué hay que hacer? Sacarlos del gobierno por la vía democrática, es lo que hay que hacer, sacarlos 

del gobierno y que no vuelvan a gobernar. Han destruido el país, el país está ensangrentado, hay 

mucho dolor esparcido por cientos de miles, y me atrevo a decir millones de familias”, dijo. 

 Creel Miranda informó que en este proceso electoral adelantado ya son 300 las denuncias presentadas 

contra el presidente e integrantes de Morena, de las cuáles, casi 30 ya son condenatorias, pero las 

medidas cautelares impuestas por las autoridades han sido desatendidas por los involucrados. 
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 “En consecuencia, nosotros vamos a seguir insistiendo hasta sus últimas consecuencias, porque un 

desacato a la ley es gravísimo, pero también hay que ponerlo en contexto, este presidente López 

Obrador no cree en la ley, para él la ley no es la ley”, apuntó. 

  Por otra parte, el diputado presidente aseguró que está listo para pedir licencia como diputado federal 

y presidente de la Cámara de Diputados en 24 horas si se encuentra la vía legal, pues, incluso, ya tiene 

listos sus libros blancos y una auditoría externa.  

 “Si encontramos la vía, yo no tengo problema para hacerlo en 24 horas, porque además ya tengo mis 

libros blancos, mandé a hacer una auditoría externa, por si las dudas, porque ya saben aquí cómo se 

las manejan; entonces, yo estoy listo”, precisó.  

  Creel Miranda insistió en que no es un problema de gusto, de decisión personal o de terquedad, sino 

un problema de legalidad y de acuerdos parlamentarios.  

 Dijo que la solicitud correspondiente ya la presentó a través del coordinador del grupo parlamentario 

del PAN, Jorge Romero, para que este asunto tome una ruta de legalidad parlamentaria y se cumplan 

los acuerdos políticos. 

 En tanto, destacó Creel Miranda, “no voy a dejar descabezada” a la Cámara de Diputados mientras 

no queden firmes todas las acciones de inconstitucionalidad, controversias y amparos presentados 

ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación.  

  Finalmente, comentó que, aunque la “cancha” esté dispareja, ya tomó la decisión encabezar el Frente 

Amplio por México para combatir a este gobierno con las armas de la democracia y de la legalidad, 

pero por todos los frentes y de una manera que sea eficaz.  

 “Ésa es mi decisión, estar en el frente y en la línea de batalla, en el primer frente, no en medio, no en 

la retaguardia”, concluyó. 

--ooOoo-- 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL MIRANDA  
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Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

Conferencia de prensa ofrecida en el Palacio Legislativo de San Lázaro 

 

SANTIAGO CREEL MIRANDA: En función de que llegamos un poco tarde, ¿por qué no empezamos 

directamente con las preguntas que tengan a bien formular? y con mucho gusto estoy listo para las 

respuestas. Si me haces favor, Lalo. 

COORDINADOR DE COMUNICACIÓN SOCIAL.- Sí, señor. Margarita Nicolás, de Cadena Rasa, por 

favor. 

RESPUESTA.- Margarita ¿Cómo estás? 

PREGUNTA.- Hola, diputado, buena tarde. 

RESPUESTA.- Muy buenas tardes. 

PREGUNTA.- Mis dos preguntas son. Una, ésta. Las agresiones que estamos viendo, que son cada 

día más fuertes en contra de la candidata, bueno precandidata, Xóchitl Gálvez, y no solamente es el 

Presidente, ahora ya entró Pablo Gómez, el “Fisgón”, que es caricaturista, bueno, ya todo mundo le 

está dando, pero con todo, pero denostándola que porque tiene contratos, pues finalmente esos 

contratos se los dieron de forma legal, pero el peligro, pues de que se están utilizando las instituciones 

para golpear a un precandidato o un aspirante a un cargo de elección popular. 

Y la segunda es este tema del terrorismo, que estamos viendo cómo en otros estados están replicando 

las explosiones en coches-bombas en las minas, en zonas minadas, los drones, pero dice el Gobierno 

y Morena que no, que no hay terrorismo en nuestro país y que más nos vale no calificarlo como tal 

porque los Estados Unidos aprovecharían esto pues para venir a invadir prácticamente, ¿qué está 

pasando en nuestro país, hay que tener alertas? Gracias.  

RESPUESTA.- Pues en primer lugar el signo de este Gobierno, el Gobierno de López Obrador es la 

ilegalidad y la inconstitucionalidad, ése va a ser su legado, por cierto, que no se lo va a quitar en la 

historia, haber sido un Presidente que no respetara su investidura, un Presidente que fue más bien un 
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jefe de facción, de partido, un Presidente que ahora es el coordinador de la campaña de su partido, 

utilizando recursos públicos desde Palacio Nacional, en horas de oficina como Presidente de la 

República, en funciones de Presidente de la República. 

No está en su rancho en un día no laborable hablando de política o de su partido, lo hace en horas de 

oficina, lo hace en Palacio Nacional, lo hace en un espacio con los costos que esto implica de 

electricidad, de micrófonos, de sistemas de sonido, con los secretarios de Estado, con el secretario de 

Comunicación Social y con todos los recursos a su disposición, independientemente que los aspirantes 

de Morena hayan ya gastado cientos de millones en espectaculares, cartelones, bardas y todo esto. 

Estamos, ante una situación de total ilegalidad y una cancha que está dispareja, pero así lo vamos a 

asumir. Claro que estamos haciendo las denuncias, más de 300 denuncias hemos planteado como 

oposición, 23 de ellas, por cierto, ya condenatorias, entre otras para el Presidente la República, que 

debe de cumplir, que tiene que acatarlas, independientemente de que no esté de acuerdo con ellas, 

porque quiere él seguir con la ilegalidad. 

Eso por lo que hace, digamos, a la parte de su primera pregunta, de tu primera pregunta, Margarita.  

La segunda es en relación con el terrorismo que está viviendo el país. Las palabras del gobernador de 

Jalisco cuando describió los acontecimientos en Tlajomulco, que es un municipio urbano del Valle de 

Guadalajara fue de terror, son las palabras textuales que él utilizó: “terror”. 

¿Y por qué? Porque ya lo que estamos viviendo en el país es una guerra de guerrillas del narcotráfico, 

una guerra de guerrillas en donde ponen bombas, minas, en donde utilizan drones para atacar a las 

fuerzas del orden, que utilizan armamento que va más allá del armamento que se utiliza en una 

circunstancia de combate a la criminalidad y de armamento que utilizan los propios grupos criminales. 

Estamos hablando de calibre 50 para arriba, que pueden tirar un helicóptero, un avión, y todo esto, 

pues hace de la impunidad una regla ya en el país. El crimen organizado ya controla penitenciarías, 

controla vías de comunicación federal, local, municipal. Controla partes regionales, y controla, pues, 

muchas de las actividades propias del Estado: cobra impuestos a través de los pagos de “derecho de 

piso”. Entonces, vean ustedes que ya se ha vuelto el Estado el crimen organizado, y esto es gracias a 

la irresponsable y criminal estrategia de “abrazos y no balazos”. 
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PREGUNTA.- Diputado, nada más para una precisión. El artículo 139 del Código Penal Federal 

establece muy claramente la definición de terrorismo. ¿Ellos están cerrando los ojos ante este 

fenómeno y esta realidad? Gracias.  

RESPUESTA.- Así es, Margarita, y lo están haciendo porque su irresponsabilidad llega a ese punto. 

Lo que estamos viviendo es una guerra de guerrillas y un terrorismo ya permanente, en todos los 

sentidos. Nada más vean las matazones que se están llevando a cabo. Cada día tenemos delitos de 

alto impacto, en Toluca acabamos de ver, inclusive en Tierra Caliente, un regaño por parte del obispo 

al Presidente de la República. Esto es terrorífico, de terror, como lo dijo el gobernador de Jalisco. 

COORDINADOR DE COMUNICACIÓN SOCIAL.- Antonio López de El Universal, por favor. 

PREGUNTA.- Hola, buenas tardes a todas y todos. Presidente, un par de, un par de preguntitas nada 

más, que ya nos ha contestado, pero creo que hay que insistir en ello. 

RESPUESTA.- Con mucho gusto. 

PREGUNTA.- La primera. Siguen, hay quienes siguen pidiendo que pida licencia al cargo, por esta 

aspiración que tiene a la candidatura presidencial. Saber si lo va a hacer o no. Ésta es la primera. La 

segunda, pues el Presidente sigue afirmando que ya hay dedazo a favor de Xóchitl Gálvez. Preguntarle 

si usted considera que es así o no. Gracias  

RESPUESTA.- Con respecto a lo primero. No voy a dejar descabezada a la Cámara de Diputados. Si 

encontramos la vía parlamentaria y la garantía de que todas las acciones, controversias, amparos, 

solicitudes de atención prioritaria, quedan firmes, tal y como cuando Morena tuvo la Presidencia y 

ejercitó sus propias acciones, en sus facultades de Presidente de la Cámara, y si queda una panista, 

y no por otra cuestión, sino porque el orden parlamentario establece que el segundo año lo debe de 

asumir como Presidente o Presidenta quien tenga el mayor número de diputados de la oposición. 

Entonces, tenemos que salvar esas dos situaciones, por mí, si están salvadas, les anticipo que con 

mucho gusto traspaso el cargo, siempre y cuando esas responsabilidades no vayan a perderse en el 

camino, siempre y cuando encontremos el camino legal, constitucional y parlamentario, y estoy yo en 

la mejor disposición. Vamos a empezar a platicar de esto para que se pueda llevar a cabo. Si se puede 

llevar a cabo, yo no tengo ningún problema. 
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MODERADOR.- Elia Castillo, de El Heraldo, por favor. 

PREGUNTA.- Presidente, dos preguntas. La primera es justamente respecto a este, o insistirle un poco 

en el ataque que tiene el Presidente de la República en contra de este proceso de la oposición; ¿si 

están planteando no solamente de manera individual, sino ya a nivel del Frente, los tres partidos 

interponer algún tipo de recurso ante las autoridades electorales, toda vez que interviene 

sistemáticamente y además está desacatando las medidas cautelares interpuestas por el INE apenas 

el jueves pasado?, esa es mi primera pregunta. 

Y mi segunda pregunta es si ya se están alistando los trabajos para el cambio de la Presidencia de la 

Mesa Directiva, toda vez que falta poco menos de mes y medio justamente para que termine esta 

Presidencia, digo en caso de que no antes usted decline o renuncie al cargo, pero si ya se están 

alistando los trabajos y si hay seguridad de que se va a respetar que el próximo Presidente de la Mesa 

Directiva sea un priista. 

RESPUESTA.- Lo último, hay un acuerdo político y además las reglas del orden parlamentario así lo 

establecen, yo espero que se honre el acuerdo político y se respete el orden parlamentario. 

Hemos denunciado por, quizá ya son 300 denuncias, de las cuáles sin mal no recuerdo hay casi 30 

que ya son condenatorias, y varias de ellas para el Presidente, pero también para el resto de los 

integrantes de Morena y su dirigente, y sabemos de los desacatos, y de las medidas cautelares que 

han sido desatendidas. 

En consecuencia, nosotros vamos a seguir insistiendo hasta sus últimas consecuencias, porque un 

desacato a la ley es gravísimo, pero también hay que ponerlo en contexto, este presidente López 

Obrador no cree en la ley, para él la ley no es la ley. 

Es un Presidente absolutamente que pone el mundo al revés, los valores al revés. En vez de dialogar, 

agrede; en vez de seguir fortaleciendo las instituciones, las destruye; en vez de generar mayores 

oportunidades, genera menos con un sistema de salud destrozado, con un sistema educativo en donde 

no ha atendido la deserción, el rezago por la pandemia, donde ha clausurado las escuelas de tiempo 

completo, donde ha desatendido a la infancia temprana con las estancias infantiles. 

Entonces, todo esto resta bienestar a la población. Entonces, es un Presidente que divide, que destruye 

y que genera más pobreza, y que, además, para él la ley no es la ley, una cosa del mundo al revés. 
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PREGUNTA.- Diputado, ¿el Presidente podría ser acusado de perjurio? 

RESPUESTA.- Perjurio es hacer una afirmación cuando uno está obligado a decir la verdad. Yo creo 

que más bien de desacato y, en todo caso, pues simplemente está violando los datos personales de 

un aspirante, y los está exhibiendo como ha exhibido los de periodistas, los de empresarios, los de sus 

opositores con los instrumentos propios del Estado mexicano, ha hecho abuso de ello. 

Entonces, es un Presidente que ya perdió su investidura presidencial, que ya la dejó en otra parte, ya 

no está con él esa investidura, ya no está con él lo que debiera de estar que son las facultades para 

hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. 

PREGUNTA.- A eso me refiero con perjurio, diputado, él pudo respetar la Constitución y las leyes que 

de ellas emanen pero hay una violación sistemática por parte del titular del Ejecutivo a éstas, ¿por eso, 

podría ser denunciado por perjurio? 

RESPUESTA.- Mire, hay algo mucho más grave que eso, que es la violación a la Constitución, porque 

ha violentado muchos de los artículos de la Constitución, empezando por los derechos humanos. 

Morena tiene frenada la función constitucional de acceso y transparencia a la información 

gubernamental y a la protección de datos personales. Esto no es menor, es algo gravísimo. Y también 

los desacatos a las sentencias administrativas y jurisdiccionales de los órganos electorales, gravísimo. 

COORDINADOR DE COMUNICACIÓN SOCIAL.- Yvonne Reyes, por favor de Reporte Índigo. 

PREGUNTA.- Buenas tardes, hola, diputado. Preguntarle precisamente sobre esta ola de desacatos, 

¿qué es lo que les queda por hacer?, porque han presentado denuncias, pero pues se las pasa por el 

arco del triunfo Morena y el Presidente, constantemente lo siguen haciendo, ¿cuál sería el último 

recurso al que ustedes tendrían que recurrir?, eso, por un lado. 

Y por el otro, ¿no teme que también se desate una campaña en su contra?, hoy ya presentaron una 

de, un diputado de Morena presentó una denuncia penal en contra de Xóchitl Gálvez, presuntamente 

por enriquecimiento y por negar información en su informe sobre su declaración patrimonial, entonces, 

¿no teme usted también que haya, que se desate una guerra en su contra, diputado?  

RESPUESTA.- ¿Qué hay que hacer?, sacarlos del Gobierno por la vía democrática, es lo que hay que 

hacer. Sacarlos del Gobierno, y que no vuelvan a gobernar. Han destruido el país, el país está 
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ensangrentado; hay mucho dolor esparcido por cientos de miles y me atrevo a decir millones de 

familias. Muertes por violencia, muertes por Covid en exceso, muertes por falta de medicamentos, 

muertes y muertes, es el Gobierno de la muerte. 

Ya han hecho muchas campañas en mi contra de muchos tipos, en las “mañaneras” he sido objeto de 

infundios, he sido objeto de ataques, no solamente a mí, a mi familia, a mi origen, al color de mi piel, al 

color de mis ojos, porque es una discriminación inversa lo que él hace, porque aquí no todos somos 

iguales. 

El pueblo es de él y los demás, ni a pueblo llegamos; entonces, es un hombre que tiene ese vicio de 

perversidad psicológica, de dividir, de confrontar y hacerlo con resentimiento, con división, con odio, 

con venganza. Entonces, no dudo que haya muchos más ataques a cualquiera de los aspirantes, pero 

estoy listo, decidido a enfrentarlos en el terreno que ellos quieran. Ahí estoy, listo, decidido. 

COORDINADOR DE COMUNICACIÓN SOCIAL.- Maxi Peláez, de TV Azteca, por favor. 

PREGUNTA.- Gracias. ¿Diputado, entonces no le tiene miedo a lo que se diga desde Palacio hacia su 

persona? esa es una. 

RESPUESTA.- No le tengo, absolutamente, ni respeto, ni miedo, ni a ninguno de ellos, ni a nada de 

ellos, para que quede totalmente claro. 

PREGUNTA.- Oiga, yo tengo un par de preguntas. 

RESPUESTA.- Adelante, Maxi.  

PREGUNTA.- Pareciera que Xóchitl Gálvez que ha convertido en la perita del presidente López 

Obrador. Él la ubica como la candidata, pues, ahora sí que es la que va a quedar, ¿a usted qué sabor 

de boca le deja esto? 

RESPUESTA.- El sabor de boca de una cobardía por parte del Presidente. Una cobardía, atacar a una 

mujer de esa manera. Hay violencia política en contra de Xóchitl Gálvez, pero no solamente violencia 

política, y no solamente es un ataque misógino, es un ataque ilegal, ilegal por parte del Presidente de 

la República, y eso es gravísimo, es doblemente grave. Él protesto hacer guardar la Constitución y las 

leyes que de ella emanen, y está rompiendo con toda la legalidad en esos ataques cobardes e ilegales. 
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PREGUNTA.- Oiga, y el hecho de que el Presidente la ponga como la carta fuerte del Frente ¿no le ha 

quitado las aspiraciones o las ganas de esta aspiración a usted? 

RESPUESTA.- Mire, afortunadamente en el Frente su dedito no solamente vale cero, sino demuestra 

una vez más el miedo, el pavor que tiene que gane el Frente Amplio por México porque quiere, 

inclusive, jugar en nuestra cancha, pero no se lo vamos a permitir. 

PREGUNTA.- Y una última pregunta que yo le haría. 

RESPUESTA.- Sí, como no, Maxi. 

PREGUNTA.- Ya empezó a hacer contacto con las demás fuerzas políticas, con la coordinación de su 

partido, con el presidente de la Jucopo, no sé con quién, alguno de estos actores aquí en San Lázaro 

para determinar cuál sería la vía democrática, porque dice usted que si lo encuentra pide licencia, ¿no? 

RESPUESTA.- Exacto, sí, lo he hecho a través del coordinador parlamentario del PAN, porque esto es 

algo que corresponde a la coordinación, a la Junta y, eventualmente, a la Mesa Directiva; entonces, 

pero, sobre todo, pues a un acuerdo político para que esto tome una ruta de legalidad parlamentaria y 

de acuerdos políticos que se cumpla. Eso es todo.  

PREGUNTA.- ¿Habrá manera de saber, digo, usted deja la Presidencia para el próximo periodo, pero, 

o sea, la pediría en este receso o hasta que venga septiembre y ya lo pediría como diputado?  

RESPUESTA.- Pues si ya llega septiembre, ya no la necesito pedir, Maxi; pero tienes razón en cuanto 

a la licencia como diputado, que sería, digamos, en paquete; serían las dos cosas.    

PREGUNTA.- Pero, entonces, mi duda es, ¿usted se mantendría de aquí hasta finales de agosto como 

Presidente o habrá la posibilidad de una eventual petición de licencia en este lapso?   

 RESPUESTA.- Si encontramos la vía, yo no tengo problema para hacerlo en 24 horas, porque, 

además, ya tengo mis libros blancos, mandé a hacer una auditoría externa, por si las dudas, porque ya 

saben aquí cómo se las manejan; entonces, yo estoy listo.  

No es un problema de gusto o de decisión personal o de terquedad, es un problema de legalidad 

parlamentaria y es un problema de acuerdos parlamentarios.  
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COORDINADOR DE COMUNICACIÓN SOCIAL.- Carlos Guzmán, de AVA Noticias, por favor.  

PREGUNTA.- Nada más rápido consultarle, diputado, ¿cómo va el tema de las encuestas, cómo van 

las firmas? por ahí tiene muchos problemas lo que es este sistema, y preguntarle si va a solicitar más 

días, porque este sistema de repente se traba, de repente avanza y de repente no. Muchas gracias.  

RESPUESTA.- Mira, efectivamente, se han tenido problemas con el registro; ya hoy en la mañana, 

afortunadamente, ha empezado a fluir de una manera, pues, ya muy distinta a los días anteriores, pero 

todavía no con la rapidez que quisiéramos.  

Yo, por cierto, en la tarde, en tiempo real, voy a hacer el registro y lo voy a difundir, vamos a ver cuánto 

tiempo me tarda porque, por ejemplo, algunos amigos me han dicho que ya lo hicieron y lo hicieron 

relativamente rápido; uno, concretamente, dijo “mira, lo primero que hay que hacer es tomar las 

fotografías por el anverso y el reverso del INE, y luego tomar tu fotografía tal y como está”, doblemente, 

hay que tomar dos fotografías. Que si se hace así, entonces sale muy rápido.  

Entonces, vamos a ver, pero de cualquier manera, hoy a las seis de la tarde, les informo que va a haber 

una reunión entre los representantes de los aspirantes de los partidos políticos y el comité técnico para 

solventar algunos otros problemas que también están teniendo.  

¿Cuál es la situación? Que la plataforma tiene que estar lo suficientemente bien blindada y eso requiere 

de que el que se quiere inscribir cumpla ciertos pasos, y esos pasos están siendo lentos; entonces, 

vamos a tratar de que sea mucho más rápido y, digamos, que la plataforma sea más amigable de lo 

que hoy es.  

También quiero que se tome el contexto en el cual se está desenvolviendo esto, es la primera vez que 

ocurre, no son la autoridad electoral, es un comité hecho especialmente para este caso, y no tiene la 

experiencia que tiene el INE, por supuesto, o cualquier otra autoridad electoral.  

Entonces, vamos a tratar de que se haga lo mejor posible y que dé la certeza, el blindaje, pero que 

también sea amigable y más o menos rápido el trámite de registro.  

PREGUNTA.- (inaudible) el ejercicio… 
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RESPUESTA.- No, no. Lo voy a hacer antes precisamente para que ya mi representante lleve o mi 

caso, que espero que no, o también, decirles que estamos ya sacando adelante esto. 

MODERADOR: Finalmente… 

PREGUNTA: El diálogo en el “space” que anunció. 

RESPUESTA: Sí, hoy a las 7 de la noche. Pues, ahí estoy para las preguntas que tengan a bien hacer, 

es un diálogo ciudadano, que yo espero que sea muy concurrido, y que podamos debatir los grandes 

temas nacionales o aquello que tengan, pues, que opinar, que preguntar, de manera libre, democrática, 

ahí estoy y estaré con mucho gusto. 

PREGUNTA: Con las “corcholatas”, el reto que les lanzó. 

RESPUESTA: Pues, mire, yo no tengo inconveniente, una vez que seamos candidatos, tener los 

debates. 

MODERADOR: Cecilia Hernández, de Línea Política finalmente, por favor. 

PREGUNTA: Gracias. Diputado, buenas tardes. Ojalá y conteste todas, y no diga que es violenta o 

agresiva la entrevista y las preguntas que le hagan. 

RESPUESTA: Oigan, nada más déjenme aclararles: pedí una disculpa pública, en fin, uno comete 

errores, y los errores se reconocen, se rectifican y pide uno disculpas por ellos, o sea, que encantado 

de que usted me pregunte lo que quiera. 

PREGUNTA: Diputado, usted ha dicho que el Presidente ya se quitó la investidura presidencial, 

entonces, ¿cómo detenerlo cuando ya se convirtió en el principal promotor de sus “corcholatas”, y sobre 

todo la publicidad desbordada que se ha visto de cada uno de ellos?, ustedes llevan una desventaja 

enorme. 

Mi segunda pregunta es: ¿va a llegar usted hasta las últimas o va a hacer anuncios de que se va a 

bajar de esta selección de representante del Frente Amplio por México, y asuma otra responsabilidad 

de este movimiento? 
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Y la tercera es, usted me quedó de ver algo, entonces una entrevista, una entrevista y espero que 

pronto me la dé. 

RESPUESTA: No me voy sin dártela, queda como compromiso, o sea, que todo puede ser hasta antes 

del 27 de agosto. No, no es cierto, yo espero que sea antes.  

Oye, pues mira. Sí, el Presidente está haciendo lo que no debería de hacer, y la cancha está dispareja 

y yo asumo que así va a estar la cancha, o sea, es una realidad. Este hombre ya tomó el poder para 

ejercerlo de manera autoritaria, es una decisión que él ya tomó, yo no creo que vaya a cambiar, 

entonces, el gran reto para nosotros es ganar en esas circunstancias, y el gran reto es conseguir los 

apoyos, las adhesiones de toda la gente de bien, de toda la gente que quiera aspirar a un México mejor, 

a un México democrático, a un México donde la ley sea la ley y la Constitución sea la Constitución, y 

demostrar que somos más donde lo debemos de demostrar que es en el 24. 

Ya lo demostramos en el 21, 23 millones de la oposición contra 21, entonces, una de las tareas 

fundamentales es agrupar a toda la oposición, ya sé que esto traerá otras preguntas, pero por de pronto 

lo dejo ahí. 

Segundo, yo ya tomé una decisión, que es combatir a este Gobierno con las armas de la democracia 

y de la legalidad, pero combatirlo y hacerlo por todos los frentes, y hacerlo de una manera que sea 

eficaz. Esa es mi decisión, estar en el frente y en la línea de batalla, en el primer frente, no en medio, 

no en la retaguardia, en el primer frente.  

Pero la decisión de qué lugar voy ocupar en ese primer frente la tiene la gente, no yo. Yo ya tomé mi 

decisión, que en los próximos 11 meses voy a estar en la línea de batalla. Si me toca defender un 

distrito, pues defenderé un distrito, no tengo ninguna aspiración, eh, no vayan a irse por el camino 

equivocado. Ninguna aspiración más que poder ser coordinador del Frente Amplio por México, pero 

para mí no hay premios de consolación ni debería de haber.  

Aquí voy con todo y voy con mi resto porque eso es lo que quiero, demostrar que para mí no hay cosa 

más importante en la política como salvar las instituciones democráticas que hemos construido en 

nuestra generación, y ahí voy a estar. Voy a estar en el primer frente de batalla, la gente que vaya a la 

primaria me va a decir qué lugar debo de ocupar, pero mi decisión ya está tomada. Muchas gracias.  

 



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

18/07/2023 LEGISLATIVO 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/ante-la-guerra-de-guerrillas-que-vive-

el-pais-que-hay-que-hacer-sacarlos-del-gobierno-por-la-via-democratica-creel-miranda 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/ante-la-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais-que-hay-que-hacer-sacarlos-del-gobierno-por-la-via-democratica-creel-miranda
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/ante-la-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais-que-hay-que-hacer-sacarlos-del-gobierno-por-la-via-democratica-creel-miranda
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Condiciona Creel renuncia a presidencia en San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que está dispuesto 

a dejar el cargo siempre y cuando se cumplan dos condiciones, entre ellas, que un panista siga 

presidiendo el máximo órgano de Gobierno en San Lázaro en lo que resta del segundo año de la actual 

Legislatura. 

En conferencia, el panista acusó al Presidente Andrés Manuel López Obrador de haber perdido la 

investidura presidencial, de haber emprendido una campaña cobarde e ilegal en contra de su 

correligionaria Xóchitl Gálvez y de discriminarlo por su color de piel. 

Cuestionado sobre la petición de Morena para que renuncie a la Mesa Directiva si desea buscar la 

candidatura presidencial del frente opositor, Creel afirmó que está dispuesto a hacerlo, incluso en las 

próximas 24 horas. 

Siempre y cuando, agregó, exista la garantía de que las acciones, controversias, amparos y solicitudes de 

atención prioritaria interpuestas durante su presidencia queden firmes y que un panista siga liderando 

la Cámara de Diputados hasta la conclusión del segundo año legislativo, en septiembre próximo, tal como 

lo establece el acuerdo signado por las diferentes bancadas. 

"Si encontramos la vía, yo no tengo problema para hacerlo en 24 horas, porque, además, ya tengo mis 

libros blancos, mandé a hacer una auditoría externa, por si las dudas, porque ya saben aquí cómo se las 

manejan, entonces ya estoy listo", dijo. 
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El panista sostuvo que sus condiciones no son un asunto de terquedad o una decisión personal, sino un 

tema de legalidad y de acuerdos parlamentarios. 

Advirtió también que su única aspiración es ser coordinador del Frente Opositor -cargo que a la postre 

se convertiría en candidato presidencial-, por lo que descartó la posibilidad de un "premio de 

consolación". 

"(No tengo) ninguna aspiración más que poder coordinador del Frente Amplio por México, pero para mí 

no hay premios de consolación, ni debería de haber. Aquí voy con todo y voy con mi resto", aseveró. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/c

ondiciona-creel-renuncia-a-presidencia-en-san-lazaro/ar2641929 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/condiciona-creel-renuncia-a-presidencia-en-san-lazaro/ar2641929
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/condiciona-creel-renuncia-a-presidencia-en-san-lazaro/ar2641929
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"Estoy listo para traspasar el cargo": Santiago Creel a quienes le piden solicitar licencia 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que contrario a lo que se ha dicho, sí está 

dispuesto a pedir licencia a su cargo en el Congreso para dedicarse de lleno a la contienda interna del 

Frente Amplio por México por la candidatura presidencial. 

A pregunta expresa de EL UNIVERSAL, señaló que lo anterior, lo hará siempre y cuando haya un acuerdo 

político avalado por la mayoría calificada, pues mientras esto no ocurra, no dejará descabezado al recinto 

legislativo de San Lázaro. 

"No voy a dejar descabezada a la Cámara de Diputados. Si encontramos la vía parlamentaria y la garantía 

de que todas las acciones, controversias, amparos, solicitudes de atención prioritaria, quedan firmes, tal 

y como cuando Morena tuvo la presidencia y ejercitó sus propias acciones, en sus facultades de 

Presidente de la Cámara, y si queda una panista, les anticipo que con mucho gusto traspaso el cargo, 

siempre y cuando esas responsabilidades no vayan a perderse en el camino, siempre y cuando 

encontremos el camino legal, constitucional y parlamentario y estoy yo en la mejor disposición", declaró. 

El legislador expuso que en esa materia, ya pidió al coordinador del PAN, Jorge Romero, abordar el tema 

ante la Jucopo. "Esto es algo que corresponde a la coordinación, a la Junta y, eventualmente, a la Mesa 

Directiva; entonces, pero, sobre todo, pues a un acuerdo político para que esto tome una ruta de 

legalidad parlamentaria y de acuerdos políticos que se cumpla", indicó. 

Aclaró que en caso de que no haya acuerdo en los próximos dos meses, se terminará su presidencia, y 

podría pedir licencia como legislador federal. Pese a ello, insistió en que si se logra el acuerdo, está listo 
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para dejar la Presidencia, e incluso ya mandó a hacer una auditoría externa para que, llegado el 

momento, entregue cuentas claras. "Si encontramos la vía, yo no tengo problema para hacerlo en 24 

horas, porque además ya tengo mis libros blancos, mandé a hacer una auditoría externa, por si las dudas, 

porque ya saben aquí cómo se las manejan; entonces, yo estoy listo. No es un problema de gusto o de 

decisión personal o de terquedad, es un problema de legalidad parlamentaria y es un problema de 

acuerdos parlamentarios", concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/estoy-listo-para-traspasar-el-cargo-santiago-creel-a-

quienes-le-piden-solicitar-licencia/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/estoy-listo-para-traspasar-el-cargo-santiago-creel-a-quienes-le-piden-solicitar-licencia/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/estoy-listo-para-traspasar-el-cargo-santiago-creel-a-quienes-le-piden-solicitar-licencia/
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Creel pedirá licencia como diputado cuando quede firme agenda parlamentaria 

 

 

 

 

 

 

 

Ante las voces que exigen a Santiago Creel pedir licencia como diputado federal tras su aspiración a la 

candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, el panista afirmó que no es terquedad 

mantenerse en el cargo y adelantó que, de lograrse los acuerdos parlamentarios, él estaría listo en 24 

horas para retirarse. 

Explicó que se debe lograr un proceso legal y político para abandonar la presidencia de la Mesa Directiva 

en San Lázaro, de no ser así, insistió, no dejará acéfala la Cámara de Diputados. 

“No voy a dejar descabezada a la Cámara de Diputados. Si encontramos la vía parlamentaria y la garantía 

de que todas las acciones, controversias, amparos, solicitudes de atención prioritaria, quedan firmes, tal 

y como cuando Morena tuvo la presidencia y ejercitó sus propias acciones, en sus facultades de 

presidente de la Cámara; y si queda una panista, y no por otra cuestión, sino porque el orden 

parlamentario establece que el segundo año lo debe de asumir como presidente o presidenta quien 

tenga el mayor número de diputados de la oposición. Entonces, tenemos que salvar estas dos 

situaciones, por mí, si están salvadas, les anticipo que con mucho gusto traspaso el cargo” 

Creel aseguró que va a comenzar a dialogar con los órganos de gobierno de la Cámara de Diputados para 

trazar una ruta para lograr un acuerdo. 

“Si encontramos la via yo no tengo problema para hacerlo en 24 horas porque además ya tengo mis 

libros blancos, mandé hacer una auditoria externa por si las dudas, ya saben aqui como se las gastan; yo 

estoy listo, no es un problema de terquedad, es un problema de legalidad parlamentaria, problemas de 

acuerdos parlamentarios”. 
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Sobre las declaraciones del presidente López Obrador, respecto a que el Frente ya eligió a Xóchitl Gálvez 

como candidata, dijo que “afortunadamente en el frente su dedito no solamente vale cero si no que 

demuestra una vez más el miedo, el pavor que le tiene al frente, porque quiere jugar en nuestra cancha 

pero no se lo vamos a permitir”. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-pedira-licencia-diputado-quede-firme-agenda 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-pedira-licencia-diputado-quede-firme-agenda
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https://www.excelsior.com.mx/nacional/puedo-entregar-la-presidencia-de-diputados-en-24-horas-santiago-
creel/1598226  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/puedo-entregar-la-presidencia-de-diputados-en-24-horas-santiago-creel/1598226
https://www.excelsior.com.mx/nacional/puedo-entregar-la-presidencia-de-diputados-en-24-horas-santiago-creel/1598226
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Santiago Creel da espaldarazo a su posible sucesor en la Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel, condicionó su renuncia a la presidencia de la Cámara de Diputados, siempre y cuando se 

llegue a un acuerdo político y sea un panista quien presida el órgano de gobierno a su salida, aseguró 

que podría dejar el cargo en 24 horas.  

En conferencia de prensa en el Palacio Legislativo de San Lázaro, el legislador fue cuestionado sobre su 

permanencia en la presidencia de la Mesa Directiva, al respecto, señaló que analiza la ruta para una 

posible solicitud de licencia con la Junta de Coordinación Política a fin de que haya un acuerdo político 

que se cumpla. 

“Si encontramos la vía, yo no tengo problema en hacerlo en 24 horas, porque además ya tengo mis libros 

blancos, mandé a hacer una auditoría externa por si las dudas, porque ya saben aquí cómo se las 

manejan. Yo estoy listo, no es un problema de gusto, o de decisión personal o de terquedad, es un 

problema de legalidad parlamentaria, un problema de acuerdos parlamentarios”, señaló Creel.     

El legislador panista, reiteró que dejar el cargo en este momento de receso, implica descabezar a la 

Cámara de Diputados, por ello parte del acuerdo es que sea la vicepresidenta del PAN en la Mesa 

Directiva, Berenice Luna Ayala, la que asuma el cargo ante la eventual licencia de Creel, antes del 1 de 

septiembre cuando inicia el nuevo periodo ordinario de sesiones. 

“Y si queda una panista y no por otra cuestión, sino porque el orden parlamentario establece que el 

segundo año lo debe asumir como presidente o presidenta, quien tenga el mayor número de diputados 

de la oposición, tenemos que salvar esas dos situaciones, por mi si están salvadas, les anticipo que con 



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

18/07/2023 LEGISLATIVO 

mucho gusto traspaso el cargo, siempre y cuando esas responsabilidades no vayan a perderse en el 

camino, siempre y cuando encontremos el camino legal, constitucional y parlamentario, estoy en la 

mejor disposición”, aseguró Creel ante los insistentes cuestionamientos sobre el tema. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/17/santiago-creel-da-espaldarazo-su-posible-

sucesor-en-la-camara-de-diputados-522792.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/17/santiago-creel-da-espaldarazo-su-posible-sucesor-en-la-camara-de-diputados-522792.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/17/santiago-creel-da-espaldarazo-su-posible-sucesor-en-la-camara-de-diputados-522792.html


INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

18/07/2023 LEGISLATIVO 

Santiago Creel podría dejar su cargo como diputado para ser aspirante del Frente 

Amplio 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel aseguró que está listo para pedir licencia como diputado federal y presidente de la 

Cámara de Diputados si se encuentra la vía legal, pues, incluso, ya tiene listos sus libros blancos y una 

auditoría externa. 

“Si encontramos la vía, yo no tengo problema para hacerlo en 24 horas, porque además ya tengo mis 

libros blancos, mandé a hacer una auditoría externa, por si las dudas, porque ya saben aquí cómo se las 

manejan; entonces, yo estoy listo”, precisó. 

Creel Miranda insistió en que no es un problema de gusto, de decisión personal o de terquedad, sino un 

problema de legalidad y de acuerdos parlamentarios. 

Dijo que la solicitud correspondiente ya la presentó a través del coordinador del Grupo Parlamentario 

del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Romero, para que éste asunto tome una ruta de legalidad 

parlamentaria y se cumplan los acuerdos políticos. 

“No voy a dejar descabezada” a la Cámara de Diputados mientras no queden firmes todas las acciones 

de inconstitucionalidad, controversias y amparos presentados ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN). 

Finalmente, comentó que aunque la “cancha” esté dispareja, ya tomó la decisión encabezar el Frente 

Amplio por México (FAM) para "combatir a este gobierno con las armas de la democracia y de la 

legalidad, pero por todos los frentes y de una manera que sea eficaz". 
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“Ésa es mi decisión, estar en el frente y en la línea de batalla, en el primer frente, no en medio, no en la 

retaguardia”, concluyó. 

En otro tema, Creel Miranda informó que en este proceso electoral adelantado ya son 300 las denuncias 

presentadas contra el presidente e integrantes de Morena, de las cuáles, casi 30 ya son condenatorias, 

pero las medidas cautelares impuestas por las autoridades han sido desatendidas por los involucrados. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/santiago-creel-podria-dejar-su-cargo-como-

diputado-para-ser-aspirante-del-frente-amplio-10393513.html 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/santiago-creel-podria-dejar-su-cargo-como-diputado-para-ser-aspirante-del-frente-amplio-10393513.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/santiago-creel-podria-dejar-su-cargo-como-diputado-para-ser-aspirante-del-frente-amplio-10393513.html
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Santiago Creel analiza solicitar licencia por la vía parlamentaria; 'podría dejar el cargo 

hasta en 24 horas', asegura 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de días en los que aseguró que no quería “descabezar” a la Cámara de Diputados por su aspiración 

presidencial, el Presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, dijo que solicitará licencia de 

su actual cargo sólo si se logra por la vía parlamentaria y como producto de un acuerdo entre los diversos 

partidos políticos en San Lázaro. 

El legislador panista declaró que quedarse en la Mesa Directiva no es una decisión personal o cuestión 

de “terquedad”, sino de conseguir una vía parlamentaria para lograrlo bajo la legalidad y consenso. 

Aseguró que él no tiene inconveniente en dejar el cargo hasta en 24 horas, pues aseguró que él ya tiene 

los informes sobre su labor y ha mandado a hacer una auditoría externa que analice su gestión. 

“Si encontramos la vía, yo no tengo problema para hacerlo en 24 horas, porque además ya tengo mis 

libros blancos, mandé a hacer una auditoría externa, por si las dudas, porque ya saben aquí cómo se las 

manejan; entonces, yo estoy listo. 

“No es un problema de gusto o de decisión personal o de terquedad, es un problema de legalidad 

parlamentaria y es un problema de acuerdos parlamentarios”, declaró en conferencia de prensa. 

Por ello comentó que ha establecido contacto con el coordinador de la bancada panista en la Cámara 

Baja, Jorge Romero, pues esto es un tema que corresponde a la Junta de Coordinación Política. 

Además, mencionó que no sólo se debe asegurar una vía legal para la posible solicitud de licencia, sino 

también garantizar que quien quede a cargo en el poco más de mes y medio que le queda dé continuidad 
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a las acciones que ha ejercido como las acciones de inconstitucionalidad, amparos y solicitud de atención 

prioritaria que quedan pendientes. 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-analiza-solicitar-licencia-parlamentaria-536588 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-analiza-solicitar-licencia-parlamentaria-536588


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10 18/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

18/07/2023 LEGISLATIVO 

Santiago Creel podría dejar su cargo si se dan las condiciones parlamentarias necesarias 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, aseguró que podría entregar incluso en 24 horas si de dan las condiciones 

parlamentarias que él plantea. Señaló que todos los papeles están en orden y que solo dejará el cargo si 

se cumplen estas dos condiciones. No voy a dejar descabezada a la Cámara de Diputados si encontramos 

la vía parlamentaria y la garantía de que todas las acciones, controversias, amparos, solicitudes de 

atención prioritaria, quedan firmes y si queda una panista y no por otra cuestión sino porque el orden 

parlamentario establece que el segundo año lo debe asumir como presidente, o presidenta quien tenga 

mayor numero de diputados de oposición”, explicó. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHhY5PTgjD9O4YY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215604&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHhY5PTgjD9O4YY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215604&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHhY5PTgjD9O4YY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215604&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
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Condiciona Creel dejar la presidencia de Diputados a relevo panista 

 

 

 

 

 

 

 

El panista Santiago Creel dijo que está dispuesto a dejar el cargo de presidente de la Cámara de 

Diputados en 24 horas siempre y cuando se garantice que su relevo será un legislador del PAN y no de 

otro partido para no correr el riesgo de que puedan echar abajo las acciones legales contra leyes del 

Ejecutivo Federal interpuestas ante la Suprema Corte durante su gestión. 

En conferencia de prensa, dijo que mantiene pláticas sobre el tema con su coordinador parlamentario 

en San Lázaro, Jorge Romero Herrera, e incluso está listo para entregar la estafeta, pero no aún no hay 

fecha. 

Para Santiago Creel la decisión debe pasar primero por garantizar una vía democrática que garantice que 

la presidencia siga en manos de la bancada del PAN, como le corresponde, pues, aclaro que no está 

dispuesto a dejar descabezada a la Cámara de Diputados ni a sepultar las acciones, controversias, 

amparos y solicitudes de atención prioritaria tramitadas ante los ministros de la Corte. 

“Si encontramos la vía yo no tengo problema para hacerlo en 24 horas, porque además ya tengo mis 

libros blancos, mande a hacer una auditoria externa por si las dudas, porque ya saben aquí como se las 

manejan, yo estoy listo, no es un problema de gusto o decisión personal o de terquedad, es un problema 

de legalidad parlamentaria y es un problema de acuerdos parlamentarios”, aclaró Santiago Creel. 

El panista aclaro que el orden parlamentario establece que el segundo año legislativo lo debe de asumir 

como presidente o presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados quien tenga el mayor 

número de diputados de la oposición, y ese es su partido el PAN. 
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https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/condiciona-santiago-creel-dejar-la-presidencia-camara-

diputados-relevo-panista 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/condiciona-santiago-creel-dejar-la-presidencia-camara-diputados-relevo-panista
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/condiciona-santiago-creel-dejar-la-presidencia-camara-diputados-relevo-panista
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Santiago Creel insistió que no tiene contemplado dejar la presidencia de San Lázaro 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, insistió que no tiene contemplado dejar su 

cargo o solicitar licencia como legislador para seguir en la contienda interna del Frente Amplio por 

México, salvo que haya un acuerdo político que garantice que el PAN mantendrá la presidencia del 

Legislativo hasta finales de agosto. “No voy a dejar descabezada a la Cámara, si encontramos la vía 

parlamentaria y a garantía de que todas las acciones, controversias, amparos, solicitudes de atención 

prioritaria quedan firmes y si queda una panista, no por otra cuestión sino porque el orden parlamentario 

establece que el segundo año lo debe de asumir como presidente o presidenta quien tenga mayor 

número de diputados de la oposición, entonces con mucho gusto traspaso el cargo”, reiteró el diputado 

panista. 

https://drive.google.com/file/d/1kYw7lNdcykDJCvthbdNy5bQdOIIixxBX/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kYw7lNdcykDJCvthbdNy5bQdOIIixxBX/view
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Sacarlos del gobierno por vía democrática ante guerra de 

guerrillas que vive el país 

 Ante el aumento de la violencia, lo que “estamos viviendo en el país es una guerra de guerrillas”, pues 

lo grupos criminales ya utilizan coches-bomba, drones y armamento de alto poder, incluso, para derribar 

aviones, señaló el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. En conferencia de 

prensa, comentó que el crimen organizado también controla penitenciarías y muchas de las actividades 

propias del Estado, además, de cobrar derecho de piso. Todo ello, aseguró, gracias a la criminal estrategia 

de abrazos y no balazos de este gobierno que se ha convertido en “el gobierno de la muerte”. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/17/sacarlos-del-gobierno-por-via-democratica-ante-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais/ 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/17/sacarlos-del-gobierno-por-via-democratica-ante-guerra-de-guerrillas-que-vive-el-pais/
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Creel pedirá licencia como diputado cuando quede firme 

agenda parlamentaria 

 
Ante las voces que exigen a Santiago Creel pedir licencia como diputado federal tras su aspiración a la 

candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, el panista afirmó que no es terquedad 

mantenerse en el cargo y adelantó que, de lograrse los acuerdos parlamentarios, él estaría listo en 24 

horas para retirarse. Explicó que se debe lograr un proceso legal y político para abandonar la presidencia 

de la Mesa Directiva en San Lázaro, de no ser así, insistió, no dejará acéfala la Cámara de Diputados. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-pedira-licencia-diputado-quede-firme-agenda 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-pedira-licencia-diputado-quede-firme-agenda
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Creel pedirá licencia como diputado cuando quede firme 

agenda parlamentaria 

 
Ante las voces que exigen a Santiago Creel pedir licencia como diputado federal tras su aspiración a la 

candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, el panista afirmó que no es terquedad 

mantenerse en el cargo y adelantó que, de lograrse los acuerdos parlamentarios, él estaría listo en 24 

horas para retirarse. Explicó que se debe lograr un proceso legal y político para abandonar la presidencia 

de la Mesa Directiva en San Lázaro, de no ser así, insistió, no dejará acéfala la Cámara de Diputados. 
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Creel pedirá licencia como diputado cuando quede firme 

agenda parlamentaria 

 
Ante las voces que exigen a Santiago Creel pedir licencia como diputado federal tras su aspiración a la 

candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, el panista afirmó que no es terquedad 

mantenerse en el cargo y adelantó que, de lograrse los acuerdos parlamentarios, él estaría listo en 24 

horas para retirarse. Explicó que se debe lograr un proceso legal y político para abandonar la presidencia 

de la Mesa Directiva en San Lázaro, de no ser así, insistió, no dejará acéfala la Cámara de Diputados. 
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Creel pedirá licencia como diputado cuando quede firme 

agenda parlamentaria 

 
Ante las voces que exigen a Santiago Creel pedir licencia como diputado federal tras su aspiración a la 

candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, el panista afirmó que no es terquedad 

mantenerse en el cargo y adelantó que, de lograrse los acuerdos parlamentarios, él estaría listo en 24 

horas para retirarse. Explicó que se debe lograr un proceso legal y político para abandonar la presidencia 

de la Mesa Directiva en San Lázaro, de no ser así, insistió, no dejará acéfala la Cámara de Diputados. 
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Creel pedirá licencia como diputado cuando quede firme 

agenda parlamentaria 

 
Ante las voces que exigen a Santiago Creel pedir licencia como diputado federal tras su aspiración a la 

candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, el panista afirmó que no es terquedad 

mantenerse en el cargo y adelantó que, de lograrse los acuerdos parlamentarios, él estaría listo en 24 

horas para retirarse. Explicó que se debe lograr un proceso legal y político para abandonar la presidencia 

de la Mesa Directiva en San Lázaro, de no ser así, insistió, no dejará acéfala la Cámara de Diputados. 
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Creel pedirá licencia como diputado cuando quede firme 

agenda parlamentaria 

 
Ante las voces que exigen a Santiago Creel pedir licencia como diputado federal tras su aspiración a la 

candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, el panista afirmó que no es terquedad 

mantenerse en el cargo y adelantó que, de lograrse los acuerdos parlamentarios, él estaría listo en 24 

horas para retirarse. Explicó que se debe lograr un proceso legal y político para abandonar la presidencia 

de la Mesa Directiva en San Lázaro, de no ser así, insistió, no dejará acéfala la Cámara de Diputados. 
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Creel pedirá licencia como diputado cuando quede firme 

agenda parlamentaria 

 
Ante las voces que exigen a Santiago Creel pedir licencia como diputado federal tras su aspiración a la 

candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, el panista afirmó que no es terquedad 

mantenerse en el cargo y adelantó que, de lograrse los acuerdos parlamentarios, él estaría listo en 24 

horas para retirarse. Explicó que se debe lograr un proceso legal y político para abandonar la presidencia 

de la Mesa Directiva en San Lázaro, de no ser así, insistió, no dejará acéfala la Cámara de Diputados. 
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Creel denuncia discriminación "inversa" por parte de AMLO: "Me ataca por mi color de 

piel y ojos" 

 

 

 

 

 

 

 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, denunció que el Presidente Andrés Manuel 

López Obrador aplica la discriminación "inversa" en su contra, pues lo ha satanizado y marginado por su 

color de piel y ojos. 

"Ya han hecho muchas campañas en mi contra de muchos tipos, en las “mañaneras” he sido objeto de 

infundios, he sido objeto de ataques, no solamente a mí, a mi familia, a mi origen, al color de mi piel, al 

color de mis ojos, porque es una discriminación inversa lo que él hace, porque aquí no todos somos 

iguales", acusó. 

En conferencia de prensa, el legislador panista sostuvo que el Primer Mandatario tiene un vicio de 

"perversidad psicóloga", por lo que no descartó que en las próximas semanas será víctima de ataques 

desde Palacio Nacional. 

"El pueblo es de él y los demás, ni a pueblo llegamos; entonces, es un hombre que tiene ese vicio de 

perversidad psicológica, de dividir, de confrontar y hacerlo con resentimiento, con división, con odio, 

con venganza. Entonces, no dudo que haya muchos más ataques a cualquiera de los aspirantes, pero 

estoy listo, decidido a enfrentarlos en el terreno que ellos quieran. Ahí estoy, listo, decidido", indicó. 

Creel Miranda aseguró que la única forma para terminar con este gobierno, que calificó de autoritario, 

es ganar las elecciones de 2024. 

"¿Qué hay que hacer?, sacarlos del Gobierno por la vía democrática, es lo que hay que hacer. Sacarlos 

del Gobierno, y que no vuelvan a gobernar. Han destruido el país, el país está ensangrentado; hay mucho 
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dolor esparcido por cientos de miles y me atrevo a decir millones de familias. Muertes por violencia, 

muertes por Covid en exceso, muertes por falta de medicamentos, muertes y muertes, es el Gobierno 

de la muerte", concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/creel-denuncia-discriminacion-inversa-por-parte-de-

amlo-me-ataca-por-mi-color-de-piel-y-ojos/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/creel-denuncia-discriminacion-inversa-por-parte-de-amlo-me-ataca-por-mi-color-de-piel-y-ojos/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/creel-denuncia-discriminacion-inversa-por-parte-de-amlo-me-ataca-por-mi-color-de-piel-y-ojos/


INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

18/07/2023 LEGISLATIVO 

Santiago Creel acusa a AMLO de discriminarlo por su origen, color de ojos y piel 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dijo que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador ha hecho campañas en su contra y lo ha atacado por su origen 

y el color de sus ojos y piel, una “discriminación a la inversa”. 

En conferencia de prensa desde San Lázaro, el legislador panista consideró que vendrán más ataques y 

señalamientos desde Palacio Nacional en contra de él y otros líderes de la oposición. 

Creel comentó que la andanada en su contra y de Xóchitl Gálvez es porque les tiene miedo y que la única 

manera de acabar con dicha situación es sacarlos del poder en el 2024. 

“Ya ha hecho muchas campañas en mi contra, en Las Mañaneras yo he sido objeto de infundios, de 

ataques no solo a mi sino también contra mi familia, por mi origen, por el color de mi piel, el color de 

mis ojos, porque es una discriminación inversa lo que él hace, porque aqui no todos somos iguales, el 

pueblo es de él y los demás ni a pueblo llegamos”, expresó. 

En ese sentido, consideró que el presidente López Obrador ha decidido tomar el poder para señalar a los 

opositores y con eso la “la cancha está dispareja”, por lo que, dijo, el gran reto de la alianza es conseguir 

el apoyo de la gente rumbo a la elección presidencial del próximo año. 

De acuerdo con la Real Academia Española, la discriminación inversa es la forma de favorecer a 

determinadas personas de ciertos grupos sociales en mayor proporción que a otras, en tanto se procura 

compensar y equilibrar la marginación o el relegamiento desigualitarios que recaen sobre aquellas 

personas que con la discriminación inversa se benefician. Este concepto es polémico, pues mientras 

algunos sectores lo defienden, otros no tanto, como Arturo Zaldívar, ministro de la suprema Corte de 
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Justicia de la Nación (SCJN). En octubre de 2022, Zaldívar aseguró que "la discriminación inversa no 

existe". 

"La discriminación siempre es de arriba para abajo, del privilegiado a quien no es privilegiado, del 

poderoso al débil", señaló. El entonces presidente de la Corte dijo que, en temas de racismo, de color de 

piel, quienes son objeto de discriminación racial nunca han tenido una posición de poder frente a los 

que discriminan. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/santiago-creel-acusa-amlo-discriminarlo-color-ojos-piel 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/santiago-creel-acusa-amlo-discriminarlo-color-ojos-piel
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AMLO me discrimina por ser blanco y tener ojos claros: Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y aspirante a la presidencia de Frente 

Amplio por México, Santiago Creel, acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador de realizar 

campañas en su contra, específicamente atacándolo por su origen, color de piel y ojos, llamándolo 

discriminación a la inversa. “En las mañaneras yo he sido objeto de infundios, de ataques no solo a mí, 

sino también contra mi familia, por mi origen, por el color de mi piel, el color de mis ojos, porque es una 

discriminación inversa lo que él hace, porque aquí no todos somos iguales, el pueblo es de él y los demás 

ni a pueblo llegamos”, comentó Creel Miranda. 

https://drive.google.com/file/d/1xUwTIUb_N6afIMexT0ltCneToWUzOxBH/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1xUwTIUb_N6afIMexT0ltCneToWUzOxBH/view
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Santiago Creel acusa a AMLO de discriminarlo por su 

origen, color de ojos y piel 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dijo queel 

presidente Andrés Manuel López Obrador ha hecho campañas en su contra y lo ha atacado por su origen 

y el color de sus ojos y piel, una “discriminación a la inversa”. mEn conferencia de prensa desde San 

Lázaro, el legislador panista consideró que vendrán más ataques y señalamientos desde Palacio Nacional 

en contra de él y otros líderes de la oposición. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/santiago-creel-acusa-amlo-discriminarlo-color-ojos-piel 
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Santiago Creel denuncia 'discriminación inversa' 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado Santiago Creel acusó que hay una campaña de “discriminación inversa” por sus aspiraciones 

de buscar la Presidencia de la República. 

El panista acusó directamente al presidente Andrés Manuel López Obrador de señalarlo por su origen, 

color de piel y color de ojos. 

Santiago Creel consideró que López Obrador tiene un “vicio de perversidad psicológico”. 

Ya han hecho muchas campañas en mi contra de muchos tipos, en las mañaneras he sido objeto de 

infundios, he sido objeto de ataques no solamente a mí, a mi familia, a mi origen, al color de mi piel, al 

color de mis ojos, porque es una discriminación inversa la que él hace. 

Porque aquí no todos somos iguales, el pueblo es de él y los demás ni a pueblo llegamos. 

Entonces es un hombre que tiene ese vicio de perversidad psicológica, de dividir, de confrontar y de 

hacerlo con resentimiento con división con odio. 

https://aristeguinoticias.com/1707/mexico/santiago-creel-denuncia-discriminacion-inversa/ 

 

https://aristeguinoticias.com/1707/mexico/santiago-creel-denuncia-discriminacion-inversa/
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Denuncia Creel campaña discriminatoria a la inversa en su 

contra 
 

Por ser de piel y ojos claros, hay una campaña discriminatoria a la inversa en mi contra, asegura el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

“Ya han hecho muchas campañas en ni contra, de muchos tipos. En las Mañaneras he sido objeto de 

infundios, he sido objeto de ataques, no solamente a mí, a mi familia, a mi origen, al color de mi piel, al 

color de mis ojos, porque es una discriminación inversa la que él hace, porque aquí no todos somos 

iguales. El pueblo es de él y los demás ji a pueblo llegamos. Entonces es un hombre que tiene ese vicio 

de perversidad sicológica”. 

 

https://www.notisistema.com/noticias/denuncia-creel-campana-discriminatoria-a-la-inversa-en-su-

contra/ 

 
 
 
 

https://www.notisistema.com/noticias/denuncia-creel-campana-discriminatoria-a-la-inversa-en-su-contra/
https://www.notisistema.com/noticias/denuncia-creel-campana-discriminatoria-a-la-inversa-en-su-contra/
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Ataques de AMLO contra Xóchitl son cobardes: Creel 

 

 

 

 

 

 

 

El panista Santiago Creel Miranda acusó de desacato al presidente Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO) y violar la Constitución y sus leyes, con ataques cobardes y misóginos en contra de Xóchitl Gálvez. 

Dijo que, con esto, el Jefe del Ejecutivo perdió la investidura presidencial y el respeto de los adversarios 

políticos. 

Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, reprochó al presidente su desprecio a la ley, pues 

hay por lo menos 30 denuncias en su contra que han resuelto autoridades electorales y que involucran 

a dirigentes de Morena y ninguna se acatan. 

El panista advirtió que no quitarán el dedo del renglón para seguir denunciando la actuación del 

presidente López Obrador. 

“Una cobardía por parte del Presidente, una cobardía atacar a una mujer de esa manera hay violencia 

política en contra de Xóchitl Gálvez, y eso es gravísimo, es doblemente grave, él protestó hacer guardar 

la Constitución y las leyes que de ella emanen y está rompiendo con toda la legalidad en esos ataques 

cobardes e ilegales. Nosotros vamos a seguir insistiendo hasta sus últimas consecuencias, porque un 

desacato a la ley es gravísimo, pero también hay que ponerlo en contexto, este presidente López 

Obrador no cree en la ley, para él la ley no es la ley”, sentenció Santiago Creel. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/ataques-amlo-xochitl-son-cobardes-asegura-santiago-creel 

 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/ataques-amlo-xochitl-son-cobardes-asegura-santiago-creel
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Ni respeto ni miedo a lo que salga de Palacio: Santiago Creel 

 

 

 

 

 

 

 

“No tengo, absolutamente ni respeto, ni miedo, ni a ninguno de ellos, ni a nada de ellos, para que quede 

totalmente claro”, declaró el presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

ante la campaña y los ataques que dice ha recibido desde las mañaneras, pero que está listo para 

enfrentarlos en el terreno que ellos quieran.  

El diputado blanquiazul señaló que las denostaciones no solamente han sido en su contra, sino que 

también su familia ha sido blanco de descalificaciones, que le han hecho una discriminación a la inversa 

por su origen, por su color de piel y ojos, ya que para ellos no todo son iguales. 

 “El pueblo es de él y los demás, ni a pueblo llegamos; entonces es un hombre que tiene ese vicio de 

perversidad psicológica, de dividir, de confrontar y hacerlo con resentimiento, con división, con odio, 

con venganza”.  

Sobre su separación del cargo de presidente de la Mesa para seguir con la búsqueda de ser el abanderado 

de la coalición de Fuerza Por México, Creel Miranda indicó que si encuentran la vía parlamentaria y la 

garantía de que todas las acciones que ha hecho como controversias, amparos y solicitudes de atención 

prioritaria, con gusto lo hace si queda una panista al frente.  

“No por otra cuestión, sino porque el orden parlamentario establece que el segundo año lo debe de 

asumir como presidente o presidenta quien tenga el mayor número de diputados de la oposición. 

Entonces, tenemos que salvar estas dos situaciones, por mí, si están salvadas, les anticipo que con mucho 

gusto traspaso el cargo”.  
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El exsecretario de Gobernación enfatizó en las denuncias que han presentado en contra del presidente 

López Obrador y en contra de Morena, las cuales ya suman casi trescientas, donde treinta han sido 

condenatorias, la cuales han sido desacatadas y las medidas cautelares dictadas son desatendidas.  

“En consecuencia, nosotros vamos a seguir insistiendo hasta sus últimas consecuencias, porque un 

desacato a la ley es gravísimo, pero también hay que ponerlo en contexto, este Presidente López 

Obrador no cree en la ley, para él la ley no es la ley”.  

https://mexico.quadratin.com.mx/ni-respeto-ni-miedo-a-lo-que-salga-de-palacio-santiago-creel/ 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/ni-respeto-ni-miedo-a-lo-que-salga-de-palacio-santiago-creel/


INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 

8 

18/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/07/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/07/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/07/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/07/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/07/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por qué AMLO sería jefe de campaña de Morena, según Santiago Creel - Infobae 

 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/17/por-que-amlo-seria-jefe-de-campana-de-morena-segun-santiago-creel/
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'Todos en el Frente deberían declinar por Xóchitl' 

 

 

 

 

 

 

 

El senador Germán Martínez propuso a los que aspiran a la candidatura presidencial del Frente Amplio 

por México que declinen en favor de Xóchitl Gálvez para enfrentar la embestida que mantiene el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador en contra de la senadora panista.  

En entrevista, el fundador del Grupo Plural en el Senado dijo que los 11 aspirantes que podrían hacerse 

a un lado podrían encontrar cabida en curules o escaños. 

"Al ataque cobarde del Presidente contra Xóchitl Gálvez no se le debe responder sólo jurídica o 

tecnológicamente desde el Frente Amplio Opositor. Las denuncias no bastan porque es ingenuo creer 

que van a prosperar. Al ataque político de López Obrador se debe responder contundentemente 

declinando todos los precandidatos en favor de Xóchitl Gálvez. 

"Todos los precandidatos del Frente deberían hacer suya la agresión contra Xóchitl declinando en su 

favor. Diciéndole al Presidente, que con mentiras y abusos, no. Deberían declinar todos en un acto, como 

una respuesta al ataque cobarde de López Obrador. Y ya: y que se repartan las candidaturas los puestos 

inferiores a la Presidencia de la República. No digo que mueran todos esos liderazgos, sino que los 

aprovechen en los niveles que corresponda", planteó Martínez. 

El senador sugirió, de hecho, que Santiago Creel uno de los aspirantes podría ser el próximo presidente 

del PAN; que Enrique de la Madrid otro de los contendientes vaya por la Ciudad de México y que Marko 

Cortés encabece la lista de los senadores plurinominales. 

En opinión de Martínez Cázares, "esa es la respuesta que se merecen los ciudadanos que estaban en 

busca de una líder y la han encontrado en Xóchitl Gálvez. Esta es una respuesta a los ciudadanos, con un 
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golpe certero que cimbraría a Palacio Nacional: bajar a los once que están ahí, en el Frente, en un solo 

golpe y en un solo evento. Y entonces tendría credibilidad el Frente Amplio Opositor". 

¿No tiene sentido alargar el proceso...? 

"Frente a una agresión política del Presidente, lo que tiene sentido es responderle categóricamente y 

asumir que Xóchitl es la líder de ese Frente Amplio Opositor. Es un golpe a los ciudadanos, es un golpe 

del Presidente de la República a los ciudadanos". 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/t

odos-en-el-frente-deberian-declinar-por-xochitl/ar2641903 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/todos-en-el-frente-deberian-declinar-por-xochitl/ar2641903
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/todos-en-el-frente-deberian-declinar-por-xochitl/ar2641903
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Comentario) 

“Vamos a presentar la encuesta de este mes de julio de México Elige y trae un dato que si se confirma 

en próximas encuestas, creo que hará ya innecesario el procedimiento de firmas y de consultas en el 

Frente Opositor, este es un dato que indica cómo están los ánimos: ¿Quién le gustaría que fuera el 

candidato presidencial del Frente Amplio Va por México? Xóchitl Gálvez tiene 51% de las preferencias, 

está en primer lugar, subió 38 puntos en el último mes. En el segundo lugar viene Santiago Creel con 

10.5%. Si este dato se confirma y en verdad el proyecto de los precandidatos del Frente Opositor es 

luchar contra Morena, lo que uno esperaría es una declinación de todos. A juzgar por esta encuesta, ni 

Santiago Creel, ni Enrique de la Madrid, ni Beatriz Paredes la tienen tampoco”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACxBj6QKhHiGCI8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215587&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACxBj6QKhHiGCI8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215587&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACxBj6QKhHiGCI8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215587&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
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Entrevista José Cárdenas / Sergio Zaragoza (Socio Director de México Elige) 

“Este mes la medición que levantamos del 11 al 15 de julio, a 11 mil 608 mexicanos, la sorpresa del 

fenómeno Xóchitl Gálvez es patente. La medición dentro de lo que se llama Frente Amplio por México, 

Xóchitl Gálvez, en la medición pasada presentaba 12.5 por ciento de intención de preferencias en 

población abierta, y hoy suma 38 puntos a ese resultado de hace un mes. De esta forma, creció de un 

12.5 por ciento a un 50.6 por ciento, dejando al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

en el segundo lugar y con únicamente un 10.5 por ciento”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APP5%5F5SEy4ohsxA&id=75F18D3264FEE48F%215597&cid=

75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APP5%5F5SEy4ohsxA&id=75F18D3264FEE48F%215597&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APP5%5F5SEy4ohsxA&id=75F18D3264FEE48F%215597&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Xóchitl Gálvez encabeza las preferencias para encabezar al Frente Amplio por México 

De acuerdo a la encuesta relativa al mes de julio, presentada por Sergio Zaragoza, director de México 

Elige, con la pregunta detonante: ¿Quién le gustaría que fuera el candidato presidencial por parte de Va 

por México (PRI-PAN-PRD)? Xóchitl Gálvez encabeza la encuesta con el 51% de la preferencia, después 

Santiago Creel con el 10.5%, Enrique de la Madrid con 10%, Beatriz Paredes con 6% y Miguel Ángel 

Mancera con el 4%. Definitivamente es una ventaja muy amplia que tiene Xóchitl Gálvez ante sus 

compañeros del Frente Amplio por México, afirmó. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIOxjtnaliJT50g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE

48F%215590&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp 

 

  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIOxjtnaliJT50g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215590&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIOxjtnaliJT50g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215590&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
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México Elige pone a Xóchitl Gálvez a la cabeza de la oposición rumbo al 2024 

 

De acuerdo con el más reciente estudio de la casa encuestadora México Elige, la senadora del PAN 

Xóchitl Gálvez, quien participa en el proceso para liderar el Frente amplio por México, va a la cabeza de 

las preferencias en la oposición por la candidatura presidencial de cara a las elecciones de 2024. 

A la pregunta “¿Quién le gustaría que fuera el candidato a Presidente de México por parte de Va por 

México?”, el 50.6% de los encuestados se decantaron por Xóchitl Gálvez, seguida del presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, por quién votaría el 10.1%. 

Tras ellos se encuentran los priistas Enrique de la Madrid, exsecretario de Turismo en el sexenio de 

Enrique Peña Nieto, con 10.1%; y la senadora Beatriz Paredes con el 5.6%. Luego se ubica el exjefe de 

gobierno de la Ciudad de México, el perredista Miguel Ángel Mancera con 3.8%; el panista Francisco 

Javier Cabeza de Vaca con 3.6%; y el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles con 3.0%. 

Sin embargo, la senadora se posiciona como la aspirante presidencial que ha mostrado más crecimiento: 

en la penúltima medición había obtenido poco más del 10% de la preferencias y en un mes, creció más 

de 40 puntos porcentuales, de acuerdo con la encuesta. 

Cabe destacar que el estudio fue levantado del 11 al 15 de julio de 2023 en una población muestra de 

11 mil 608 mexicanos de 18 años en adelante residentes en México y con acceso a espacios de Facebook. 

Tiene un nivel de confianza del 95% con un margen de error de +1.2%. 

En un escenario donde en la contienda presidencial participan Xóchitl Gálvez en la alianza PRI-PAN-PRD, 

Claudia Sheinbaum con Morena-PT-PVEM, Samuel García con Movimiento Ciudadano (MC); y Eduardo 

Verástegui como independiente, la exjefa de gobierno de la Ciudad de México lleva la ventaja con un 

45.4%, siguiéndole la senadora 4.8 puntos más abajo con 40.6%, el actual gobernador de Nuevo León 

con 3.6% y el independiente con 2.2%. 

La diferencia entre la senadora y la ex mandataria capitalina se reduce a 3.5 puntos al no participar MC 

ni algún candidato independiente por aparte: Sheinbaum con 46.8% y Xóchitl Gálvez con 43.2%.  

https://politico.mx/mexico-elige-pone-a-xochitl-galvez-a-la-cabeza-de-la-oposicion-rumbo-al-2024 

 

https://politico.mx/mexico-elige-pone-a-xochitl-galvez-a-la-cabeza-de-la-oposicion-rumbo-al-2024
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Arrasa Xóchitl Gálvez en encuesta de proceso interno del 

Frente Amplio 

 
 
Los resultados colocan en primer lugar, arrasando con las preferencias, a Xóchitl Gálvez quien no ha 

podido ser destronada del puesto pues acapara el 42.9% de las preferencias, dejando muy por debajo a 

sus adversarios. En segundo lugar, se encuentra Santiago Creel quien cuenta con el 16.5% de las 

preferencias, en tercer lugar, aparece Enrique de la Madrid quien tiene solo el 13.2%, mientras el 

cuarto lugar lo ocupa Beatriz Paredes con el 7.4%. 

 

https://www.laopcion.com.mx/nacional/arrasa-xochitl-galvez-en-encuesta-de-proceso-interno-del-frente-amplio-20230717-

433081.html 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.laopcion.com.mx/nacional/arrasa-xochitl-galvez-en-encuesta-de-proceso-interno-del-frente-amplio-20230717-433081.html
https://www.laopcion.com.mx/nacional/arrasa-xochitl-galvez-en-encuesta-de-proceso-interno-del-frente-amplio-20230717-433081.html
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Xóchitl Gálvez despunta casi 40% y se posiciona como la preferida para representar al 

Frente Amplio 

 

Quedan más de dos semanas para que finalice el periodo de captación de firmas por parte de los 

aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, y las preferencias tanto de 

simpatizantes como de la población en general en torno a aspirantes como Xóchitl Gálvez, Santiago Creel 

y Enrique de la Madrid ha tenido movimientos importantes en sólo un mes. 

La encuesta de México Elige reportó en junio pasado que Santiago Creel lideraba las preferencias de la 

población al ser cuestionada sobre quién le gustaría que fuera el candidato de la alianza Va por México, 

que en aquel entonces aún no se constituía como Frente Amplio por México. 

Hasta el pasado 17 de junio Santiago Creel ostentaba un 17.6% de las preferencias, seguido de Mauricio 

Vila, Beatriz Paredes y hasta el cuarto lugar la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, con un 12.5 %, que para 

aquel momento aún no se destapaba para buscar la presidencia. 

Fue hasta el 25 de junio que Gálvez Ruiz informó que buscaría la candidatura a la Presidencia de la 

República por su partido, Acción Nacional, para el proceso electoral 2023 - 2024. Pero para el 3 de junio, 

el presidente soltó la bomba y afirmó que sería la senadora del PAN quien sería la candidata del Frente. 

En aquel momento el presidente López Obrador afirmó que ello ya había sido acordado entre la élite de 

la oposición, y mencionó como parte de ella a Vicente Fox, Claudio X. González y otros personajes de la 

política. 

Ahora, a un mes de que la encuesta de México Elige colocó a Xóchitl Gálvez en el cuarto sitio, la situación 

ha cambiado de manera radical y las preferencias ahora la posicionan en el primer lugar de las 

preferencias entre la población en general. 

Pero la campaña de Xóchitl Gálvez no sólo alcanzó y rebasó a la de Santiago Creel, sino que se encuentra 

creció hasta un 38.1%, De esta forma, creció de un 12.5% a un 50.6%, dejando al presidente de la Cámara 

de Diputados en el segundo lugar y con únicamente un 10.5 %. 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/17/xochitl-galvez-despunta-casi-40-y-se-posiciona-como-

la-preferida-para-representar-al-frente-amplio/ 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/17/xochitl-galvez-despunta-casi-40-y-se-posiciona-como-la-preferida-para-representar-al-frente-amplio/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/17/xochitl-galvez-despunta-casi-40-y-se-posiciona-como-la-preferida-para-representar-al-frente-amplio/
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Xóchitl Gálvez despunta casi 40% y se posiciona como la preferida para representar al Frente Amplio - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/17/xochitl-galvez-despunta-casi-40-y-se-posiciona-como-la-preferida-para-representar-al-frente-amplio/
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Flexibiliza Frente registro de firmas tras fallar plataforma 

 

El Comité Organizador del Frente Amplio por México salió al paso de las fallas que ha presentado la 

plataforma para que los aspirantes a la candidatura presidencial recaben las firmas necesarias para 

acceder a la segunda etapa del proceso.  

Ese órgano decidió flexibilizar y agilizar el registro de las "simpatías", según informó esta tarde. 

"El interés ciudadano por participar en este proceso inédito para seleccionar a la persona que encabece 

el Frente Amplio por México ha sido muy grande. Los cientos de miles de solicitudes simultáneas llevaron 

a mejorar el procedimiento. A partir de hoy, el registro en la plataforma y para otorgar simpatías a las y 

los aspirantes es más ágil y se está regularizando", detalló. 

Desde el miércoles 12 de julio la plataforma debía registrar las "simpatías" ciudadanas hacia cada uno 

de los 12 aspirantes, pero el sistema no pudo funcionar sólo hasta las 16:00 del jueves 13, y con fallas 

persistentes. 

De hecho, los panistas Santiago Creel, Jorge Luis Preciado y Francisco García Cabeza de Vaca, junto con 

el perredista Miguel Ángel Mancera, se quejaron de las constantes fallas que desde la semana pasada 

resentía la plataforma. 

Esta tarde, el Comité Organizador del Frente formuló varias indicaciones a la ciudadanía interesada: 

Si lograste completar con éxito tu registro, no es necesario volver a hacerlo. 

Si no has realizado ningún trámite puedes iniciar tu registro. 

Si antes de hoy, lunes 17 de julio, intentaste tu registro y quedó inconcluso, por favor espera el correo 

que te indicará los pasos a seguir. 

Si vives en el extranjero usa la opción que da el formulario y agrega tu estado de nacimiento, tal como 

dice en tu credencial del INE obtenida fuera de México. 

Los panistas Santiago Creel, Jorge Luis Preciado y Francisco García Cabeza de Vaca, junto con el 

perredista Miguel Ángel Mancera, se quejaron de las constantes fallas que desde la semana pasada 

resentía la plataforma. 

https://www.reforma.com/flexibiliza-frente-registro-de-firmas-tras-fallar-plataforma/ar2641808 

https://www.reforma.com/flexibiliza-frente-registro-de-firmas-tras-fallar-plataforma/ar2641808
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El Frente Amplio por México simplifica su plataforma 

 

El Comité Organizador simplificó el registro de las firmas de apoyo ciudadano a los aspirantes para ser la 

o el responsable de la construcción del Frente Amplio por México (FAM), luego de las fallas que se 

registraron durante toda la primera semana en la que se abrió el sitio web.  

Mediante un comunicado, el comité reiteró que las fallas se debieron a que se rebasó la capacidad de la 

plataforma ante la demanda de usuarios para ingresar y registrarse al mismo tiempo y dio a conocer el 

nuevo link: https://frenteampliopormexico.org.mx/RegistroUniversal, que simplifica el proceso de 

inscripción. 

“El interés ciudadano por participar en este proceso inédito para seleccionar a la persona que encabece 

el Frente Amplio por México ha sido muy grande.  Los cientos de miles de solicitudes simultáneas nos 

llevaron a mejorar el procedimiento. A partir de hoy, el registro en la plataforma y para otorgar simpatías 

a las y los aspirantes es más ágil y se está regularizando”, señalan en el documento.  

Por ello, señalaron que a partir de este lunes el registro tanto de firmas de apoyo como para formar 

parte del padrón y participar en la consulta nacional, será más fácil y amable con la ciudadanía.    

“A partir de hoy, el proceso para registro y otorgamiento de simpatías en la plataforma del Frente Amplio 

por México ha quedado simplificado”, señalaron a través de sus redes sociales. 

El comité informó a la ciudadanía que, si no completaron su registro, no será necesario volver a hacerlo; 

en caso de no haber iniciado algún trámite ya lo pueden hacer; en caso de que el registro haya quedado 

inconcluso, deberán esperar la recepción de un mail que dará instrucciones de los pasos a seguir y 

también da instrucciones para el registro de connacionales residentes en el extranjero. 

Algunos aspirantes al proceso interno del frente opositor, entre ellos Santiago Creel, Jorge Luis Preciado 

y Francisco García Cabeza de Vaca, se quejaron de las fallas en la Plataforma que impedía el registro de 

firmas de apoyo. 

https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/17/el-frente-amplio-por-mexico-simplifica-su-

plataforma-522742.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/17/el-frente-amplio-por-mexico-simplifica-su-plataforma-522742.html
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/17/el-frente-amplio-por-mexico-simplifica-su-plataforma-522742.html
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Santiago Creel pide paciencia por fallas en plataforma del Frente Amplio 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, invitó al público 

a no desesperar y participar en el proceso de recolección de firmas de apoyo para los aspirantes que 

participaban en el proceso interno del Frente Amplio Por México. “Reto a Morena, a todos sus aliados y 

coaligados, para que junten las dos terceras partes, convoquen a un extraordinario, citen al pleno y 

discutamos de mi remoción. Atrévanse, consíganlo, no tienen los votos porque no tienen el apoyo del 

pueblo, de la gente”, expresó. 

Ante las fallas reportadas en el sistema, Creel Miranda, aspirante a la presidencia de la República, hizo 

un llamado a la ciudadanía a registrarse en la plataforma habilitada por la coalición opositora, en donde 

13 candidatos provenientes de la sociedad civil, el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Revolucionario Demócrata (PRD), aspiran a ser coordinador 

del Frente. Recordó que con este registro, se hace oficial el inicio de la segunda etapa de la contienda 

interna, de la que surgiría el representante de la oposición para las elecciones federales de 2024. Desde 

su habilitación el pasado 13 de julio, el sitio web del Frente Amplio por México presentó fallas en las 

primeras horas de su apertura. Por ello, el panista Santiago Creel informó que habrá una reunión con los 

representantes de los aspirantes y el cuerpo político para tomar una decisión. “Habrá una reunión hoy a 

las 6 de la tarde con representantes de los aspirantes y el cuerpo político porque los problemas los 

tenemos todos. Vamos a tomar hoy una decisión, entendemos las particularidades y la complejidad de 

un proceso de esta naturaleza, es algo nuevo; sin embargo la plataforma debe estar blindada al 100 y 

eso impone cumplir una serie de requisitos de carácter técnico que ha marcado el comité que pues se 

deben cumplir”, dijo. 
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Asimismo, el legislador panista comentó que la semana pasada estuvo muy activo luego de realizar una 

extensa gira por los estados de Querétaro, Guanajuato, Jalisco y Baja California, donde no cesó de invitar 

a los simpatizantes a participar en el proceso de recolección de firmas. No obstante, Santiago Creel 

admitió las dificultades para acceder a la plataforma y la complejidad del proceso, la cual dijo se complica 

especialmente para aquellos no familiarizados con plataformas de esta naturaleza. A pesar de los 

contratiempos, aseguró que continuarán con el calendario previsto. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/santiago-creel-pide-paciencia-por-fallas-en-plataforma-del-

frente-amplio/ 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/santiago-creel-pide-paciencia-por-fallas-en-plataforma-del-frente-amplio/
https://www.reporteindigo.com/reporte/santiago-creel-pide-paciencia-por-fallas-en-plataforma-del-frente-amplio/
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Denuncias de fallas en la plataforma de registro: Desafíos para los precandidatos del 

Frente Amplio por México 

 

Los precandidatos Santiago Creel, Jorge Luis Preciado y Francisco Javier García Cabeza de Vaca, quienes 

buscan representar al Frente Amplio por México en la carrera presidencial, han denunciado fallos en la 

plataforma utilizada para recabar las 150 mil firmas de apoyo necesarias para avanzar a la siguiente 

fase del proceso interno. 

La preocupación por estas fallas en la plataforma ha generado inquietud, incluso el expresidente 

Vicente Fox ha expresado su preocupación y ha instado a una pronta solución para evitar generar 

sospechas innecesarias. "Es fundamental que se explique lo que está sucediendo", afirmó el 

exmandatario. 

Según el diario Reforma, los tres precandidatos panistas han firmado un documento en el que señalan 

las dificultades para registrar las simpatías debido a las fallas operativas en la plataforma gestionada 

por el Frente Amplio. 

Asimismo, se informa que el perredista Miguel Ángel Mancera también se ha unido a las quejas, 

manifestando que hasta el momento no se han dado las condiciones adecuadas para realizar el registro 

de simpatizantes de manera efectiva. 

En una entrevista, Jorge Luis Preciado ha pedido una reunión urgente con el Comité Organizador para 

abordar y resolver las fallas presentes en la plataforma de registro. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Denuncias-de-fallas-en-la-plataforma-de-registro-Desafios-para-

los-precandidatos-del-Frente-Amplio-por-Mexico-20231772 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Denuncias-de-fallas-en-la-plataforma-de-registro-Desafios-para-los-precandidatos-del-Frente-Amplio-por-Mexico-20231772
https://www.contrareplica.mx/nota-Denuncias-de-fallas-en-la-plataforma-de-registro-Desafios-para-los-precandidatos-del-Frente-Amplio-por-Mexico-20231772
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Santiago Creel invita a participar en recolección de firmas para aspirantes del Frente 

Amplio por México 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, invitó al público 

a no desesperar y participar en el proceso de recolección de firmas de apoyo para los aspirantes que 

participan en el proceso interno del Frente Amplio Por México. 

Ante las fallas reportadas en el sistema, Creel Miranda, aspirante a ser candidato a la presidencia de la 

República, hizo un llamado a la ciudadanía a registrarse en la plataforma habilitada por la coalición 

opositora, en donde 13 candidatos provenientes de la sociedad civil, el Partido Acción Nacional (PAN), 

el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Revolucionario Demócrata (PRD), aspiran a ser 

coordinador del Frente. 

Recordó que con este registro, se hace oficial el inicio de la segunda etapa de la contienda interna, de la 

que surgiría el representante de la oposición para las elecciones federales de 2024. Cada representante 

deberá reunir 150 mil firmas antes del 5 de agosto. 

Desde su habilitación el pasado 13 de julio, el sitio web del Frente Amplio por México presentó fallas en 

las primeras horas de su apertura. Al respecto, el panista Santiago Creel informó que hoy habrá una 

reunión con los representantes de los aspirantes y el cuerpo político para tomar una decisión. 

“Habrá una reunión hoy a las 6 de la tarde con representantes de los aspirantes y el cuerpo político 

porque los problemas los tenemos todos. Vamos a tomar hoy una decisión, entendemos las 

particularidades y la complejidad de un proceso de esta naturaleza, es algo nuevo; sin embargo la 

plataforma debe estar blindada al 100 y eso impone cumplir una serie de requisitos de carácter técnico 

que ha marcado el comité que pues se deben cumplir”, dijo Santiago Creel. 
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Asimismo, el legislador comentó que la semana pasada estuvo muy activo luego de realizar una extensa 

gira por los estados de Querétaro, Guanajuato, Jalisco y Baja California, donde no cesó de invitar a los 

simpatizantes a participar en el proceso de recolección de firmas. 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-invita-participar-recoleccion-firmas-aspirantes-

frente-amplio-mexico-536594 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-invita-participar-recoleccion-firmas-aspirantes-frente-amplio-mexico-536594
https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-invita-participar-recoleccion-firmas-aspirantes-frente-amplio-mexico-536594
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https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-invita-participar-recoleccion-firmas-aspirantes-frente-amplio-mexico-536594
https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-invita-participar-recoleccion-firmas-aspirantes-frente-amplio-mexico-536594
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Aún lenta, plataforma del registro opositor 

 

El registro electrónico de firmas de respaldo para los 12 aspirantes presidenciales del Frente Amplio por 

México está en riesgo de convertirse en el talón de aquiles de su proceso, porque la seguridad para evitar 

la inscripción masiva e impedir la inclusión de bots lo hizo tan lento que generó preocupación entre los 

aspirantes, por lo que hoy lunes sus representantes se reunirán con el Comité Organizador.  

Con un registro ya de 250 mil personas en la plataforma, desde ayer domingo quedó establecido en el 

Comité Organizador que los aspirantes contarán con tres días más para que puedan recabar las 150 mil 

firmas que necesitan, en al menos 17 entidades del país, para pasar a la siguiente etapa, dada la lentitud 

que ha tenido el sistema electrónico. 

De acuerdo con información confirmada por Excélsior, ante la insistencia de los aspirantes para la 

revisión de la plataforma, el Comité Organizador se reunió ayer con el proveedor del servicio, a fin de 

conocer las razones del retraso y durante 8 horas escucharon detalles sobre los factores que lo han hecho 

lento. La información obtenida por este diario establece que el proveedor explicó a los integrantes del 

Comité Organizador que las medidas de seguridad solicitadas para evitar fraudes genera un proceso de 

verificación que lleva tiempo; cuando el ciudadano interesado registra el correo electrónico, el sistema 

hace una revisión electrónica de la identidad; una vez que verifica que se trata de una persona real, le 

pide dos imágenes, una de ellas de su propia credencial de elector y otra que se deben tomar. 

Otra de las explicaciones que recibieron los integrantes del Comité Organizador es que el sistema sólo 

permite que un máximo de dos personas puedan registrarse desde un mismo smartphone o una misma 

computadora; y eso responde a la petición expresa de los ciudadanos de evitar que alguno de los partidos 

políticos intente hacer una filiación masiva de sus militantes al sistema, tal como lo adelantaron a 

Excélsior hace tres semanas Guadalupe Acosta y el senador Emilio Álvarez Icaza. 

Además, les explicaron que será entre este lunes y martes que los promotores de los aspirantes recibirán 

el link correspondiente para que puedan recabar los respaldos; hasta el momento, el Comité Organizador 

tiene registrados promotores de Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes, Santiago Creel y Enrique de la Madrid; 

el resto de los aspirantes han tardado un poco más en comenzar a registrar a sus promotores. 

https://www.imagenradio.com.mx/aun-lenta-plataforma-del-registro-opositor 

https://www.imagenradio.com.mx/aun-lenta-plataforma-del-registro-opositor
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Frente Amplio simplifica el registro de firmas tras quejas de aspirantes presidenciales 

 

El Comité Organizador del Frente Amplio por México anunció que la página para el registro de firmas en 

apoyo a aspirantes opositores ya se encuentra en funcionamiento y regularizando los registros. 

Lo anterior después de que durante varios días se reportaron fallas para hacer el registro de las personas 

que buscan apoyar a los aspirantes de su preferencia. 

A través de sus redes sociales, el Frente anunció que las fallas reportadas se debieron a que la 

participación ciudadana había rebasado las expectativas: “Los cientos de miles de solicitudes 

simultáneas nos llevaron a mejorar el procedimiento”. 

Mencionaron que por esto, el registro de las simpatías en la plataforma se había agilizado y ya se estaba 

regularizando. 

Por otro lado, añadieron que no era necesario volver a hacer el registro si se había completado 

anteriormente. Igualmente, a las personas a quienes no había concluido antes de este lunes, indicaron 

que les llegará un correo con indicaciones. 

Finalmente, agradecieron la comprensión de la ciudadanía ante los contratiempos causados en la 

plataforma. 

Las fallas se presentaron desde las primeras horas del jueves 13 de julio, horas después de que se activara 

la plataforma, lo que causó molestias para los simpatizantes. Y aunque el comité Organizador anunciara 

que se estaba atendiendo la situación, los problemas siguieron y se anunció que la fecha de cierre para 

la recolección de firmas se recorrería. 

Debido a esto y la creciente preocupación de no lograr el registro de las 150 mil firmas, algunos de los 

aspirantes opositores propusieron sostener una reunión con los integrantes del Comité para proponer 

alternativas.  

Se trató de Francisco García Cabeza de Vaca, Santiago Creel y Jorge Luis Preciado, quienes realizaron y 

firmaron un escrito para que se sumasen más aspirantes a la petición al ser un problema generalizado. 

https://politico.mx/frente-amplio-simplifica-plataforma-para-registro-de-firmas-tras-quejas-de-

aspirantes 

 

https://politico.mx/frente-amplio-simplifica-plataforma-para-registro-de-firmas-tras-quejas-de-aspirantes
https://politico.mx/frente-amplio-simplifica-plataforma-para-registro-de-firmas-tras-quejas-de-aspirantes
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Creel, Preciado y Cabeza de Vaca se quejan de plataforma 
del Frente Amplio 

 
Los panistas Santiago Creel, Jorge Luis Preciado y Francisco Javier García Cabeza de Vaca, quienes buscan 
la candidatura presidencial de Oposición, se sumaron a las quejas por las fallas que presenta la 
plataforma de registro de firmas de apoyo para aspirantes del Frente Amplio por México desde su 
lanzamiento, el pasado 14 de julio. 
 
https://planoinformativo.com/935395/creel-preciado-y-cabeza-de-vaca-se-queja-de-plataforma-del-
frente-amplio 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://planoinformativo.com/935395/creel-preciado-y-cabeza-de-vaca-se-queja-de-plataforma-del-frente-amplio
https://planoinformativo.com/935395/creel-preciado-y-cabeza-de-vaca-se-queja-de-plataforma-del-frente-amplio
https://planoinformativo.com/stock12/image/POLITICOS%20NACIONALES/preciado-creel-y-cabeza-de-baca.jpg
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Aspirantes a candidatura presidencial solicitan cambios 
urgentes en plataforma de firmas 

 
En una acción conjunta, varios aspirantes a la candidatura presidencial de México han solicitado una 
reunión urgente con el comité organizador del Frente Amplio por México. El objetivo de la reunión es 
solicitar modificaciones a la plataforma utilizada para recolectar firmas, ya que han señalado que, una 
semana después de su implementación, la plataforma sigue presentando fallas. 
Jorge Luis Preciado, uno de los aspirantes, reveló en una entrevista con EL UNIVERSAL que el escrito 
conjunto ya ha sido firmado por él mismo, el exgobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García 
Cabeza de Vaca, y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/aspirantes-a-candidatura-presidencial-
solicitan-cambios-urgentes-en-plataforma-de-firmas/835751/ 
 
 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/aspirantes-a-candidatura-presidencial-solicitan-cambios-urgentes-en-plataforma-de-firmas/835751/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/aspirantes-a-candidatura-presidencial-solicitan-cambios-urgentes-en-plataforma-de-firmas/835751/
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Creel pide a ciudadanos participar en recolección de firmas del Frente Amplio (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/creel-pide-a-ciudadanos-participar-en-recoleccion-de-firmas-del-frente-amplio/
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Aspirantes presidenciales de Morena acumulan 738 quejas por presuntos actos 

anticipados de campaña 

 

Los aspirantes presidenciales de Morena, quienes decidieron iniciar su periodo de precampaña antes de 

lo que establece la ley, han acumulado, de 2022 hasta el 14 de julio de 2023, 738 quejas relacionadas 

con actos anticipados de campaña o precampaña. 

De acuerdo con un informe de la Unidad Técnica de lo Contencioso electoral del Instituto Nacional 

Electoral (INE), en 2022 se registraron 110 quejas, mientras que en lo que va del 2023 se han registrado 

628. 

Morena y sus aspirantes no son los únicos que violan la ley electoral, la alianza Va por México, 

conformada por los partidos PAN, PRI y PRD, emularon a su contrincante y decidieron comenzar su 

proceso de selección de candidato presidencial antes de tiempo, por lo que sus aspirantes, así como un 

líder de partido ya tienen su colección de quejas. Según el documento, el aspirante con el mayor número 

de quejas, hasta el 14 de julio de 2023, es Adán Agusto López Hérnandez, exsecretario de Gobernación, 

con 298, todas referentes a la asistencia a eventos, así como la difusión de su imagen en medios digitales, 

bardas y espectaculares. 

En la carrera por número de quejas sigue la jefa de Gobierno con licencia, Claudia Sheinbaum, con 199; 

éstas también relacionadas con la asistencia a eventos, campaña en medios y la  promoción de su imagen 

en medios digitales y bardas. 

De acuerdo con la información del INE, la oposición tiene, hasta este 14 de julio, 118 quejas, de las cuales, 

15 son en contra de los líderes partidistas del PRI, PAN y PRD. 

El que más quejas concentra es Santiago Creel Miranda, quien va por su tercer intento de ser candidato 

presidencial. De acuerdo con el conteo del INE, el presidente de la Cámara de Diputados lleva un total 

de 21 denuncias relacionadas con la asistencia a eventos, difusión en medios y expresiones. 

La senadora Xóchitl Gálvez lleva 17 quejas, relacionadas con diversas expresiones y difusión en medios, 

mientras que en tercer lugar está Francisco García Cabeza de Vaca, exgobernador de Tamaulipas, con 16 

quejas relacionadas a la colación de espectaculares. 

https://www.animalpolitico.com/politica/aspirantes-presidenciales-morena-738-quejas-actos-

anticipados-campana 

https://www.animalpolitico.com/politica/aspirantes-presidenciales-morena-738-quejas-actos-anticipados-campana
https://www.animalpolitico.com/politica/aspirantes-presidenciales-morena-738-quejas-actos-anticipados-campana
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Aspirantes presidenciales de Morena acumulan 738 quejas 
por presuntos actos anticipados de campaña 

 
Los aspirantes presidenciales de Morena, quienes decidieron iniciar su periodo de precampaña antes de 
lo que establece la ley, han acumulado, de 2022 hasta el 14 de julio de 2023, 738 quejas relacionadas 
con actos anticipados de campaña o precampaña. 
El que más quejas concentra es Santiago Creel Miranda, quien va por su tercer intento de ser candidato 
presidencial. De acuerdo con el conteo del INE, el presidente de la Cámara de Diputados lleva un total 
de 21 denuncias relacionadas con la asistencia a eventos, difusión en medios y expresiones. 
 
https://criteriohidalgo.com/noticias/aspirantes-presidenciales-morena-quejas 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://criteriohidalgo.com/noticias/aspirantes-presidenciales-morena-quejas
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PRI Querétaro, abierto a recibir aspirantes de otros 
partidos del frente 

 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro no está cerrado a recibir a los aspirantes 
provenientes del Partido Acción Nacional (PAN) que buscan ser responsables del Frente Amplio por 
México, aunque hasta ahora ninguno lo ha solicitado, afirmó Abigail Arredondo Ramos, dirigente estatal 
del partido. 
«No nos buscaron, hablando específicamente de Santiago Creel, y nosotros no estamos cerrados, pero 
depende también de las agendas que cada quien tenga». 
 
https://www.codigoqro.mx/featured/2023/07/17/pri-queretaro-abierto-a-recibir-aspirantes-de-otros-
partidos-del-frente/ 
 

https://www.codigoqro.mx/featured/2023/07/17/pri-queretaro-abierto-a-recibir-aspirantes-de-otros-partidos-del-frente/
https://www.codigoqro.mx/featured/2023/07/17/pri-queretaro-abierto-a-recibir-aspirantes-de-otros-partidos-del-frente/
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“Hay tiro por la Presidencia; Frente Amplio por México 
ganará en CdMx”: Luis E. Cházaro 

 
El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados e integrante del Comité Organizador del Frente 
Amplio por México, Luis E. Cházaro, afirmó que para la sucesión presidencial de 2024 “hay tiro” entre la 
coalición opositora y la alianza oficialista, contra la idea que se quiso instalar de que ya todo estaba 
decidido. 
Advirtió, además, que el frente PAN-PRI-PRD le arrebatará la Ciudad de México a Morena e instalará el 
primer gobierno de coalición en la historia del país. 
En entrevista con MILENIO, el aspirante a la Jefatura de Gobierno de la capital sostuvo que el proceso 
interno del Frente Amplio por México puso muy nervioso al presidente Andrés Manuel López Obrador, 
pues sus 'corcholatas' no levantan y se están dando con todo, mientras Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, 
Enrique de la Madrid y demás aspirantes de la oposición se han colocado al centro de la conversación 
nacional. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=284982&relacion=&tipo=Noticias&categoria
=292 
 
 
 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=284982&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=284982&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
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Tatiana Clouthier se lanza vs ‘presidenciables’ de la oposición 

 

 La exsecretaria de Economía, Tatiana Clouthier, se lanzó contra los presidenciables que en algún 

momento expresaron sus deseos de abanderar a la oposición rumbo a las elecciones de 2024 o se 

encuentran actualmente en el proceso interno del Frente Amplio por México.  

En entrevista con Nación 321, la exfuncionaria federal afirmó que la senadora Lilly Téllez “salió más gatito 

que fiera” luego de que cuestionara el proceso interno del Frente opositor y se bajara de la carrera 

presidencial tras haber desafiado a la 4T: 

“Lilly Téllez dijo 50 preguntas, o sea, quería hacer un examen de no sé qué tipo, pero Lilly fue la primera 

que se bajó y dices bueno, la que andaba brava resulta que resultó más gatito que león, o fiera, porque 

se andaba poniendo muy fierita”. 

Clouthier también arremetió contra José Ángel Gurría, exsecretario de la OCDE; y Santiago Creel 

Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, quienes señaló, eran “un chiste 

mal contado” y un “silencio”: “Se acaba de bajar Gurría que nunca le vi posibilidades, la verdad era un 

chiste mal contado…. Santiago, voy a usar la frase del hermoso Javier Sicilia que dice que el silencio 

también es palabra, creo que Santiago da un silencio”, mencionó. 

“Se acaba de bajar Gurría que nunca le vi posibilidades, la verdad era un chiste mal contado…. Santiago, 

voy a usar la frase del hermoso Javier Sicilia que dice que el silencio también es palabra, creo que 

Santiago da un silencio”, mencionó. 

Sobre el exsecretario de Turismo, Enrique De la Madrid, dijo que quedaría bien para presidente… pero 

de un club privado: “Tienes a Enrique de la Madrid que fue a Monterrey y me tocó verlo allá, y creo que 

De la Madrid da para ser presidente de un club privado, y con eso no le quito mérito pero hay que poner 

las cosas en perspectiva”. 

Asimismo dijo que el exgobernador de Michoacán, el perredista Silvano Aureoles, debería de estar en la 

cárcel por irregularidades en su gobierno que ocasionaron el levantamiento de las autodefensas y 

catalogó como “ridícula” su participación en el proceso del Frente Amplio: 

https://politico.mx/tatiana-clouthier-se-lanza-vs-presidenciables-de-la-oposicion 

 

https://politico.mx/tatiana-clouthier-se-lanza-vs-presidenciables-de-la-oposicion


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Ebrard y Creel: fortalecer al Poder Judicial, la prioridad 
 
A pesar de que ambos pertenecen a dos proyectos de nación diferentes, tanto Marcelo Ebrard Casaubón 
como Santiago Creel Miranda coincidieron en que debe haber una reforma al Poder Judicial, para con 
ello fortalecerlo. Garantizar su autonomía, permitir la profesionalización de los ministerios públicos y 
velar por servir a los intereses de la Nación y no a intereses creados, como los de la delincuencia 
organizada, deben ser los pilares del futuro judicial del país, coincidieron ambos aspirantes a la 
candidatura presidencial en entrevista con OEM. 
 
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/marcelo-ebrard-casaubon-y-santiago-creel-miranda-fortalecer-
al-poder-judicial-la-prioridad-10388442.html 
 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/marcelo-ebrard-casaubon-y-santiago-creel-miranda-fortalecer-al-poder-judicial-la-prioridad-10388442.html
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/marcelo-ebrard-casaubon-y-santiago-creel-miranda-fortalecer-al-poder-judicial-la-prioridad-10388442.html
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Con el reto de encarar a Andrés Manuel López Obrador, desde el frente legislativo, partidista o el 

político-electoral, el presidente en mesa directiva de San Lázaro, advierte que los ciudadanos serán 

los que decidan si es el candidato del PAN-PRI-PRD, a la Presidencia.  

Pero, afirma, él ya tomó una decisión: 

-“Que es combatir a este gobierno con las armas de la democracia y de la legalidad, pero combatirlo 

y hacerlo por todos los frentes y hacerlo de una manera que sea eficaz. Esa es mi decisión, estar en 

el frente y en la línea de batalla, en el primer frente, no en medio, no en la retaguardia, en el primer 

frente”. 

Con esa visión, el diputado federal, se ubica en el reto que tiene hasta la elección del primer 

domingo de junio 2024, cuando los mexicanos, acudiremos a las urnas, para votar para Presidente 

de la República, senadores, diputados federales, 9 gobernadores, Congresos locales, alcaldes y 

cabildos municipales. 

Sin incurrir en el clásico primero yo, luego yo  después yo y el que sigue soy yo, Santiago Creel 

Miranda, con la dignidad por delante, define: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: “VOY ESTAR EN LÍNEA DE BATALLA DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO”; PAN, EXIGE A 

AMLO, “FRENAR ATAQUES CONTRA XÓCHITL” 
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-“Yo ya tome mi decisión, que en los próximos 11 meses voy a estar en la línea de batalla. Si me toca 

defender un distrito, pues defenderé un distrito, no tengo ninguna aspiración, ¡eh! No vayan a irse 

por el camino equivocado”, espeta a medios de comunicación, en entrevista que ofreció en las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

-“Ninguna aspiración más que poder ser coordinador del Frente Amplio por México, pero para mí, 

no hay premios de consolación, ni debería de haber”, expresa tajante. 

El ex secretario de Gobernación, vislumbra los próximos días en su proyecto político-electoral: 

-“Aquí voy con todo y voy con mi resto, porque eso es lo que quiero, demostrar que para mí, no hay 

cosa más importante en la política, como salvar las instituciones democráticos que hemos 

construido en nuestra generación y ahí voy a estar”. 

-“Voy estar en el primer frente de batalla, la gente que vaya a la primaria (proceso interno del Frente 

Amplio por México), me va a decir qué lugar debo ocupar, pero mi decisión ya está tomada”, 

advierte a su adversario en Palacio Nacional. 

Camaradería, solidario con su correligionaria Xóchitl Gálvez Ruiz, manifiesta el diputado Creel. 

Con su conocimiento del buen uso del español, fustiga a Andrés Manuel López Obrador, por sus 

constantes críticas hacia la senadora hidalguense, y manera pueril en que la defenestra. 

-“… una cobardía, atacar a una mujer de esa manera. Hay violencia política en contra de Xóchitl 

Gálvez, pero no solamente violencia política y no solamente es un ataque misógino, es un ataque 

ilegal, ilegal por parte del Presidente de la República y eso es gravísimo, es doblemente grave. Él 

prometió guardar la Constitución y las leyes que de ella emanen y está rompiendo con toda la 

legalidad en esos ataques cobardes e ilegales”. 
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Reiterativo Santiago Creel, cuando refiere constante “destape” que hace Andrés Manuel López 

Obrador en su tribuna  matinal, en alusión a senadora hidalguense, cual candidata presidencial del 

PAN-PRI-PRD. 

-“Afortunadamente, en el Frente, su dedito no solamente vale cero, sino demuestra una vez más el 

miedo, el pavor que tiene que gane el Frente Amplio por México, porque quiere, inclusive, jugar en 

nuestra cancha, pero no se lo vamos a permitir”. 

En la sede panista, el dirigente, condenó uso ilegal de la información del Estado para atacar a Xóchitl 

Gálvez, pues se trata de un delito, difundir contratos de empresas y de clientes, tanto del sector 

público como privado. 

Puntual, el posicionamiento de Marko Antonio Cortés Mendoza: 

“Acompañaremos a Gálvez Ruiz en todas las acciones legales que pretenda presentar contra el 

primer mandatario, ya que violó una serie de leyes, y esto no lo podemos pasar”. 

Acusa al Presidente, de ejercer violencia política en razón de género, ante mensajes que emite el 

mandatario, en el sentido de estereotipar a Xóchitl Gálvez, como producto de una decisión de 

hombres. 

El panista resalta que la carta fuerte de Andrés Manuel López Obrador en el proceso interno de 

Morena, “se desinfla”,  y ahora recurre a burda estrategia del ataque, descalificación y difamación 

de la contrincante principal de él, su partido y su carta marcada en la candidatura de Morena. 

El PAN, hace responsable al Presidente, de cualquier daño a la integridad de la senadora, la de su 

familia y clientes de las empresas de Xóchtil. 

Marko Cortés, exige al titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Pablo Gómez Álvarez, sea 

institucional, profesional y no realice activismo político contra Xóchitl Gálvez o el Frente Amplio por 

México, “con declaraciones paranoicas y de complots”. 
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“Le recordamos que los verdaderos gestores de la corrupción y la violencia que priva en México, 

han sido provocado por Morena y su gobierno y los únicos responsables de lo que estamos 

padeciendo son ellos. Ya no hay pasado al cual se pueda culpar, ellos son el presente de México y 

ellos son los que han hundido al país”, acusa. 

En la sede del Paseo de la Reforma número 135, la vicecoordinadora parlamentaria del PAN, Kenia 

López Rabadán, señala que Felipe Calderón Hinojosa, ya no es el adversario de Andrés Manuel López 

Obrador. 

-“De acuerdo con la consultora SPIN, el presidente López Obrador mencionó, la  semana pasada, 26 

veces a Xóchitl Gálvez en su tribuna matutina”. 

-“Amlo ha cambiado de adversario, ya no es Felipe Calderón su obsesión. A él, lo menciona en 

promedio, una vez por conferencia; a Xóchitl, sólo la semana pasada la mencionó, en promedio,  

más de cinco veces por conferencia”. 

-“López Obrador, como todo populista, necesita un adversario. ¡Qué lástima!, que nunca definió a 

los criminales, como sus enemigos, al contrario, a ellos decidió abrazarlos. Por eso, este país, 

lamentablemente, está ensangrentado”, expone ante medios, la senadora de Acción Nacional. 

-“López Obrador está obsesionado con la oposición y desesperado, porque Morena va a perder”, 

pondera Kenia López, quien recuerda fallido plan “B” en materia electoral, de Andrés Manuel López 

Obrador, para cambiar las reglas del proceso electoral y adueñarse de las elecciones. 

Como no funcionó, ahora hace campaña para Morena, desde Palacio Nacional, ejerce violencia 

política en razón de género y lo peor, agrega, semana pasada, reveló información falsa de empresas 

de su correligionaria hidalguense. 

Aclara que al revelar información tributaria, el gobierno federal viola artículo 69 del Código Fiscal 

de la Federación, ya que las autoridades del ramo, tienen obligación de guardar absoluta reserva de 

las declaraciones y datos que proporcionen los contribuyentes. 
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-“No solamente develó información, sino que, además, mintió. ¡Es claro, pues!, que deberán ser 

sancionados de 1 a 6 años de prisión, es lo que marca el Código Penal”. 

Critica al Presidente, por utilizar el aparato de Estado para desprestigiar a la oposición y así obtener, 

de manera tramposa e ilegal, ventaja para Morena, “por cierto, esa ventaja cada vez está siendo 

menor”, añade. 

Es verdad, el Presidente de la República, es el más empecinado en coordinar la campaña de su 

“coco”, la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, quien, hay que decirlo, no va callar afrentas ni dedicatorias 

que provengan de Palacio Nacional o de la favorita en la  tribu palaciega, para la candidatura 

presidencial en Morena. 

Xóchitl Gálvez, más que agradecida porque bien que la conduce Amlo en su campaña por la 

candidatura presidencial en el Frente Amplio por México, y las encuestas, la ubican más posicionada 

que la favorita de Palacio Nacional, para obtener la candidatura de Morena, en el 2024. 

Ahora sí que la precandidata en el FAM, para la Presidencia de la República, tiene, hay que decirlo, 

“coordinador” de lujo, en virtual precampaña que llevan a cabo, aspirantes de Morena y del FAM, 

rumbo a las elecciones del primer domingo de junio, próximo año  

Nada más y nada menos que el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

¡Vaya!, bien que la coloca en las encuestas de preferencia electoral. 

EN EL CHACALEO 

Inmoral, que el ex diputado federal, Pablo Gómez Álvarez, desde la Unidad de Inteligencia 

Financiera de la SHCP, se convierta en verdugo de la oposición, el filtrar datos que debieran ser un 

secreto fiscal… ¡Uy!, no estuviera en la oposición, porque ya habría tomado la tribuna popular, para 

criticar que desde el gobierno federal, revelen datos fiscales de él o de su familia o de sus empresas… 

Si con tanto ahínco y falso patriotismo quiere desempeñar el encargo, Pablo Gómez debiera 
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informar a la nación, el estado financiero y de sus empresas, de los integrantes de la oligarquía que, 

los pseudocomunistas, aluden en su falso discurso político… Por ejemplo, él y Manuel Bartlett Díaz, 

debieran informar al país, cuánto pagan las empresas de la televisión privada, por tender sus cables 

entre los postes que son propiedad de CFE y utilizar esa infraestructura del gobierno federal… 

Rentan ese uso de los postes que coloca CFE para ofrecer servicio eléctrico a particulares y hogares… 

eso es lo que no filtra Pablo Gómez, por una simple y sencilla razón, no lo dejan haga uso de esa 

información, de secrecía, en CFE… Macarena Chávez Flores, diputada federal por el PRD, presentó 

iniciativa de reformas y adiciones al artículo 487 en Ley Federal del Trabajo, para establecer que el 

estrés laboral se considere como enfermedad de trabajo, únicamente mediante la constancia de 

dos reportes médicos, de forma continua y positiva, así lo señalen… Violencia y delincuencia que 

impacta en plazas comerciales del país, evidencian imperante necesidad de buscar nueva Ley de 

Seguridad Privada en México, resalta Gabriel Bernal Gómez, presidente de la Asociación Mexicana 

de Empresas de Seguridad Privada… “Ley vigente en la materia, es obsoleta y es necesario nueva 

legislación que brinde mejores atributos y permita mayor eficacia, cobertura y coordinación para 

las empresas de seguridad”, observa el dirigente de AMESP… ¡Ojalá!... En este asunto de seguridad 

pública, ayer, en la conferencia que ofreció el diputado Santiago Creel Miranda, puntualizó: 

violencia que permea en la nación, es una guerra de guerrillas, de la delincuencia. Así lo explicó: 

“una guerra de guerrillas en donde ponen bombas, minas; en donde utilizan drones para atacar a 

las fuerzas del orden, que utilizan armamento que va más allá del armamento que se utiliza en 

circunstancias de combate a la criminalidad y de armamento que utilizan los propios grupos 

criminales”… Estamos hablando, aclaró el diputado Creel, de calibre 50 para arriba, que pueden tirar 

un helicóptero, un avión y todo esto, pues hace de la impunidad una regla ya en el país… Acusó: “el 

crimen organizado ya controla penitenciarias, controla vías de comunicación federal, local, 

municipal; controla partes regionales y controla, pues, muchas de las actividades propias del Estado: 

cobra impuestos a través de los pagos de derecho de piso”… ¡Viva México! ¡Viva!... A 11 meses de 

la elección federal 2024, el dirigente del PAN, anuncia que trabajan el proyecto de país, en la 
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construcción de la plataforma electoral, documento que reflejará experiencia de los buenos 

gobiernos y propuestas del partido en materia económica, política y social… Marko Cortés, resalta 

que en el proyecto, dan prioridad al “humanismo político y el bien común”… Los que intervienen en 

el asunto, “es una comisión en donde quisimos involucrar a muchos perfiles nuevos, jóvenes y otros 

con gran experiencia que han estado en diferentes responsabilidades y que juntos, podemos 

generar un objetivo, una gran proyecto de país”…. ¿A quién hacerle caso? En el PRI, acusan que el 

MC, se vincula al gobierno federal… En el MC, señalan que el PRI, tiene comunicación directa con 

“ysq”…El responsable de la Plataforma Electoral y director de la Fundación, Rafael Preciado 

Hernández, Julio Castillo, resalta que los integrantes del órgano partidista, es un grupo de trabajo 

en el que figuran ex presidentes del partido, legisladores, “pero, sobre todo, expertos”… “Nosotros, 

somos Acción Nacional y tiene que decirlo en nuestra Plataforma, ahí tienen que venir nuestros 

valores, tiene que venir nuestra esencia”. ¡Que así sea!... ¿Qué bloque “reventará” la sesión de hoy 

en Comisión Permanente del Congreso de la Unión? ¿El oficial? ¿El opositor?, porque sí incluyen en 

el Orden del Día, agenda política… Ahora sí que el senador Alejandro Armenta y el diputado Santiago 

Creel Miranda, deberán estar al pendiente del asunto… El legislador de Puebla, preside el órgano 

colegiado y el representante popular del PAN, es el vicepresidente… ¡Qué tal!... Obligado para la 

clase política de este país, leer y releer la entrevista que, ayer, ofreció el presidente en Cámara de 

Diputados… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com... 

¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…          

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MUESTRA CONTRATOS DE EMPRESAS DE XÓCHITL GÁLVEZ  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador mostró los montos de los contratos de las dos empresas de Xóchitl Gálvez, “High Tech Services” 

y “Operación y Mantenimiento a Edificios Inteligentes”, con diversas dependencias del sector público y privado en los últimos  nueve años. En 

total sus ingresos fueron aproximadamente de mil 400 millones de pesos. López Obrador enfatizó que, tanto la empresa “High Tech Services” 

como “Operación y Mantenimiento a Edificios Inteligentes” tienen el mismo domicilio fiscal y sus actividades son la administración de construcción 

de inmuebles, servicios de consultoría, supervisión de construcción de obras entre otras. Con los datos mostrados, se identificó que, de 2015 a 

la fecha, Xóchitl Gálvez facturó mil 65 millones con la compañía “High Tech Services” y muchas de las transacciones sucedieron en el mismo 

periodo que desempeñó el cargo de jefa delegacional en la Alcaldía Miguel Hidalgo de 2015 a 2018. En el 2015 con la empresa “High Tech 

Services” obtuvo contratos de tres millones en la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) monto que se quintuplicó en 2016, con 15 millones 

729 mil 893. Sucedió algo similar con el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), que pasó de 43 mil 113 en 2015 a 344 mil 

336 en 2016. Y con la empresa “Operación y Mantenimiento a Edificios Inteligentes” destacaron los contratos con el Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso e Información y Protección de Datos Personales (INAI), por un monto total de 16 millones 47 mil, 223 pesos de 2015 a la 

fecha. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CONVERSATORIOS SOBRE REFORMA AL PODER JUDICIAL ABRIERON DIÁLOGO PARA REFLEXIÓN Y 

ENCUENTRO ENTRE PODERES DEL ESTADO 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, calificó como una chispa provocadora, el desarrollo de los 

conversatorios, ya que abrieron la reflexión en los mexicanos y el encuentro entre los Poderes del Estado. Señaló que con este diálogo la 

población estará informada para saber si se modifica o no el procedimiento que data de 1928 para elegir a los ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN). Referente al encuentro que sostuvo la Junta de Coordinación Política con él y las ministras de la SCJN, Javier 

Laynez Potisek, Loretta Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel Mossa, refirió la necesidad de revisar qué está pasando con la impartición de justicia 

cotidiana en México. Aseveró que algo anda mal en el Sistema Penal Acusatorio y en la relación y evaluación que debe realizar la Judicatura 

Federal a todo el aparato judicial. Por ello, a mí me dio gusto que el ministro Laynez y las dos ministras, Yasmín y Loretta, hayan asistido y 

expresado que, en un ejercicio de autocrítica, es necesario revisar qué está pasando; porque en México no hay justicia pronta, expedita y gratuita. 

El legislador recordó que los conversatorios para profundizar en una reforma integral al Poder Judicial tienen como punta de lanza lo que establece 

el artículo 96 de la Constitución, referente al procedimiento para la elección de las y los ministros de la SCJN. Adelantó que en el mes de 

septiembre se retomará el debate y la reflexión sobre la necesidad de revisar y robustecer al Poder Judicial. Agregó que Morena y la coalición 

“Juntos Hacemos Historia” convocarán a asambleas informativas en la que se invitará a colegios, penalistas, constitucionalistas, barras de 

abogados y especialistas para que asistan a los foros que se realizarán en todo el país.  

 

RICARDO MONREAL; HA TENIDO ACTOS EN 13 ENTIDADES 

 

Ricardo Monreal, senador con licencia lanzó la primera alerta por decenas de espectaculares. Esos primeros indicios de inequidad se 

convirtieron en un escándalo de derroche de recursos, que obligó al presidente Andrés Manuel López Obrador, a pedir moderación en la 
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propaganda y no actuar como sus adversarios. Después de esto aparentemente comenzó a bajarse una parte de la propaganda, una semana 

después de que Monreal lo solicitara oficialmente a Morena. Pero el daño al proceso al parecer está hecho, pues de acuerdo a Monreal contabilizó 

más de 900 espectaculares en todo el país, lo que implicaría un gasto de más de 64 millones de pesos, que ninguno de sus adversarios reconoce. 

Monreal se ha cuidado de no lanzar ofertas de campaña para no incurrir en irregularidades electorales, y durante las primeras semanas lanzó 

propuestas genéricas: aumentar gasto al campo, reforzar presupuesto a seguridad, fortalecer el peso, reforma fiscal, e incluso su slogan es 

general: continuidad con cambio, es decir, seguir las políticas vigentes pero reforzar seguridad. Esta consiste en aumentar los recursos para 

capacitación de policías locales para paulatinamente volver a regresar a las fuerzas armadas a sus cuarteles, invertir más en inteligencia para 

atacar las finanzas de grupos criminales y con precisión. Monreal reportó haber gastado del 19 de junio en que empezó el proceso y hasta el 7 

de julio, último de sus cortes, 1 millón 65 mil 833.20 pesos. Ha tenido actos en 13 entidades: Ciudad de México, Estado de México, Puebla, 

Hidalgo, Zacatecas, San Luis Potosí, Chiapas, Michoacán, Oaxaca, Jalisco, Puebla, Quintana Roo, Yucatán, Campeche, Tlaxcala y Veracruz. 

En donde más proselitismo ha hecho es en su natal Zacatecas al que le dedicó tres días, y en ciudad de México en donde ha estado seis 

ocasiones. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; HA RECORRIDO AL MENOS 22 ESTADOS 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, recorrió en este mes al menos 22 estados de la república, aunque inició en el sureste, 

su primera semana fue de ida y vuelta entre el centro y norte al recorrer Hidalgo, Tlaxcala, Baja California, Sonora y Estado de México. La 

mayoría de sus asambleas informativas se han realizado en plazas públicas, aunque también en auditorios, salones o auditorios a los que ha 

sido invitada por parte de la comunidad académica. De acuerdo con un reporte de gastos ofrecido por la dirigencia nacional del Morena, del 19 

de junio al 2 de julio, Claudia Sheinbaum, gastó un total de 868 mil 770.82 pesos, es decir un desembolso promedio diario de 62 mil 55 pesos. 

La mayor suma es por concepto de logística por poco más de 820 mil pesos, sin que se haya aclarado el significado de este rubro, lo que coloca 

a la aspirante como la segunda “corcholata” con mayor gasto en sus recorridos. En lo que va de sus recorridos, Sheinbaum ha dedicado gran 

parte de sus discursos a destacar la importancia del empoderamiento de las mujeres, y los espacios ganados por este sector en la administración 

pública. También ha dedicado algunos de sus mensajes a reiterar lo que a diario expresa el presidente López Obrador en sus conferencias 

matutinas, de ahí las críticas al proceso interno de la alianza opositora, a la que incluso nombró “Frente Cínico Nacional” y calificó a la oposición 

como la “tienda de disfraces”. Sheinbaum se deslindó de los centenares de anuncios espectaculares que colocaron para la promoción de libros, 

revistas y apoyo de militantes o líderes morenistas a su proyecto político. La ex jefa de gobierno de la Ciudad de México ha sido cautelosa en 

centrar su discurso en la importancia de mantener la unidad entre los seis aspirantes a la candidatura presidencial, el proyecto de la “Cuarta 

Transformación” y el legado del presidente López Obrador. 

 

MARCELO EBRARD; HA RECORRIDO 14 ESTADOS ENTRE PROPUESTAS Y DENUNCIAS 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, ha recorrido menos de la mitad del país, sin embargo, es el aspirante que más propuestas y 

denuncias ha realizado en el primer mes de no campañas. Es quien menos recursos públicos ha reportado gastar, a pesar de que en varias 

ciudades del país hay espectaculares sobre su libro “El camino de México”. La capital del país es donde más eventos-conferencias de prensa ha 

realizado. Desde el arranque de sus recorridos, Ebrard causó polémica al proponer la creación de la Secretaría de la Cuarta Transformación y 

perfilar para ocupar ese cargo, a uno de los hijos del presidente Andrés Manuel López Obrador, Andrés Manuel López Beltrán. Aunque no 

se trata de un proceso de precampañas y menos de campañas, Ebrard afirmó que recorridos sin propuestas, sería turismo. Justificó sus 

planteamientos en que no está prohibido soñar. Dicen que no hagamos propuestas, pero que va a haber en un recorrido por todo el país, o sea, 

como si fuera visita turística, si no va a haber propuestas, si no va a haber diálogo y si no respondo. A esa propuesta, han venido otras más como 

apoyar la Ley General de las Juventudes, establecer un sistema nacional de cuidados, y la presentación de su Plan Ángel, la estrategia para 

pacificar a México, algo que hizo el 10 de julio como parte central de esta etapa. México va a disfrutar de la etapa más segura de su historia con 

este plan. En sus recorridos por el país, Ebrard Casaubon ha reportado gastar menos de un millón de pesos, aunque está por ser entregado su 

cuarto reporte de gastos. El gasto en los eventos ha ocasionado reclamos del excanciller y su equipo. Desde los primeros días alertó que otros 

aspirantes estaban incumpliendo con el acuerdo de no derroches y que incluso en una semana pudieron haber rebasado los 5 millones de pesos 

que Morena les dio para recorrer el país. Ebrard ha pedido a la dirigencia que fije topes de gastos de campañas a las “corcholatas” para evitar 

daños al propio partido. Su equipo incluso presentó una queja a la dirigencia que encabeza Mario Delgado para poner orden en el gasto de 

eventos multitudinarios. Aunque su imagen y la promoción de su libro ha sido colocada en anuncios espectaculares en diversas ciudades del 

país, Ebrard ha negado que él o su equipo haya pagado por esa publicidad. 
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ANUNCIA CAMBIOS EN SU RECORRIDO NACIONAL ANTE RESOLUCIÓN DEL INE 

 

Adán Augusto López Hernández, candidato a coordinador nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, durante su 

segundo día de visita por el estado de Chihuahua, anunció que realizará cambios en el formato de las Asambleas Informativas que lidera en todo 

el país, en respuesta a las regulaciones establecidas por el Instituto Nacional Electoral (INE). Estas medidas tienen como objetivo regular el 

trabajo interno ordenado por su partido, Morena, el cual consiste en difundir la visión y objetivos del movimiento liderado por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. Adán Augusto reveló que, si bien modificará el formato de las asambleas, el propósito principal seguirá siendo el 

mismo: informar acerca de los logros y beneficios de la Cuarta Transformación, al tiempo que escucha las preocupaciones de los ciudadanos, 

quienes son fundamentales para el avance de este movimiento. López Hernández, acompañado por su esposa, Dea Isabel Estrada Rodríguez, 

expresó su intención de presentar diversas propuestas destinadas a generar mejores resultados y condiciones de desarrollo en la región. Lamentó 

que las restricciones impuestas por el INE le impidieran abordar dichas propuestas en ese momento. No obstante, aseguró que su recorrido 

nacional continuará siendo intenso a pesar de las limitaciones impuestas, al tiempo que celebró que concluirá este fin de semana con 70 

Asambleas Informativas realizadas en 26 estados de la República. Consolidemos la Cuarta Transformación en la vida pública del país y 

continuemos caminando juntos, de casa en casa, de pueblo en pueblo, en todo el territorio nacional, tal como nos enseñó el presidente López 

Obrador. 

 

SANTIAGO CREEL; LLAMA A LA CIUDADANÍA A PARTICIPAR EN EL PROCESO DE RECOLECCIÓN DE FIRMAS DEL FRENTE 

AMPLIO POR MÉXICO 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, hizo un llamado a la ciudadanía para que participe en 

el proceso de recolección de firmas de apoyo a los aspirantes del Frente Amplio por México. Ante las fallas reportadas en el sistema, Creel 

Miranda destacó la importancia de registrarse en la plataforma habilitada por la coalición opositora, donde 13 candidatos aspiran a ser 

coordinador del Frente. Es oficial el inicio de la segunda etapa de la contienda interna y es fundamental que los ciudadanos se sumen y registren 

su apoyo a los aspirantes. Cada firma cuenta. En relación a las fallas técnicas presentadas en la plataforma, informó que se llevará a cabo una 

reunión con los representantes de los aspirantes y el cuerpo político para tomar una decisión al respecto: Entendemos las dificultades y la 

complejidad del proceso, pero es fundamental que la plataforma esté completamente funcional y segura. Debemos cumplir con los requisitos 

técnicos establecidos. A pesar de los contratiempos, Santiago Creel expresó su compromiso de continuar con el calendario previsto y animó a 

los simpatizantes a participar activamente en el proceso de recolección de firmas. Vamos a seguir adelante con nuestro calendario para llegar a 

la elección primaria y definir quién liderará el Frente Amplio por México.  

 

SILVANO AUREOLES; NO SOY IMPROVISADO, SOY COMPETITIVO 

 

Silvano Aureoles Conejo, aspirante a coordinar los trabajos del Frente Amplio por México, inició la semana con una intensa gira de trabajo en 

Aguascalientes, en donde agradeció a la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) el respaldo a su ruta nacional 

mediante la recolección de firmas, sin olvidar las simpatías que ha generado en ciudadanos de otras preferencias políticas, a quienes también 

les dio las gracias. Instó a la oposición, en específico al partido Movimiento Ciudadano, a definirse de una vez por todas, ya que la ciudadanía 

pide a gritos que vayan todos juntos para terminar con la decepción que resultó el gobierno de Morena: La gente espera que la coalición opositora 

amplia permita que se acabe la pesadilla de los gobiernos de Morena. Y sin adelantarse, pero con el firme propósito de construir desde ya, un 

proyecto de nación que prevea y mapee los grandes problemas de México, Silvano Aureoles dio a conocer que tiene bosquejado un equipo de 

trabajo en el que incluye a José Ángel Gurría, Beatriz Paredes Rangel, Ildefonso Guajardo, Xóchitl Gálvez, nombre que son sólo algunos 

de los perfiles que tiene pensados para su gabinete. Silvano Aureoles hizo un recuento histórico de su pasado combativo, fue fundador del 

PRD, pero además ha sido diputado federal, senador, gobernador de Michoacán, por eso no se considera con un perfil inventado ni improvisado: 

Yo vengo de la lucha social estudiantil, desde abajo, sé competir y ganar elecciones, me presento, tengo experiencia, no soy producto de la 

casualidad, soy competitivo. 
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DIPUTADO MANUEL ROBLES; PRESENTA ANTE LA FGR DENUNCIA CONTRA XÓCHITL GÁLVEZ POR PRESUNTO 

ENRIQUECIMIENTO AL AMPARO DEL PODER PÚBLICO 

 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) presentó ante la Fiscalía General de la República (FGR) una denuncia formal contra la 

senadora Xóchitl Gálvez Ruiz por presunto enriquecimiento al amparo del poder público.  Detalló que esta acusación surge luego de observar 

discrepancias en los ingresos declarados por la senadora; además, varios de los contratos celebrados entre sus empresas y dependencias del 

Estado se formalizaron durante su paso por la administración pública. Tuve oportunidad de estar en la FGR y presentar los hechos sobre Xóchitl 

Gálvez, quién pretende victimizarse con la información que ha salido a la luz pública, y precisamente sistematizamos las pruebas porque el caso 

de la senadora es emblemático de la corrupción política, estamos hablando que ella amasado su fortuna.  El diputado comentó que, en las 

declaraciones patrimoniales de la legisladora, jamás enunció ser propietaria o accionista de las empresas que tanto presume. Presentamos estas 

pruebas ante la fiscalía porque nos parece importante, y hemos dado parte también a la Unidad de Inteligencia Financiera; porque están tratando 

de desviar la atención de algo que es fundamental. Puntualizó que respecto de su empresa High Tech Services, sólo se señala que Gálvez Ruiz 

era la directora general, jamás informa que fue dueña de esa persona moral. Con relación a Operaciones Mantenimiento a Edificios Inteligentes 

(OMEI) ni siquiera la menciona, lo que podría resultar en más que una administrativa. Dijo que el caso de Xóchitl no es un asunto de querer 

inventarle absolutamente nada, sino de que esto sea investigado. Vamos a darle beneficio de la duda de que es una emprendedora exitosa, pero 

que se haga esta investigación. Veamos si es cierto que pagó los impuestos, a ver si es cierto que esos contratos no han sido resultado de los 

edificios de toda esta gente que autorizó en la Miguel Hidalgo estas licencias, y se logra deslindar de lo que es la mafia azul en la Ciudad de 

México.    

 

MIGUEL ANGEL MANCERA; GPPRD ENTREGARÁ RECONOCIMIENTOS A DIVERSAS PERSONAS DEL MUNDO DEL ESPECTÁCULO, 

ALTRUISMO Y ENTRETENIMIENTO. 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, dio a conocer que hoy martes 18 de julio se realizará la entrega de 

reconocimientos a más de 100personas que participan activamente en los medios de comunicación y la industria del esparcimiento. Las 

categorías en las que se galardonará a las y los invitados son: cantantes, músicos y compositores; líderes sociales y relaciones públicas; redes 

sociales e influencers; profesionistas; actores, actrices y comediantes. Asimismo, algunas de las personas que estarán presentes son Eva Isabel 

Cardozo, reconocida chef internacional; los cantautores Carlos Cuevas y Pancho Barraza; la activista y líder social Gloria García; así como 

Jorge Muñiz, actor y presentador. Cabe señalar que dicho evento será encabezado por el Coordinador del PRD en el Senado de la República, 

Miguel Ángel Mancera Espinosa; la Diputada y el Diputado perredista, Gabriela Sodi y Marcelino Castañeda, respectivamente; así como el 

director nacional de diversidad del PRD, Antonio Medina. 

 

SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; CONSIDERA QUE LOPEZ OBRADOR DEBE TENER CONGRUENCIA  Y RESPETO A LOS 

OPOSITORES  

 

El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez, consideró que el Presidente, Andrés Manuel López Obrador, debe tener congruencia y respeto 

a los opositores por lo que la forma en que está actuando en contra de Xóchitl Gálvez, lo hace ver como la nueva versión de Vicente Fox. Se 

quiere convertir en la chachalaca. Fócil Pérez reprobó que López Obrador esté atacando todos los días a Xóchitl Gálvez, quien en repetidas 

ocasiones ha dicho que aspira a ser la candidata de oposición a la Presidencia del país. Andrés Manuel López Obrador se quejaba de Vicente 

Fox en el 2006, quien aprovechaba el puesto de presidencia para atacar a López Obrador, líder opositor en ese entonces, por lo que se hicieron 

modificaciones legales para evitar ese tipo de situaciones. En ese sentido, aseguró que siendo ahora el mismo López Obrador quien ataca a 

los opositores, se está convirtiendo en la nueva versión de Vicente Fox, a la par que criticó que se esté atacando a Xóchitl Gálvez por las 

empresas que ha formado y que han logrado sobresalir en la rama de la tecnología. La última que le han hecho a Xóchitl Gálvez es que la 

acusan de que ha hecho contratos por más de mil 400 millones de pesos a lo largo de 15 años, la verdad es que ella siempre ha dicho que es 

empresaria y que tiene empresas de tecnología. Aunado a ello, expresó que otro punto importante a considerar ante dicha acusación es que las 

cifras oficiales no dan el total expresado por el ejecutivo federal. No lo entiendo sinceramente qué está pasando aquí, pero además me llama la 

atención que checa uno las sumas de lo que el presidente López Obrador está acusando y la sumas no le dan los mil 400 millones de pesos y 

agregó que la misma Gálvez ha dicho que si le comprueban que efectivamente tiene esa cantidad en contratos otorgados por el gobierno, ella 

se retira como aspirante a la Presidencia de la República. Le lanza el reto a López Obrador y le pide que si no tiene las evidencias, el que debe 

retirarse de la Presidencia es él. Ahí va el reto y ya solo falta que el presidente acepte, pero repito tampoco es un crimen ser empresario. 
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ALEJANDRO MORENO; HAY UN ATAQUE PERMANENTE DESDE EL GOBIERNO A QUIENES NOS DEDICAMOS A LA POLÍTICA 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), subrayó que las agresiones 

se llevan a cabo siempre para asustar, para amedrentar. Recalcó que este es un gobierno que politiza la justicia y judicializa la política. Afirmo 

que los que nos dedicamos a la política tenemos que estar atentos al acoso, al ataque permanente desde el gobierno, siempre para asustar y 

para amedrentar. El líder del tricolor aseguró que aunque ya se está comportando, ante las sanciones de la autoridad electoral, es increíble que 

tengamos un gobierno que no tiene sensibilidad; el gobierno está de cabeza, el coordinador de la campaña es el titular del Poder Ejecutivo, 

adelantaron los tiempos. Alejandro Moreno, sostuvo que un aspecto que no midió el oficialismo es que faltan más de 240 días para la elección 

y mientras tanto, sus aspirantes se desgastan, no se ponen de acuerdo, ni construyen. No solo no tienen propuesta, sino que únicamente están 

viendo cómo llaman la atención. Y contrastó: nosotros vamos a ir con una propuesta sólida, una propuesta firme y vamos a ganar la confianza 

de los ciudadanos. Puntualizó que mientras el proceso interno de Morena es una simulación, nosotros vamos a seleccionar, en una consulta a 

los ciudadanos, quién será el responsable de la construcción del Frente Amplio por México. El también diputado federal del PRI recalcó que el 

del Frente es un procedimiento práctico, realizable, distinto y potente y el 3 de septiembre, de manera directa, en una urna, de manera 

transparente y democrática, las y los ciudadanos acreditados en este padrón que se está construyendo, van a emitir su respaldo; y eso es inédito. 

Alejandro Moreno enfatizó que la construcción del Frente se realiza con la sociedad, con los ciudadanos.  

 

MARKO CORTEZ; CONDENA PAN USO ILEGAL DE LA INFORMACIÓN DEL ESTADO PARA ATACAR A XÓCHITL GÁLVEZ 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, condenó el uso ilegal de la información del Estado para atacar a Xóchitl Gálvez, pues 

se trata de un delito difundir contratos de empresas y de clientes, tanto del sector público como privado. Acción Nacional siempre ha estado 

apegado a la transparencia del patrimonio, tan es así que uno de los requisitos para inscribirse en el proceso fue presentar su declaración 3de3 

en materia de transparencia. Pero rechazamos en todos los sentidos la amenaza de la autoridad federal, al exhibir contratos falsos. 

Acompañaremos a Gálvez Ruiz en todas las acciones legales que pretenda presentar contra el Primer Mandatario, ya que violó una serie de 

leyes, y esto no lo podemos dejar pasar. Lo acusó de violencia política en razón de género, ante los mensajes que ha emitido el Ejecutivo de 

estereotipar a Xóchitl Gálvez como producto de una decisión de hombres. Como sus corcholatas ya se están desinflando, ahora recurre a la 

burda estrategia del ataque, la descalificación y la difamación de la contrincante principal de él, su partido y sus aspirantes. Por ello, desde Acción 

Nacional hacemos un llamado al Presidente a frenar los ataques contra Gálvez y lo hacemos responsable de cualquier daño a su integridad, la 

de su familia y sus clientes. Le pedimos al titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Pablo Gómez, que sea institucional, profesional y no 

realice activismo político contra Xóchitl Gálvez o el Frente Amplio por México, con declaraciones paranoicas y de complots.  

 

JOE BIDEN; ADVIERTE SANCIONES A MÉXICO POR LA VAQUITA MARINA Y LA TOTOABA 

 

El presidente Joe Biden, exhortó a México a que intensifique los esfuerzos de conservación de la vaquita marina y la totoaba, dos especies en 

peligro de extinción, y amenazó con posibles sanciones comerciales si no hay resultados dentro de un año. En una carta dirigida al Congreso, 

Biden explicó que ha ordenado a diversas agencias federales mantener una reunión de alto nivel con el Gobierno de México, para abordar los 

pasos a seguir para reducir el tráfico ilegal de totoaba y asegurar la conservación de la vaquita. Washington exhortará a México a fortalecer la 

implementación de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas y establecerá un calendario para revisar los avances 

en la protección de ambas especies. Biden también instruyó a su Gobierno a que apoye a México en las tareas de combate contra el tráfico de 

esas especies y a que forme a las autoridades mexicanas en caso de que estas lo piden. El Gobierno de México debe hacer más para prevenir 

este comercio ilegal, hacer cumplir la pesca ilegal de totoaba en toda su área de distribución y proteger estas especies, o es probable que la 

población de totoaba continúe disminuyendo y la vaquita pronto se extinga. Estados Unidos ya dio un primer toque de alerta a México en febrero 

pasado al considerar que el país latinoamericano estaba vulnerando el capítulo medioambiental del acuerdo comercial entre Estados Unidos, 

México y Canadá (T-MEC). La organización Sea Shepherd, que trabaja por la preservación de estas especies en colaboración con los gobiernos 

de ambos países, registró a inicios del pasado junio la existencia de entre 10 y 13 especímenes de vaquita marina.  
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En septiembre retomará San Lázaro debate sobre una 
posible reforma al Poder Judicial 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
informó que en septiembre se retomará el debate y la reflexión sobre la reforma al Poder Judicial, y 
adelantó que se organizarán foros en los que estarán invitados colegios, penalistas, constitucionalistas, 
barras de abogados y especialistas. 
 
https://jornadaveracruz.com.mx/nacional/en-septiembre-retomara-san-lazaro-debate-sobre-una-
posible-reforma-al-poder-judicial/ 
 
 

https://jornadaveracruz.com.mx/nacional/en-septiembre-retomara-san-lazaro-debate-sobre-una-posible-reforma-al-poder-judicial/
https://jornadaveracruz.com.mx/nacional/en-septiembre-retomara-san-lazaro-debate-sobre-una-posible-reforma-al-poder-judicial/
https://jornadaveracruz.com.mx/wp-content/uploads/2023/07/ignacio-mier.png
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Habrá debate de reforma al PJ, aseguró Mier 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 
aseguró que será en septiembre cuando se retomen las sesiones en el Pleno de la Cámara Baja para 
acordar si se reforma al Poder Judicial en todos sus niveles. 
 
https://www.tabascohoy.com/habra-debate-de-reforma-al-pj-aseguro-mier/ 
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Una reforma al Poder Judicial debe ser producto de una 
gran dialéctica, “no solamente con una visión de saque”: 

Jorge Romero 
 

El Grupo Parlamentario del PAN considera que el proceso para una reforma al Poder Judicial debe de el 
producto de una gran dialéctica, y “no solamente con una visión de saque”, afirmó su coordinador, Jorge 
Romero Herrera. 
 
https://efekto10.com/una-reforma-al-poder-judicial-debe-ser-producto-de-una-gran-dialectica-no-solamente-con-una-vision-de-

saque-jorge-romero/ 

 

 
 

https://efekto10.com/una-reforma-al-poder-judicial-debe-ser-producto-de-una-gran-dialectica-no-solamente-con-una-vision-de-saque-jorge-romero/
https://efekto10.com/una-reforma-al-poder-judicial-debe-ser-producto-de-una-gran-dialectica-no-solamente-con-una-vision-de-saque-jorge-romero/
https://efekto10.com/una-reforma-al-poder-judicial-debe-ser-producto-de-una-gran-dialectica-no-solamente-con-una-vision-de-saque-jorge-romero/
https://efekto10.com/
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Entrevista con José Cardenas / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

CIUDAD DE MÉXICO.-“Ampliamos la plataforma porque nunca pensamos que el primer día hubieran 100 

mil interesados en registrase y esto hizo que colapsara la página; hoy se aumentó 10 veces su capacidad 

y teniendo ahora mismo ya 50 mil registros. El trámite no es complicado, hay que entrar a la página 

‘Frente por México.org.mx’, se toman la fotografía, se llenan los campos que se requiere como son la 

clave de elector, nombre, un teléfono y en 3 minutos están dados de alta. Las personas quienes ya se 

hayan registrado tienen dos opciones, una es mostrar su simpatía en un listado de los 12 candidatos que 

están en la contienda, o hay un campo que dice Frente Amplio por México y que decidan esperar a los 

debates para que al final lo puedan hacer y esto hará que estén en el padrón de nuestros electores para 

que el día 13 puedan emitir su voto”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%2Du2%5Fag98tvZss&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%215601&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%2Du2%5Fag98tvZss&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215601&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%2Du2%5Fag98tvZss&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215601&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
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Promueven reforma para que la ozonoterapia sea aplicada 

sólo por personas profesionales y certificadas 
 

El diputado Alberto Anaya Gutiérrez (PT) planteó reformar la Ley General de Salud, con el propósito de 
establecer que la aplicación de la ozonoterapia deberá ser realizada por una persona que cuente con los 
títulos profesionales o certificados de especialización expedidos y registrados legalmente por las 
autoridades educativas competentes. 
 
https://hojaderutadigital.mx/promueven-reforma-para-que-la-ozonoterapia-sea-aplicada-solo-por-
personas-profesionales-y-certificadas/ 
 
  
 

https://hojaderutadigital.mx/promueven-reforma-para-que-la-ozonoterapia-sea-aplicada-solo-por-personas-profesionales-y-certificadas/
https://hojaderutadigital.mx/promueven-reforma-para-que-la-ozonoterapia-sea-aplicada-solo-por-personas-profesionales-y-certificadas/
https://hojaderutadigital.mx/
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AMLO REITERA INFORMES DE MONTOS Y CONTRATOS QUE OBTUVO XÓCHITL GÁLVEZ A TRAVÉS DE SUS EMPRESAS 

El presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en señalar a Xóchitl Galvez, porque, hasta el 

momento, aún no se le notifica la resolución del INE que le ordenó dejar de hacerlo. Ahora el mandatario 

consideró que la oposición quiere vender la farsa de que Gálvez pasó de vender gelatinas a ser millonaria 

para intentar engañar a la población como pasó con Vicente Fox y Enrique Peña en otros procesos 

electorales. De nuevo exhibió la lista de contratos y supuestas ganancias que las empresas de Gálvez han 

tenido en los últimos nueve años. El Presidente calificó a Xóchitl Gálvez como “la candidata de los corruptos” y mencionó que sus 

adversarios “están que no los calienta ni el sol y quieren regresar por sus fueros”. Y de paso acusó que es víctima de “golpes 

mediáticos que influyen mucho” y “aturden” en contra de su gobierno. 

SHEINBAUM Y EBRARD FAVORITOS PARA CANDIDATURA DE MORENA EN EL 24 

Si bien las ultimas encuestas dan a conocer que en las últimas semanas, el interés de la ciudadanía en el 

proceso de selección de la eventual candidatura presidencial de Morena y aliados disminuyó, al pasar de 52 

a 47 por ciento entre junio y julio, como lo revela El Financiero, lo que no cambia es que Claudia Sheinbaum 

sigue como la favorita para la candidatura presidencial. De acuerdo a esta medición, Sheinbaum capta en 

julio, el 29 por ciento de las preferencias de las personas entrevistadas para abanderar a la ‘4T’ como candidata presidencial, 

mientras que Marcelo Ebrard atrae 19 por ciento de apoyo; Adán Augusto López, 11 por ciento; Gerardo Fernández Noroña, 

8 por ciento; Ricardo Monreal, 4 por ciento, y Manuel Velasco, 2 por ciento, con 22 por ciento que no apoya a ninguno y otro 4 

por ciento que no manifestó una opinión o preferencia. Sin embargo, la encuesta de México Elige posicionó en un empate técnico 

a la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum y al excanciller Marcelo Ebrard, pues a la pregunta “¿Quién le gustaría que fuera 

el candidato presidencial por parte de un bloque a favor de la 4T en 2024?” El 29.1% de los participantes dijo que Sheinbaum; 

mientras que el 27.2% se inclinó por Marcelo Ebrard. Como vemos estos estudios estadísticos sólo son una fotografía del momento, 

por lo que bien hacen los aspirantes en no confiarse, porque en política todo puede cambiar. No los perderemos de vista. 

XÓCHITL GÁLVEZ, ENCUESTAS LA COLOCAN PUNTERA EN PREFERENCIAS PARA SER CANDIDATA DE VA POR 

MÉXICO 

A pesar de las críticas en su contra, la aspirante a la candidatura presidencial por la oposición, Xóchitl Gálvez 

sigue recorriendo con éxito el país y las primeras encuestas ya la colocan como favorita para encabezar las 

propuestas del Frente conformado por el PRI-PAN y PRD en el 2024. Y es que la más reciente medición de 

México Elige da un amplio triunfo a Xóchil frente a los demás competidores. A la pregunta “¿Quién le gustaría 

que fuera el candidato a Presidente de México por parte de Va por México?”, el 50.6% de los encuestados 

se decantaron por Xóchitl Gálvez, seguida del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, por 

quién votaría el 10.1%.Tras ellos se encuentran los priistas Enrique de la Madrid, exsecretario de Turismo en el sexenio de 

Enrique Peña Nieto, con 10.1%; y la senadora Beatriz Paredes con el 5.6%. Luego se ubica el exjefe de gobierno de la Ciudad 

de México, el perredista Miguel Ángel Mancera con 3.8%; el panista Francisco Javier Cabeza de Vaca con 3.6%; y el 

exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles con 3.0%. Además, esta encuesta también ubica a la panista como una 

competitiva rival a vencer, pues si hoy fueran las elecciones presidenciales un 35.7 por ciento de la población votaría por la 

aspirante de Morena Claudia Sheinbaum y un 34.9 lo haría por Gálvez Ruíz. Esto demuestra que la hidalguense está creciendo 
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y, quizá por los señalamientos desde Palacio Nacional, su imagen se está conociendo en todo el país. Por lo pronto, el próximo 

domingo 23 de julio se tiene previsto que se realice una marcha en favor de la senadora del PAN ante los ataques de AMLO, esta 

es organizada por la organización Ley y Democracia. 

IGNACIO MIER ANUNCIA QUE CONTINUARÁN FOROS PARA REFORMA AL PODER JUDICIAL 

El coordinador de Morena Ignacio Mier Velazco ha estado muy activo y empujando las reformas al Poder 

Judicial, por eso ya anunció que "habrá foros para consultar la reforma al Poder Judicial”. Mier destacó que a 

partir del mes de septiembre habrá una ampliación de debate para determinar el futuro del Poder Judicial en el 

país. Reveló que luego del encuentro que sostuvo con los integrantes de la Junta de Coordinación Política con 

los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Javier Laynez Potisek, Loreta Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel Mossa, se 

indicó sobre la necesidad de hacer una revisión a la impartición de justicia. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA Y DANTE DELGADO DIALOGAN SOBRE GOBIERNO DE COALICIÓN 

Miguel Ángel Mancera, sigue empujando los gobiernos de coalición y recientemente dialogó con Dante 

Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, de la importancia de impulsar y consolidar en el 

sistema político esta la figura. Recordemos que el coordinador del PRD en el Senado y aspirante a la candidatura 

presidencial del Frente Amplio por México, es uno de los principales promotores de esta figura, porque devuelve 

la confianza en los partidos políticos que formen alianzas, existe un compromiso firmado ante la sociedad y este 

representa las causas de las personas. El ex jefe de Gobierno busca que del proceso electoral de junio de 2024, se llegue a un 

gobierno de coalición representado en el Frente Amplio por México que integran el PAN, PRI, PRD y liderazgos de la sociedad 

civil. Miguel Ángel Mancera ha afirmado en diferentes ocasiones que México está preparado para un gobierno de coalición y para 

ello la sociedad civil y la militancia de las fuerzas que conforman la alianza Va por México son fundamentales para ganar en el 

2024. En diversas ocasiones, ha extendido la invitación para que otras fuerzas políticas sumen esfuerzos, para participar 

activamente en la construcción de un gobierno con causa. “Se requiere un ejercicio de unidad y considero que se puede lograr si 

despierta el ánimo, hemos visto que las personas se vuelcan cuando tienen una causa y dar esa causa es lo que permite el 

gobierno de coalición”, citó.   

DANTE DELGADO PROMUEVE DIÁLOGO “DE CONFIANZA” RUMBO AL 2024 

A pesar de las presiones, Movimiento Ciudadano que preside Dante Delgado, no cede y asegura que no 

violará la ley por lo que se acordó promover el diálogo y ser respetuosos de los tiempos electorales. El 

coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, dijo a sus simpatizantes que será hasta el 

29 septiembre de este año que el organismo lanzará su convocatoria para el proceso interno en el que definirán 

la candidatura para las elecciones presidenciales. Durante la sesión del Consejo Nacional el fin de semana, 

propuso un "diálogo de confianza" y convocó a una reunión con el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro en la que participen, 

también, el gobernador Samuel García, la presidenta del Consejo Nacional, senadora Verónica Delgadillo; los alcaldes de 

Monterrey, Luis Donaldo Colosio y de Guadalajara, Pablo Lemus; los coordinadores parlamentarios, el senador Clemente 

Castañeda y el diputado Jorge Álvarez Maines. Lo cierto es que Luis Donaldo Colosio Riojas, que es la figura más fuerte para 

participar en la contienda dejó en suspenso su participación, pues dijo que cuando llegue el momento dará a conocer si va o no 

por la candidatura presidencial, ya veremos. 

FRENTE AMPLIO AGILIZA REGISTRO EN LA PLATAFORMA PARA RECABAR FIRMAS 

Por las múltiples fallas y retrasos que se han registrado en la plataforma para registrar las firmas y ante las quejas 

de los aspirantes, el Comité Organizador del Frente Amplio por México, ya puso “manos a la obra” y anunció la 

simplificación del proceso para el registro y otorgamiento de simpatías. Así que a partir de hoy, se eliminó el 

requisito de ingresar un correo electrónico y esperar a recibir un mail para continuar con el proceso. También se 

eliminó un sistema que leía automáticamente los datos de la credencial de elector. Ahora, cada persona deberá escribir, de manera 

manual, su clave de elector, sección electoral y correo electrónico. Además, se determinó dejar de respaldar la información a través 

del sistema OSR, y se utilizará otro método menos pesado. 

  www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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Diputados van contra corrupción con denuncias anónimas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ya está listo el plan antisobornos en el Palacio Legislativo de San Lázaro, la Cámara de Diputados 

estableció la posibilidad de presentar denuncias anónimas contra funcionarios del órgano legislativo por 

actos de corrupción y sobornos, a fin de evitar cualquier tipo de represalias contra los denunciantes. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APtzy4ACD%2DmFwwo&id=75F18D3264FEE48F%215593&cid

=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – MC) 

“Nuestra ciudad es esta maravillosa olla, un valle rodeado de montañas. Si la memoria no falla, los que 

hemos vivido muchos años aquí, desde por lo menos los 80’s, hemos tenido que lidiar con la 

contaminación del aire. Ternemos una calidad del aire muy mala. Esto se ha venido deteriorando más, 

entre 2018 y 2023 llevamos 23 días de contingencias ambientales; más de mil 330 días con mala calidad 

del aire. En los últimos tres años han crecido además de manera muy importante las partículas de 

contaminantes con alto contenido de azufre, porque hay un demonio que no está haciendo su tarea, 

esta es la termoeléctrica de Tula. Es urgente plantar cara ante lo que está haciendo la CFE”.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKHWpbsFg5RUsj8&id=75F18D3264FEE48F%215598&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 
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Proponen que infantes separados de sus padres queden al 

cuidado, primordialmente, de un familiar de origen 
 

La diputada Julieta Andrea Ramírez Padilla (Morena) propone reformar el tercer párrafo del artículo 2 y 

la fracción 1 del artículo 6 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, para 

establecer que cuando se involucre a un menor de edad en un proceso jurisdiccional, las autoridades 

actúen con perspectiva de la infancia y de la adolescencia, privilegiando que, en su caso, quede al 

cuidado de un familiar nuclear o de origen. El documento, enviado a la Comisión de Derechos de la 

Niñez y Adolescencia de la Cámara de Diputados, busca que cuando un menor sea separado de su 

familia, se garantice que siempre quede al cuidado de un miembro del núcleo familiar, como primer 

paso prioritario. 

 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-que-infantes-separados-de-sus-padres-queden-al-cuidado-primordialmente-de-un-

familiar-de-origen/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-que-infantes-separados-de-sus-padres-queden-al-cuidado-primordialmente-de-un-familiar-de-origen/
https://hojaderutadigital.mx/proponen-que-infantes-separados-de-sus-padres-queden-al-cuidado-primordialmente-de-un-familiar-de-origen/
https://hojaderutadigital.mx/
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Proponen que infantes separados de sus padres queden al 

cuidado, primordialmente, de un familiar de origen 
 

La diputada Julieta Andrea Ramírez Padilla (Morena) propone reformar el tercer párrafo del artículo 2 y 

la fracción 1 del artículo 6 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, para 

establecer que cuando se involucre a un menor de edad en un proceso jurisdiccional, las autoridades 

actúen con perspectiva de la infancia y de la adolescencia, privilegiando que, en su caso, quede al 

cuidado de un familiar nuclear o de origen. El documento, enviado a la Comisión de Derechos de la 

Niñez y Adolescencia de la Cámara de Diputados, busca que cuando un menor sea separado de su 

familia, se garantice que siempre quede al cuidado de un miembro del núcleo familiar, como primer 

paso prioritario. 

https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-que-infantes-separados-de-sus-padres-queden-al-cuidado-primordialmente-de-

un-familiar-de-origen/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-que-infantes-separados-de-sus-padres-queden-al-cuidado-primordialmente-de-un-familiar-de-origen/
https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-que-infantes-separados-de-sus-padres-queden-al-cuidado-primordialmente-de-un-familiar-de-origen/
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Boletín No. 4656 

 

• La diputada Ramírez Padilla (Morena) impulsa reformas a la Ley General de los Derechos de Niñas, 

Niños y Adolescentes 

 

La diputada Julieta Andrea Ramírez Padilla (Morena) propone reformar el tercer párrafo del artículo 2 

y la fracción 1 del artículo 6 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, para 

establecer que cuando se involucre a un menor de edad en un proceso jurisdiccional, las autoridades 

actúen con perspectiva de la infancia y de la adolescencia, privilegiando que, en su caso, quede al 

cuidado de un familiar nuclear o de origen. 

El documento, enviado a la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia de la Cámara de 

Diputados, busca que cuando un menor sea separado de su familia, se garantice que siempre quede 

al cuidado de un miembro del núcleo familiar, como primer paso prioritario.  

La propuesta añade que, si no es posible que quede en la familia de origen, la alternativa inmediata 

sería en la familia ampliada. Al descartarse estas dos hipótesis, se precedería como último recurso el 

alojamiento en un lugar que le resulte ajeno al menor. 

La iniciativa también reconoce dentro de los principios rectores de la ley, el interés superior de la 

adolescencia y el de la menor separación de su familia, con los que se refuerza la idea central de la 

iniciativa. 
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La diputada Ramírez Padilla indica que el beneficio de esta reforma implica sujetar estos casos en 

donde la separación de la niña, niño o adolescente del medio familiar, a que sea el último recurso 

quedarse en un lugar ajeno y fuera de su entorno familiar-consanguíneo, directo o indirecto. 

Señala que también es importante que en todos los actos y determinaciones de las autoridades se 

ejerza la perspectiva de infancia y adolescencia, salvaguardando sus derechos y la tutela de sus 

intereses protegidos. 

Refiere que actualmente la ley es omisa en cuanto a los dos principios de la presente iniciativa, por lo 

que es necesario establecer de forma enfática y categórica la protección de las niñas, niños y 

adolescentes. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-que-infantes-separados-

de-sus-padres-queden-al-cuidado-primordialmente-de-un-familiar-de-origen 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-que-infantes-separados-de-sus-padres-queden-al-cuidado-primordialmente-de-un-familiar-de-origen
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-que-infantes-separados-de-sus-padres-queden-al-cuidado-primordialmente-de-un-familiar-de-origen
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8 millones de personas enfrentan enfermedades raras 

 

 

 

 

 

 

 

 

A fin de garantizar la atención médica de pacientes con enfermedades raras, la diputada María Eugenia 

Hernández Pérez hizo un llamado a autoridades y al Congreso de la Unión a legislar y ampliar los espacios 

y hospitales, para que las personas puedan ser atendidas en sus propios estados. 

En conferencia de prensa, la diputada federal integrante de Morena informó que suscribió un punto de 

acuerdo en materia que ya fue aprobado en la Comisión de Salud. De igual forma, comentó que propuso 

una iniciativa que continúa pendiente. Al respecto, instó de forma respetuosa al presidente de la 

Comisión de Salud “para que en el siguiente periodo legislativo nos apoye para que se dé curso a su 

aprobación”. “Como país se debe seguir trabajando en la salud preventiva, y en este caso, ampliar los 

espacios y hospitales para que las personas puedan ser atendidas en sus propios estados y no se tengan 

que desplazar a grandes distancias”, indicó. 

La legisladora explicó que de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), las enfermedades 

raras o de baja prevalencia, son aquellas que se presentan en menos de cinco personas por cada 10 mil 

habitantes. Sin embargo, señaló que estos padecimientos, pese a ser poco frecuentes, afectan a un gran 

número de personas; se calcula que a nivel mundial 300 millones de personas viven con una o más de 

las 7 mil enfermedades raras que existen. 

Toda vez que en México la OMS estima que existen alrededor de 8 millones de mexicanas y mexicanos 

que padecen alguna de esas enfermedades poco frecuentes, lo que implica que 1 de cada 15 personas 

pueda padecer algún padecimiento. Hernández Pérez indicó que por esta razón se busca que 

progresivamente se amplíe la cobertura de la atención a las personas que viven con una enfermedad 
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rara. Asimismo, la legisladora por Ecatepec detalló que ha realizado recorrido por algunos hospitales de 

la Ciudad de México, tal es el caso del Instituto de Nutriología en donde existe una sala especializada 

para pacientes con enfermedades raras. 

A su vez, informó que el 11 de julio se realizó la visita al hospital general El Quemado en Acapulco, 

Guerrero, como parte de los trabajos que se iniciaron hace dos años en la Cámara de Diputados para 

que cada entidad cuente con la acreditación de al menos un hospital que brinde atención a los pacientes 

con enfermedades lisosomales. 

https://enfoquenoticias.com.mx/8-millones-de-personas-enfrentan-enfermedades-raras/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/8-millones-de-personas-enfrentan-enfermedades-raras/
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Salma Luévano, primera diputada trans en México: “Recibo amenazas de muerte a diario” | Lideresas de Latinoamérica | EL PAÍS 

América (elpais.com) 

https://elpais.com/america/lideresas-de-latinoamerica/2023-07-16/salma-luevano-primera-diputada-trans-en-mexico-recibo-amenazas-de-muerte-a-diario.html
https://elpais.com/america/lideresas-de-latinoamerica/2023-07-16/salma-luevano-primera-diputada-trans-en-mexico-recibo-amenazas-de-muerte-a-diario.html
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Diputado de Morena protagonizó riña con sillas en la Guelaguetza - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/18/diputado-de-morena-protagonizo-rina-con-sillas-en-la-guelaguetza/
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Se le caen los pantalones a diputado de Morena durante discurso en Coahuila 

CIUDAD DE MÉXICO (JAIME GUERRERO).- El diputado federal de Morena, Francisco Javier Borrego 

Adame, vivió un momento vergonzoso cuando se le cayó el pantalón en pleno discurso en un mitin 

político celebrado en Coahuila, lo cual también quedó captado en video. Visiblemente apenado, el 

funcionario se apresuró a subirse los pantalones y acomodarse su ropa, pero no evitó que el incidente 

quedara grabado y se hiciera viral en redes sociales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGT0HNwBCUrwgHk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215603&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGT0HNwBCUrwgHk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215603&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGT0HNwBCUrwgHk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215603&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
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Caen pantalones de diputado morenista en pleno discurso 

El diputado federal de Morena, Javier Borrego, tuvo la tarde de este domingo un incidente penoso 

cuando en medio de su discurso se le cayeron los pantalones al suelo.  En un video que circula en redes 

sociales se ve cómo de manera súbita, sus pantalones caen al suelo y dejan a la vista su ropa interior, 

mientras él sostenía con una mano el micrófono y con otra unas hojas de papel. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/video-caen-pantalones-de-diputado-morenista-en-pleno-discurso-20230717-

2077249.html 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/video-caen-pantalones-de-diputado-morenista-en-pleno-discurso-20230717-2077249.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/video-caen-pantalones-de-diputado-morenista-en-pleno-discurso-20230717-2077249.html


INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

18/07/2023 LEGISLATIVO 

Diputado de Morena 'pierde' los pantalones y queda en calzones durante mitin en 

Coahuila 

 

Francisco Javier Borrego Adame, diputado federal de Morena, protagonizó un bochornoso momento 

luego que un video de él se viralizó cuando se le caían los pantalones mientras realizaba un mitin político 

de su partido.  

En un video que circula en redes sociales, se observa al diputado Borrego Adame dando un discurso 

frente a varias personas en lo que parece ser un mitin para dar detalles sobre el proyecto de nación que 

pretende presentar Morena y la autodenominada Cuarta Transformación (4T) rumbo al proceso 

electoral de 2024. 

El momento sucedió cuando el diputado coahuilense parecía que se iba a disponer a dar unas palabras 

a la gente. Justo cuando alzó sus brazos para hablar, sus pantalones no soportaron y cayeron al suelo, 

exhibiendo la ropa interior que llevaba puesta. 

La circulación del video del diputado de Morena ha provocado burlas en redes sociales, desde usuarios 

que recuerdan escenas de series como "Los Simpsons", hasta otros que hacen referencia a la austeridad 

republicana que promulga el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

https://politico.mx/diputado-de-morena-pierde-los-pantalones-y-queda-en-calzones-durante-mitin-

en-coahuila 

 

https://politico.mx/diputado-de-morena-pierde-los-pantalones-y-queda-en-calzones-durante-mitin-en-coahuila
https://politico.mx/diputado-de-morena-pierde-los-pantalones-y-queda-en-calzones-durante-mitin-en-coahuila
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Diputado de Morena denuncia a Xóchitl Gálvez ante FGR (la-lista.com) 

 

 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/07/17/diputado-de-morena-denuncia-a-xochitl-galvez-ante-fgr-la-acusa-de-enriquecimiento-ilicito-y-lavado
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Diputado de Morena denuncia a Xóchitl Gálvez por enriquecimiento al amparo del poder público 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- El diputado morenista, Alejandro Robles, presentó ante la Fiscalía 

General de la República una denuncia contra la senadora panista Xóchitl Gálvez por presunto 

enriquecimiento al amparo del poder público. Incluso la vinculó con el llamado Cártel Inmobiliario al 

mencionar que las empresas relacionadas con la investigación ganaron contratos gracias a las licencias 

que otorgó en su administración como jefa Delegacional de Miguel Hidalgo. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACvQqDK2fadrvAk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215605&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACvQqDK2fadrvAk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215605&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACvQqDK2fadrvAk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215605&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
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Diputado de Morena denuncia a Xóchitl Gálvez ante FGR; acusa “entramado de lavado 

de dinero” 

 

 

 

 

 

 

El diputado de Morena Manuel Alejando Robles presentó una denuncia ante la Fiscalía General de la 

República (FGR) en contra de la aspirante presidencial Xóchitl Gálvez, a quien vinculó con el Cártel 

Inmobiliario y la acusó de presuntamente encabezar un “entramado de lavado de dinero” por medio de 

las empresas de las que es dueña. 

En conferencia de prensa desde San Lázaro, el legislador aseguró haber hecho una sistematización de la 

información que se ha revelado recientemente sobre la actividad económica de la panista, de la cual 

también ha dado parte a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). 

“Pretende victimizarse con la información… El caso de la senadora es emblemático de la corrupción 

política, estamos hablando que ella ha amasado su fortuna gracias a las posiciones políticas que ocupa”, 

declaró. 

Tras asegurar que tuvo acceso a la declaración patrimonial de la panista desde 2002, acusó que ella no 

reconoció más de 600 mil pesos distribuidos en tres cuentas bancarias y negó ser propietaria de las 

empresas que hoy reconoce. 

Asimismo, la acusó de encabezar al Cártel Inmobiliario de la Ciudad de México, pues aseguró que las 

empresas vinculadas al caso obtuvieron contratos gracias a las licencias que concedió cuando fue jefa 

delegacional de la alcaldía Miguel Hidalgo. 

“Estamos hablando de un entramado de lavado de dinero y eso es lo que estamos pidiendo a la Fiscalía 

de la República que investigue, si ella es una exitosa emprendedora o es una política corrupta como 

todos apreciamos desde este lado”, dijo. 
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https://www.razon.com.mx/mexico/diputado-morena-denuncia-xochitl-galvez-fgr-acusa-entramado-

lavado-dinero-536575 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputado-morena-denuncia-xochitl-galvez-fgr-acusa-entramado-lavado-dinero-536575
https://www.razon.com.mx/mexico/diputado-morena-denuncia-xochitl-galvez-fgr-acusa-entramado-lavado-dinero-536575
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Presenta diputado de Morena denuncia penal contra Xóchitl Gálvez 

El diputado federal por Morena, Alejandro Robles, presentó ante la Fiscalía General de la República una 

denuncia para que se investigue a la senadora panista, Xóchitl Gálvez. Aseguró que desde el 2002 oculta 

en su declaración patrimonial datos de sus empresas particulares y los ingresos. Indicó que hay 

sospechas de que los contratos se otorgaron a cambio de favores. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMI%5FietV89FQhYY&id=75F18D3264FEE48F%215596&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMI%5FietV89FQhYY&id=75F18D3264FEE48F%215596&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMI%5FietV89FQhYY&id=75F18D3264FEE48F%215596&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Descarta Andrea Chávez que deba informar gastos 

La diputada federal por Morena Andrea Chávez consideró que, a pesar de ser una funcionaria pública, 

no tiene la obligación de informar gastos particulares que hace su familia. Esto en referencia al viaje en 

jet privado que realizaron para acudir a su informe legislativo. Chávez señaló que fue su familia quien 

pagó el avión y no se hizo con recursos públicos, por lo que no debe explicaciones de ello. Cuestionada 

también sobre los actos anticipados como la colocación de espectaculares, señaló que ya se deslindó 

de ello ante las autoridades correspondientes, pues no están a su nombre.  

 

https://diario.mx/estado/descarta-andrea-chavez-que-deba-informar-gastos-20230717-2077190.html 
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GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Proponen que Estado otorgue un apoyo económico a 
niñas, niños y adolescentes en estado de orfandad 

 
La diputada Cecilia Anunciación Patrón Laviada (PAN) plantea adicionar el artículo 4o de la Constitución 
Política para que el Estado otorgue un apoyo económico a niñas, niños y adolescentes en estado de 
orfandad, con el fin de “garantizar y dar cumplimiento a su desarrollo sano e integral, salvaguardando el 
interés superior de la niñez”. 
 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37044 
 
 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37044
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Piden a organizaciones de la sociedad civil no claudicar 

para construir un México mejor 

Al remarcar que la sociedad civil juega un papel fundamental en nuestro país, la diputada Melissa 

Vargas llamó a las organizaciones que representan a los ciudadanos a no claudicar y a seguir luchando 

por un México mejor. En el encuentro para el Fortalecimiento de las Organizaciones de la Sociedad 

Civil, evento que organizó, la integrante del Grupo Parlamentario del PRI, manifestó que desde el 

legislativo se debe seguir impulsando su trabajo y dotarles de las herramientas necesarias. 

https://efekto10.com/piden-a-organizaciones-de-la-sociedad-civil-no-claudicar-para-construir-un-mexico-mejor/ 

https://efekto10.com/piden-a-organizaciones-de-la-sociedad-civil-no-claudicar-para-construir-un-mexico-mejor/
https://efekto10.com/
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Busca diputada priista Mariana Nassar mayor atención 

para mujeres que viven duelo por muerte de un bebé 

La diputada federal Mariana Nassar Piñeyro presentó una iniciativa ante la Comisión Permanente para 

declarar el 15 de octubre de cada año como ”El Día Nacional de Concientización sobre la Muerte 

Gestacional, Perinatal y Neonatal”, con el propósito que se lleven a cabo acciones desde la sociedad 

civil y el gobierno para crear conciencia sobre este tema. La integrante del Grupo Parlamentario del PRI 

expuso que se debe atender esta situación particular desde diversas perspectivas, desde nombrar, 

visibilizar, concientizar, hasta destinar recursos públicos suficientes, que permitan mejorar la atención 

de las mujeres que viven un duelo tan grande como lo es la pérdida de un bebé. 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/17/busca-diputada-priista-mariana-nassar-mayor-atencion-para-mujeres-que-viven-duelo-

por-muerte-de-un-bebe/ 

 

 

 

 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/17/busca-diputada-priista-mariana-nassar-mayor-atencion-para-mujeres-que-viven-duelo-por-muerte-de-un-bebe/
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/17/busca-diputada-priista-mariana-nassar-mayor-atencion-para-mujeres-que-viven-duelo-por-muerte-de-un-bebe/
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Busca diputada priista Mariana Nassar mayor atención 

para mujeres que viven duelo por muerte de un bebé 

La diputada federal Mariana Nassar Piñeyro presentó una iniciativa ante la Comisión Permanente para 

declarar el 15 de octubre de cada año como ”El Día Nacional de Concientización sobre la Muerte 

Gestacional, Perinatal y Neonatal”, con el propósito que se lleven a cabo acciones desde la sociedad 

civil y el gobierno para crear conciencia sobre este tema. La integrante del Grupo Parlamentario del PRI 

expuso que se debe atender esta situación particular desde diversas perspectivas, desde nombrar, 

visibilizar, concientizar, hasta destinar recursos públicos suficientes, que permitan mejorar la atención 

de las mujeres que viven un duelo tan grande como lo es la pérdida de un bebé. 

https://hojaderutadigital.mx/busca-diputada-priista-mariana-nassar-mayor-atencion-para-mujeres-que-viven-duelo-por-muerte-

de-un-bebe/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/busca-diputada-priista-mariana-nassar-mayor-atencion-para-mujeres-que-viven-duelo-por-muerte-de-un-bebe/
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Proponen ampliar facultades de la Conade para garantizar 
a las personas con discapacidad su derecho al deporte 

 
La diputada María José Sánchez Escobedo (PRI) promueve reformas para que la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte (Conade) impulse la infraestructura deportiva que permita el acceso y libre 
desplazamiento de las personas con discapacidad en las instalaciones públicas destinadas a la práctica 
de actividades físicas, deportivas o recreativas. 
 
https://hojaderutadigital.mx/proponen-ampliar-facultades-de-la-conade-para-garantizar-a-las-
personas-con-discapacidad-su-derecho-al-deporte/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-ampliar-facultades-de-la-conade-para-garantizar-a-las-personas-con-discapacidad-su-derecho-al-deporte/
https://hojaderutadigital.mx/proponen-ampliar-facultades-de-la-conade-para-garantizar-a-las-personas-con-discapacidad-su-derecho-al-deporte/
https://hojaderutadigital.mx/
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Entrevista con Alejandro Acacho / Alejandro Moreno (Dirigente Nacional del PRI) 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vamos a seleccionar en una consulta, las y los ciudadanos quién será el responsable para la construcción 

del Frente Amplio por México, este es un procedimiento que tiene tres características, es práctico, es 

realizable, es distinto y es potente. Qué tiene de diferente, de distinto, de realizable, que es fácil, es una 

plataforma donde habrán de conseguir las simpatías, los respaldos, las llamadas firmas, 150 mil por cada 

una de las mujeres y los hombres que cumplieron el requisito de registrarse y participar y posteriormente 

el 3 de septiembre, de manera directa las y los ciudadanos acreditados en este padrón van a emitir su 

respaldo, entonces eso es inédito. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIVqxWxwPK%2DlT%5F8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%215595&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIVqxWxwPK%2DlT%5F8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215595&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIVqxWxwPK%2DlT%5F8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215595&parId=75F18D3264FEE48F%215586&o=OneUp
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Alito Moreno presumió 32 mil nuevos militantes del PRI, pese a éxodo - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/17/alito-moreno-presumio-32-mil-nuevos-militantes-del-pri-pese-a-exodo/
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Francisco Labastida acusó a Alito Moreno de crear la peor imagen del PRI en su historia - Infobae 

 

 

  

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/17/francisco-labastida-acuso-a-alito-moreno-de-crear-la-peor-imagen-del-pri-en-su-historia/
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Impulsan iniciativa para regular la sobreventa de boletos 
de aerolíneas 

 
Con el fin de proteger a los usuarios de la sobreventa de boletos de las aerolíneas comerciales, el 
diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC) plantea reformar la Ley de Aviación Civil para establecer un 
límite en su emisión. 
 
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-iniciativa-para-regular-la-sobreventa-de-boletos-de-aerolineas/ 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-iniciativa-para-regular-la-sobreventa-de-boletos-de-aerolineas/
https://hojaderutadigital.mx/
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Plantean incluir el término de estrés laboral dentro de la 
Ley Federal Del Trabajo 

 

La diputada Macarena Chávez Flores, del grupo parlamentarios del PRD, propuso una iniciativa que 

adiciona los artículos 476-Bis, 476-Ter y reforma el artículo 487 de la Ley Federal del Trabajo, para 

incluir el término estrés laboral, con el fin de que pueda ser determinada como enfermedad de trabajo. 

La adición 476-Bis establece “que se interpretará como estrés laboral, a consideración de dos 

dictámenes que ofrezca el médico del paciente de forma continua y positiva a su vez, con tal de 

poderse determinar cómo enfermedad de trabajo, tomando en consideración las diferentes doctrinas 

de asociaciones o instituciones médicas renombradas. 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-incluir-el-termino-de-estres-laboral-dentro-de-la-ley-federal-del-trabajo/ 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-incluir-el-termino-de-estres-laboral-dentro-de-la-ley-federal-del-trabajo/
https://hojaderutadigital.mx/
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Boletín No. 4655 

 

• La diputada Chávez Flores (PRD) propone una iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo 

 

La diputada Macarena Chávez Flores, del grupo parlamentarios del PRD, propuso una iniciativa que 

adiciona los artículos 476-Bis, 476-Ter y reforma el artículo 487 de la Ley Federal del Trabajo, para 

establecer que el estrés laboral se considerará como enfermedad de trabajo únicamente mediante la 

presentación de dos dictámenes médicos de forma continua y positiva que así lo señalen.   

La adición 476-Bis establece “que se interpretará como estrés laboral, a consideración de dos 

dictámenes que ofrezca el médico del paciente de forma continua y positiva a su vez, con tal de poderse 

determinar como enfermedad de trabajo, tomando en consideración las diferentes doctrinas de 

asociaciones o instituciones médicas renombradas”. 

En tanto, el artículo 476-Ter señala que los “dictámenes de forma continua son aquellos que acreditan 

que el paciente por ningún motivo haya roto con la incapacidad al haberse integrado al área laboral, o 

que, durante el periodo de su incapacidad, uno de los dos dictámenes difiera con la sintomatología 

descrita para el estrés, teniendo el paciente derecho a que se pueda reevaluar en caso de que el primer 

dictamen sea contradictorio con el segundo”. 

Añade que por “dictámenes de forma positiva se entenderá a los dictámenes que deberían de 

corroborar la incapacidad por estrés laboral. No incurriendo en falta de ética médica por cuestiones 
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inherentes al paciente, ya que tal hecho será sancionado conforme lo establecido por las leyes 

aplicables”. 

Además, establece en el artículo 487 de dicha ley que los trabajadores que sufran un riesgo de trabajo 

tendrán derecho a atención psicológica y psiquiátrica. 

En su fundamentación, la iniciativa de la diputada Chávez Flores, turnada a la Comisión de Trabajo y 

Previsión Social, explica que el estrés laboral es un fenómeno cada vez más frecuente y de 

consecuencias importantes, las cuales afectan el bienestar físico y psicológico del trabajador, aunado 

a que los problemas de salud relacionados con el estrés van en aumento cada día, debido a que las 

características de las labores a realizar dentro de un empleo han cambiado radicalmente en las últimas 

décadas. 

Señala que anteriormente los trabajos, en su mayoría, demandaban por lo general sólo fuerza 

muscular, pero actualmente requieren de un esfuerzo mental y además de un desgaste emocional, 

debido al considerable incremento en el ritmo de trabajo, pues un número menor de trabajadores debe 

alcanzar los mismos o incluso mayores resultados. 

La legisladora del PRD precisa que las consecuencias del estrés pueden ser muy diversas y variadas, 

algunas pueden ser primarias y directas, pero otras son indirectas y constituyen efectos secundarios 

potencialmente peligrosos, los cuales se manifiestan como trastornos. Asimismo, indica que el 

incremento desmesurado del estrés provoca deterioro del estado físico y mental del trabajador, lo que 

disminuye la potencialidad de su sistema inmunológico, provocando el posible desarrollo de otras 

enfermedades. 

De acuerdo con los expertos, algunas de las manifestaciones relacionadas con el estrés se manifiestan 

en trastornos gastrointestinales, cardiacos, neurológicos, sexuales, dermatológicos e incluso trastornos 

musculares. 

Puntualiza que entre los efectos negativos por la exposición constantemente al estrés laboral está la 

sensación de confusión, incapacidad de concentración, mal humor, consumo de fármacos, alcohol y 

tabaquismo, lo que puede llevar al trabajador hasta un estado de incapacidad. 

--ooOoo-- 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

18/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-incluir-el-termino-de-
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Ocupa Chihuahua el segundo lugar en abuso sexual: 
directora del iCHDii 

 
Luego de denuncia de abuso sexual en la guardería de la colonia Toribio Ortega en Ciudad Juárez, Clara 
Torres, directora del Instituto Chihuahuense de Desarrollo Integral Infantil (iCHDii), comentó que 
Chihuahua ocupa el segundo lugar con mayor incidencia de abuso sexual a nivel nacional y por tal motivo, 
desde la dependencia a su cargo, ya se empezaron a tomar medidas y protocolos para la prevención. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/ocupa-chihuahua-el-segundo-lugar-en-abuso-sexual-directora-del-ichdii-
10389974.html 
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Mónica de León aparece con vida tras ocho meses de 
haber sido secuestrada 

 
Tuvieron que pasar ocho meses para que Mónica de León Barba regresara con sus familiares tras 
permanecer secuestrada. A través de un mensaje en redes sociales el hermano de Mónica confirmó la 
noticia y agradeció a cada una de las personas que colaboraron en su búsqueda. 
 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/tepatitlan-monica-leon-aparece-vida-meses 
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Detienen a 2 por emboscada con explosivos en Tlajomulco 
El Fiscal Luis Joaquín Méndez informó este lunes que capturaron a dos hombres por la emboscada con 
explosivos que el 11 de julio cobró la vida de seis personas y dejó a otras 15 heridas en Tlajomulco de 
Zúñiga. En un video difundido por el Gobierno de Jalisco, el funcionario identificó a los señalados como 
Sergio Julián "N" y Samuel "N", por quienes solicitaron una orden de aprehensión ante un juez de control. 
"Son los delitos más relevantes que el agente del Ministerio Público consideró que se podían encuadrar 
con motivo de los sucesos y del desenlace que se dio ese día que referimos", expresó Méndez. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detienen-a-2-por-
emboscada-con-explosivos-en-tlajomulco/ar2641689?v=3 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detienen-a-2-por-emboscada-con-explosivos-en-tlajomulco/ar2641689?v=3
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detienen-a-2-por-emboscada-con-explosivos-en-tlajomulco/ar2641689?v=3
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Denuncia PAN desvíos para campaña emecista 
 

La dirigencia estatal del PAN informó ayer que denunció ante la Fiscalía del Estado a Baltazar Martínez 
Ríos, director del Sistema Estatal de Caminos, y Armando Víctor Gutiérrez, Subsecretario de Desarrollo 
Agropecuario, por desvíos y condicionar apoyos a cambio de respaldar a MC. 
Los panistas exhibieron un video publicado en abril pasado -en día y hora laboral- por la ex Alcaldesa 
panista de General Treviño, Elia Hinojosa, que recientemente se sumó a las filas emecistas. En la 
grabación se observa a Martínez y Gutiérrez solicitar a ciudadanos el apoyo al proyecto del Gobernador 
Samuel García, que denominan "boleta naranja completa", para acceder a programas estatales en 
diferentes áreas. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/denuncia-pan-desvios-para-
campana-emecista/ar2641558?v=2 
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Ataques armados en Salamanca y Valle de Santiago dejan 

3 muertos y 3 heridos 
El ataque armado en contra de varios jóvenes que se encontraban platicando en la calle en la comunidad 
Los Prietos en Salamanca, dejó dos de ellos fallecidos y dos heridos. La agresión se registró pasadas las 
10 de la noche de este domingo, las llamadas al sistema de emergencia 911 se duplicaron por parte de 
vecinos de esta comunidad ubicada al oriente del municipio, quieren señalaban que cuatro jóvenes se 
encontraban lesionados a balazos y urgían la llegada de Cruz Roja para su atención. 

 
https://www.periodicocorreo.com.mx/seguridad/ataques-armados-en-salamanca-y-valle-de-santiago-dejan-3-muertos-y-3-
heridos-20230717-77809.html 
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18/07/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista con Azucena Uresti / Claudia de Buen (Abogada) 

“Con sus acciones, el Presidente se está exponiendo a un juicio político porque está obstruyendo con 

recursos públicos el buen desempeño de las precandidaturas presidenciales. Se está metiendo en temas 

electorales, está violando el secreto bancario de una ciudadana -que además es senadora-, está haciendo 

campaña política desde Palacio Nacional. El mandatario está cometiendo una serie de delitos y se está 

arriesgando a que se inicie un juicio político en su contra”. 

https://drive.google.com/file/d/1daPpmXnSR0js_nxj_00phj6aGUAGH3wJ/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1daPpmXnSR0js_nxj_00phj6aGUAGH3wJ/view
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18/07/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista con Azucena Uresti / Xóchitl Gálvez (Senadora – PAN) 

“El Presidente es un tramposo, porque cómo es que yo recibí la notificación el pasado viernes donde me 

avisaban de las medidas cautelares. Seguramente le avisaron a Jesús Ramírez, de Comunicación Social, 

y el mandatario no se ha dado por notificado nunca. Trampa, trampa, trampa para seguir tirando su odio 

y su coraje. A López Obrador nunca le ha importado respetar la ley y esto habla de lo que está dispuesto 

a hacer con tal de salirse con la suya. No resultó ser un demócrata o un hombre de Estado, lo que ahora 

quiere ser es un jefe de partido, quiere ser el jefe de campaña de sus corcholatas”. 

https://drive.google.com/file/d/1XRRLO_Dx0OFhB8SBKp8Hl8NvlyXIRRPH/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1XRRLO_Dx0OFhB8SBKp8Hl8NvlyXIRRPH/view
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Con el reto de encarar a Andrés Manuel López Obrador, desde el frente legislativo, partidista o el 

político-electoral, el presidente en mesa directiva de San Lázaro, advierte que los ciudadanos serán 

los que decidan si es el candidato del PAN-PRI-PRD, a la Presidencia.  

Pero, afirma, él ya tomó una decisión: 

-“Que es combatir a este gobierno con las armas de la democracia y de la legalidad, pero combatirlo 

y hacerlo por todos los frentes y hacerlo de una manera que sea eficaz. Esa es mi decisión, estar en 

el frente y en la línea de batalla, en el primer frente, no en medio, no en la retaguardia, en el primer 

frente”. 

Con esa visión, el diputado federal, se ubica en el reto que tiene hasta la elección del primer 

domingo de junio 2024, cuando los mexicanos, acudiremos a las urnas, para votar para Presidente 

de la República, senadores, diputados federales, 9 gobernadores, Congresos locales, alcaldes y 

cabildos municipales. 

Sin incurrir en el clásico primero yo, luego yo  después yo y el que sigue soy yo, Santiago Creel 

Miranda, con la dignidad por delante, define: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: “VOY ESTAR EN LÍNEA DE BATALLA DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO”; PAN, EXIGE A 

AMLO, “FRENAR ATAQUES CONTRA XÓCHITL” 
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-“Yo ya tome mi decisión, que en los próximos 11 meses voy a estar en la línea de batalla. Si me toca 

defender un distrito, pues defenderé un distrito, no tengo ninguna aspiración, ¡eh! No vayan a irse 

por el camino equivocado”, espeta a medios de comunicación, en entrevista que ofreció en las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

-“Ninguna aspiración más que poder ser coordinador del Frente Amplio por México, pero para mí, 

no hay premios de consolación, ni debería de haber”, expresa tajante. 

El ex secretario de Gobernación, vislumbra los próximos días en su proyecto político-electoral: 

-“Aquí voy con todo y voy con mi resto, porque eso es lo que quiero, demostrar que para mí, no hay 

cosa más importante en la política, como salvar las instituciones democráticos que hemos 

construido en nuestra generación y ahí voy a estar”. 

-“Voy estar en el primer frente de batalla, la gente que vaya a la primaria (proceso interno del Frente 

Amplio por México), me va a decir qué lugar debo ocupar, pero mi decisión ya está tomada”, 

advierte a su adversario en Palacio Nacional. 

Camaradería, solidario con su correligionaria Xóchitl Gálvez Ruiz, manifiesta el diputado Creel. 

Con su conocimiento del buen uso del español, fustiga a Andrés Manuel López Obrador, por sus 

constantes críticas hacia la senadora hidalguense, y manera pueril en que la defenestra. 

-“… una cobardía, atacar a una mujer de esa manera. Hay violencia política en contra de Xóchitl 

Gálvez, pero no solamente violencia política y no solamente es un ataque misógino, es un ataque 

ilegal, ilegal por parte del Presidente de la República y eso es gravísimo, es doblemente grave. Él 

prometió guardar la Constitución y las leyes que de ella emanen y está rompiendo con toda la 

legalidad en esos ataques cobardes e ilegales”. 
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Reiterativo Santiago Creel, cuando refiere constante “destape” que hace Andrés Manuel López 

Obrador en su tribuna  matinal, en alusión a senadora hidalguense, cual candidata presidencial del 

PAN-PRI-PRD. 

-“Afortunadamente, en el Frente, su dedito no solamente vale cero, sino demuestra una vez más el 

miedo, el pavor que tiene que gane el Frente Amplio por México, porque quiere, inclusive, jugar en 

nuestra cancha, pero no se lo vamos a permitir”. 

En la sede panista, el dirigente, condenó uso ilegal de la información del Estado para atacar a Xóchitl 

Gálvez, pues se trata de un delito, difundir contratos de empresas y de clientes, tanto del sector 

público como privado. 

Puntual, el posicionamiento de Marko Antonio Cortés Mendoza: 

“Acompañaremos a Gálvez Ruiz en todas las acciones legales que pretenda presentar contra el 

primer mandatario, ya que violó una serie de leyes, y esto no lo podemos pasar”. 

Acusa al Presidente, de ejercer violencia política en razón de género, ante mensajes que emite el 

mandatario, en el sentido de estereotipar a Xóchitl Gálvez, como producto de una decisión de 

hombres. 

El panista resalta que la carta fuerte de Andrés Manuel López Obrador en el proceso interno de 

Morena, “se desinfla”,  y ahora recurre a burda estrategia del ataque, descalificación y difamación 

de la contrincante principal de él, su partido y su carta marcada en la candidatura de Morena. 

El PAN, hace responsable al Presidente, de cualquier daño a la integridad de la senadora, la de su 

familia y clientes de las empresas de Xóchtil. 

Marko Cortés, exige al titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Pablo Gómez Álvarez, sea 

institucional, profesional y no realice activismo político contra Xóchitl Gálvez o el Frente Amplio por 

México, “con declaraciones paranoicas y de complots”. 
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“Le recordamos que los verdaderos gestores de la corrupción y la violencia que priva en México, 

han sido provocado por Morena y su gobierno y los únicos responsables de lo que estamos 

padeciendo son ellos. Ya no hay pasado al cual se pueda culpar, ellos son el presente de México y 

ellos son los que han hundido al país”, acusa. 

En la sede del Paseo de la Reforma número 135, la vicecoordinadora parlamentaria del PAN, Kenia 

López Rabadán, señala que Felipe Calderón Hinojosa, ya no es el adversario de Andrés Manuel López 

Obrador. 

-“De acuerdo con la consultora SPIN, el presidente López Obrador mencionó, la  semana pasada, 26 

veces a Xóchitl Gálvez en su tribuna matutina”. 

-“Amlo ha cambiado de adversario, ya no es Felipe Calderón su obsesión. A él, lo menciona en 

promedio, una vez por conferencia; a Xóchitl, sólo la semana pasada la mencionó, en promedio,  

más de cinco veces por conferencia”. 

-“López Obrador, como todo populista, necesita un adversario. ¡Qué lástima!, que nunca definió a 

los criminales, como sus enemigos, al contrario, a ellos decidió abrazarlos. Por eso, este país, 

lamentablemente, está ensangrentado”, expone ante medios, la senadora de Acción Nacional. 

-“López Obrador está obsesionado con la oposición y desesperado, porque Morena va a perder”, 

pondera Kenia López, quien recuerda fallido plan “B” en materia electoral, de Andrés Manuel López 

Obrador, para cambiar las reglas del proceso electoral y adueñarse de las elecciones. 

Como no funcionó, ahora hace campaña para Morena, desde Palacio Nacional, ejerce violencia 

política en razón de género y lo peor, agrega, semana pasada, reveló información falsa de empresas 

de su correligionaria hidalguense. 

Aclara que al revelar información tributaria, el gobierno federal viola artículo 69 del Código Fiscal 

de la Federación, ya que las autoridades del ramo, tienen obligación de guardar absoluta reserva de 

las declaraciones y datos que proporcionen los contribuyentes. 
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-“No solamente develó información, sino que, además, mintió. ¡Es claro, pues!, que deberán ser 

sancionados de 1 a 6 años de prisión, es lo que marca el Código Penal”. 

Critica al Presidente, por utilizar el aparato de Estado para desprestigiar a la oposición y así obtener, 

de manera tramposa e ilegal, ventaja para Morena, “por cierto, esa ventaja cada vez está siendo 

menor”, añade. 

Es verdad, el Presidente de la República, es el más empecinado en coordinar la campaña de su 

“coco”, la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, quien, hay que decirlo, no va callar afrentas ni dedicatorias 

que provengan de Palacio Nacional o de la favorita en la  tribu palaciega, para la candidatura 

presidencial en Morena. 

Xóchitl Gálvez, más que agradecida porque bien que la conduce Amlo en su campaña por la 

candidatura presidencial en el Frente Amplio por México, y las encuestas, la ubican más posicionada 

que la favorita de Palacio Nacional, para obtener la candidatura de Morena, en el 2024. 

Ahora sí que la precandidata en el FAM, para la Presidencia de la República, tiene, hay que decirlo, 

“coordinador” de lujo, en virtual precampaña que llevan a cabo, aspirantes de Morena y del FAM, 

rumbo a las elecciones del primer domingo de junio, próximo año  

Nada más y nada menos que el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

¡Vaya!, bien que la coloca en las encuestas de preferencia electoral. 

EN EL CHACALEO 

Inmoral, que el ex diputado federal, Pablo Gómez Álvarez, desde la Unidad de Inteligencia 

Financiera de la SHCP, se convierta en verdugo de la oposición, el filtrar datos que debieran ser un 

secreto fiscal… ¡Uy!, no estuviera en la oposición, porque ya habría tomado la tribuna popular, para 

criticar que desde el gobierno federal, revelen datos fiscales de él o de su familia o de sus empresas… 

Si con tanto ahínco y falso patriotismo quiere desempeñar el encargo, Pablo Gómez debiera 
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informar a la nación, el estado financiero y de sus empresas, de los integrantes de la oligarquía que, 

los pseudocomunistas, aluden en su falso discurso político… Por ejemplo, él y Manuel Bartlett Díaz, 

debieran informar al país, cuánto pagan las empresas de la televisión privada, por tender sus cables 

entre los postes que son propiedad de CFE y utilizar esa infraestructura del gobierno federal… 

Rentan ese uso de los postes que coloca CFE para ofrecer servicio eléctrico a particulares y hogares… 

eso es lo que no filtra Pablo Gómez, por una simple y sencilla razón, no lo dejan haga uso de esa 

información, de secrecía, en CFE… Macarena Chávez Flores, diputada federal por el PRD, presentó 

iniciativa de reformas y adiciones al artículo 487 en Ley Federal del Trabajo, para establecer que el 

estrés laboral se considere como enfermedad de trabajo, únicamente mediante la constancia de 

dos reportes médicos, de forma continua y positiva, así lo señalen… Violencia y delincuencia que 

impacta en plazas comerciales del país, evidencian imperante necesidad de buscar nueva Ley de 

Seguridad Privada en México, resalta Gabriel Bernal Gómez, presidente de la Asociación Mexicana 

de Empresas de Seguridad Privada… “Ley vigente en la materia, es obsoleta y es necesario nueva 

legislación que brinde mejores atributos y permita mayor eficacia, cobertura y coordinación para 

las empresas de seguridad”, observa el dirigente de AMESP… ¡Ojalá!... En este asunto de seguridad 

pública, ayer, en la conferencia que ofreció el diputado Santiago Creel Miranda, puntualizó: 

violencia que permea en la nación, es una guerra de guerrillas, de la delincuencia. Así lo explicó: 

“una guerra de guerrillas en donde ponen bombas, minas; en donde utilizan drones para atacar a 

las fuerzas del orden, que utilizan armamento que va más allá del armamento que se utiliza en 

circunstancias de combate a la criminalidad y de armamento que utilizan los propios grupos 

criminales”… Estamos hablando, aclaró el diputado Creel, de calibre 50 para arriba, que pueden tirar 

un helicóptero, un avión y todo esto, pues hace de la impunidad una regla ya en el país… Acusó: “el 

crimen organizado ya controla penitenciarias, controla vías de comunicación federal, local, 

municipal; controla partes regionales y controla, pues, muchas de las actividades propias del Estado: 

cobra impuestos a través de los pagos de derecho de piso”… ¡Viva México! ¡Viva!... A 11 meses de 

la elección federal 2024, el dirigente del PAN, anuncia que trabajan el proyecto de país, en la 
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construcción de la plataforma electoral, documento que reflejará experiencia de los buenos 

gobiernos y propuestas del partido en materia económica, política y social… Marko Cortés, resalta 

que en el proyecto, dan prioridad al “humanismo político y el bien común”… Los que intervienen en 

el asunto, “es una comisión en donde quisimos involucrar a muchos perfiles nuevos, jóvenes y otros 

con gran experiencia que han estado en diferentes responsabilidades y que juntos, podemos 

generar un objetivo, una gran proyecto de país”…. ¿A quién hacerle caso? En el PRI, acusan que el 

MC, se vincula al gobierno federal… En el MC, señalan que el PRI, tiene comunicación directa con 

“ysq”…El responsable de la Plataforma Electoral y director de la Fundación, Rafael Preciado 

Hernández, Julio Castillo, resalta que los integrantes del órgano partidista, es un grupo de trabajo 

en el que figuran ex presidentes del partido, legisladores, “pero, sobre todo, expertos”… “Nosotros, 

somos Acción Nacional y tiene que decirlo en nuestra Plataforma, ahí tienen que venir nuestros 

valores, tiene que venir nuestra esencia”. ¡Que así sea!... ¿Qué bloque “reventará” la sesión de hoy 

en Comisión Permanente del Congreso de la Unión? ¿El oficial? ¿El opositor?, porque sí incluyen en 

el Orden del Día, agenda política… Ahora sí que el senador Alejandro Armenta y el diputado Santiago 

Creel Miranda, deberán estar al pendiente del asunto… El legislador de Puebla, preside el órgano 

colegiado y el representante popular del PAN, es el vicepresidente… ¡Qué tal!... Obligado para la 

clase política de este país, leer y releer la entrevista que, ayer, ofreció el presidente en Cámara de 

Diputados… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com... 

¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…          

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MUESTRA CONTRATOS DE EMPRESAS DE XÓCHITL GÁLVEZ  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador mostró los montos de los contratos de las dos empresas de Xóchitl Gálvez, “High Tech Services” 

y “Operación y Mantenimiento a Edificios Inteligentes”, con diversas dependencias del sector público y privado en los últimos  nueve años. En 

total sus ingresos fueron aproximadamente de mil 400 millones de pesos. López Obrador enfatizó que, tanto la empresa “High Tech Services” 

como “Operación y Mantenimiento a Edificios Inteligentes” tienen el mismo domicilio fiscal y sus actividades son la administración de construcción 

de inmuebles, servicios de consultoría, supervisión de construcción de obras entre otras. Con los datos mostrados, se identificó que, de 2015 a 

la fecha, Xóchitl Gálvez facturó mil 65 millones con la compañía “High Tech Services” y muchas de las transacciones sucedieron en el mismo 

periodo que desempeñó el cargo de jefa delegacional en la Alcaldía Miguel Hidalgo de 2015 a 2018. En el 2015 con la empresa “High Tech 

Services” obtuvo contratos de tres millones en la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) monto que se quintuplicó en 2016, con 15 millones 

729 mil 893. Sucedió algo similar con el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), que pasó de 43 mil 113 en 2015 a 344 mil 

336 en 2016. Y con la empresa “Operación y Mantenimiento a Edificios Inteligentes” destacaron los contratos con el Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso e Información y Protección de Datos Personales (INAI), por un monto total de 16 millones 47 mil, 223 pesos de 2015 a la 

fecha. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CONVERSATORIOS SOBRE REFORMA AL PODER JUDICIAL ABRIERON DIÁLOGO PARA REFLEXIÓN Y 

ENCUENTRO ENTRE PODERES DEL ESTADO 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, calificó como una chispa provocadora, el desarrollo de los 

conversatorios, ya que abrieron la reflexión en los mexicanos y el encuentro entre los Poderes del Estado. Señaló que con este diálogo la 

población estará informada para saber si se modifica o no el procedimiento que data de 1928 para elegir a los ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN). Referente al encuentro que sostuvo la Junta de Coordinación Política con él y las ministras de la SCJN, Javier 

Laynez Potisek, Loretta Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel Mossa, refirió la necesidad de revisar qué está pasando con la impartición de justicia 

cotidiana en México. Aseveró que algo anda mal en el Sistema Penal Acusatorio y en la relación y evaluación que debe realizar la Judicatura 

Federal a todo el aparato judicial. Por ello, a mí me dio gusto que el ministro Laynez y las dos ministras, Yasmín y Loretta, hayan asistido y 

expresado que, en un ejercicio de autocrítica, es necesario revisar qué está pasando; porque en México no hay justicia pronta, expedita y gratuita. 

El legislador recordó que los conversatorios para profundizar en una reforma integral al Poder Judicial tienen como punta de lanza lo que establece 

el artículo 96 de la Constitución, referente al procedimiento para la elección de las y los ministros de la SCJN. Adelantó que en el mes de 

septiembre se retomará el debate y la reflexión sobre la necesidad de revisar y robustecer al Poder Judicial. Agregó que Morena y la coalición 

“Juntos Hacemos Historia” convocarán a asambleas informativas en la que se invitará a colegios, penalistas, constitucionalistas, barras de 

abogados y especialistas para que asistan a los foros que se realizarán en todo el país.  

 

RICARDO MONREAL; HA TENIDO ACTOS EN 13 ENTIDADES 

 

Ricardo Monreal, senador con licencia lanzó la primera alerta por decenas de espectaculares. Esos primeros indicios de inequidad se 

convirtieron en un escándalo de derroche de recursos, que obligó al presidente Andrés Manuel López Obrador, a pedir moderación en la 
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propaganda y no actuar como sus adversarios. Después de esto aparentemente comenzó a bajarse una parte de la propaganda, una semana 

después de que Monreal lo solicitara oficialmente a Morena. Pero el daño al proceso al parecer está hecho, pues de acuerdo a Monreal contabilizó 

más de 900 espectaculares en todo el país, lo que implicaría un gasto de más de 64 millones de pesos, que ninguno de sus adversarios reconoce. 

Monreal se ha cuidado de no lanzar ofertas de campaña para no incurrir en irregularidades electorales, y durante las primeras semanas lanzó 

propuestas genéricas: aumentar gasto al campo, reforzar presupuesto a seguridad, fortalecer el peso, reforma fiscal, e incluso su slogan es 

general: continuidad con cambio, es decir, seguir las políticas vigentes pero reforzar seguridad. Esta consiste en aumentar los recursos para 

capacitación de policías locales para paulatinamente volver a regresar a las fuerzas armadas a sus cuarteles, invertir más en inteligencia para 

atacar las finanzas de grupos criminales y con precisión. Monreal reportó haber gastado del 19 de junio en que empezó el proceso y hasta el 7 

de julio, último de sus cortes, 1 millón 65 mil 833.20 pesos. Ha tenido actos en 13 entidades: Ciudad de México, Estado de México, Puebla, 

Hidalgo, Zacatecas, San Luis Potosí, Chiapas, Michoacán, Oaxaca, Jalisco, Puebla, Quintana Roo, Yucatán, Campeche, Tlaxcala y Veracruz. 

En donde más proselitismo ha hecho es en su natal Zacatecas al que le dedicó tres días, y en ciudad de México en donde ha estado seis 

ocasiones. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; HA RECORRIDO AL MENOS 22 ESTADOS 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, recorrió en este mes al menos 22 estados de la república, aunque inició en el sureste, 

su primera semana fue de ida y vuelta entre el centro y norte al recorrer Hidalgo, Tlaxcala, Baja California, Sonora y Estado de México. La 

mayoría de sus asambleas informativas se han realizado en plazas públicas, aunque también en auditorios, salones o auditorios a los que ha 

sido invitada por parte de la comunidad académica. De acuerdo con un reporte de gastos ofrecido por la dirigencia nacional del Morena, del 19 

de junio al 2 de julio, Claudia Sheinbaum, gastó un total de 868 mil 770.82 pesos, es decir un desembolso promedio diario de 62 mil 55 pesos. 

La mayor suma es por concepto de logística por poco más de 820 mil pesos, sin que se haya aclarado el significado de este rubro, lo que coloca 

a la aspirante como la segunda “corcholata” con mayor gasto en sus recorridos. En lo que va de sus recorridos, Sheinbaum ha dedicado gran 

parte de sus discursos a destacar la importancia del empoderamiento de las mujeres, y los espacios ganados por este sector en la administración 

pública. También ha dedicado algunos de sus mensajes a reiterar lo que a diario expresa el presidente López Obrador en sus conferencias 

matutinas, de ahí las críticas al proceso interno de la alianza opositora, a la que incluso nombró “Frente Cínico Nacional” y calificó a la oposición 

como la “tienda de disfraces”. Sheinbaum se deslindó de los centenares de anuncios espectaculares que colocaron para la promoción de libros, 

revistas y apoyo de militantes o líderes morenistas a su proyecto político. La ex jefa de gobierno de la Ciudad de México ha sido cautelosa en 

centrar su discurso en la importancia de mantener la unidad entre los seis aspirantes a la candidatura presidencial, el proyecto de la “Cuarta 

Transformación” y el legado del presidente López Obrador. 

 

MARCELO EBRARD; HA RECORRIDO 14 ESTADOS ENTRE PROPUESTAS Y DENUNCIAS 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, ha recorrido menos de la mitad del país, sin embargo, es el aspirante que más propuestas y 

denuncias ha realizado en el primer mes de no campañas. Es quien menos recursos públicos ha reportado gastar, a pesar de que en varias 

ciudades del país hay espectaculares sobre su libro “El camino de México”. La capital del país es donde más eventos-conferencias de prensa ha 

realizado. Desde el arranque de sus recorridos, Ebrard causó polémica al proponer la creación de la Secretaría de la Cuarta Transformación y 

perfilar para ocupar ese cargo, a uno de los hijos del presidente Andrés Manuel López Obrador, Andrés Manuel López Beltrán. Aunque no 

se trata de un proceso de precampañas y menos de campañas, Ebrard afirmó que recorridos sin propuestas, sería turismo. Justificó sus 

planteamientos en que no está prohibido soñar. Dicen que no hagamos propuestas, pero que va a haber en un recorrido por todo el país, o sea, 

como si fuera visita turística, si no va a haber propuestas, si no va a haber diálogo y si no respondo. A esa propuesta, han venido otras más como 

apoyar la Ley General de las Juventudes, establecer un sistema nacional de cuidados, y la presentación de su Plan Ángel, la estrategia para 

pacificar a México, algo que hizo el 10 de julio como parte central de esta etapa. México va a disfrutar de la etapa más segura de su historia con 

este plan. En sus recorridos por el país, Ebrard Casaubon ha reportado gastar menos de un millón de pesos, aunque está por ser entregado su 

cuarto reporte de gastos. El gasto en los eventos ha ocasionado reclamos del excanciller y su equipo. Desde los primeros días alertó que otros 

aspirantes estaban incumpliendo con el acuerdo de no derroches y que incluso en una semana pudieron haber rebasado los 5 millones de pesos 

que Morena les dio para recorrer el país. Ebrard ha pedido a la dirigencia que fije topes de gastos de campañas a las “corcholatas” para evitar 

daños al propio partido. Su equipo incluso presentó una queja a la dirigencia que encabeza Mario Delgado para poner orden en el gasto de 

eventos multitudinarios. Aunque su imagen y la promoción de su libro ha sido colocada en anuncios espectaculares en diversas ciudades del 

país, Ebrard ha negado que él o su equipo haya pagado por esa publicidad. 
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ANUNCIA CAMBIOS EN SU RECORRIDO NACIONAL ANTE RESOLUCIÓN DEL INE 

 

Adán Augusto López Hernández, candidato a coordinador nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, durante su 

segundo día de visita por el estado de Chihuahua, anunció que realizará cambios en el formato de las Asambleas Informativas que lidera en todo 

el país, en respuesta a las regulaciones establecidas por el Instituto Nacional Electoral (INE). Estas medidas tienen como objetivo regular el 

trabajo interno ordenado por su partido, Morena, el cual consiste en difundir la visión y objetivos del movimiento liderado por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. Adán Augusto reveló que, si bien modificará el formato de las asambleas, el propósito principal seguirá siendo el 

mismo: informar acerca de los logros y beneficios de la Cuarta Transformación, al tiempo que escucha las preocupaciones de los ciudadanos, 

quienes son fundamentales para el avance de este movimiento. López Hernández, acompañado por su esposa, Dea Isabel Estrada Rodríguez, 

expresó su intención de presentar diversas propuestas destinadas a generar mejores resultados y condiciones de desarrollo en la región. Lamentó 

que las restricciones impuestas por el INE le impidieran abordar dichas propuestas en ese momento. No obstante, aseguró que su recorrido 

nacional continuará siendo intenso a pesar de las limitaciones impuestas, al tiempo que celebró que concluirá este fin de semana con 70 

Asambleas Informativas realizadas en 26 estados de la República. Consolidemos la Cuarta Transformación en la vida pública del país y 

continuemos caminando juntos, de casa en casa, de pueblo en pueblo, en todo el territorio nacional, tal como nos enseñó el presidente López 

Obrador. 

 

SANTIAGO CREEL; LLAMA A LA CIUDADANÍA A PARTICIPAR EN EL PROCESO DE RECOLECCIÓN DE FIRMAS DEL FRENTE 

AMPLIO POR MÉXICO 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, hizo un llamado a la ciudadanía para que participe en 

el proceso de recolección de firmas de apoyo a los aspirantes del Frente Amplio por México. Ante las fallas reportadas en el sistema, Creel 

Miranda destacó la importancia de registrarse en la plataforma habilitada por la coalición opositora, donde 13 candidatos aspiran a ser 

coordinador del Frente. Es oficial el inicio de la segunda etapa de la contienda interna y es fundamental que los ciudadanos se sumen y registren 

su apoyo a los aspirantes. Cada firma cuenta. En relación a las fallas técnicas presentadas en la plataforma, informó que se llevará a cabo una 

reunión con los representantes de los aspirantes y el cuerpo político para tomar una decisión al respecto: Entendemos las dificultades y la 

complejidad del proceso, pero es fundamental que la plataforma esté completamente funcional y segura. Debemos cumplir con los requisitos 

técnicos establecidos. A pesar de los contratiempos, Santiago Creel expresó su compromiso de continuar con el calendario previsto y animó a 

los simpatizantes a participar activamente en el proceso de recolección de firmas. Vamos a seguir adelante con nuestro calendario para llegar a 

la elección primaria y definir quién liderará el Frente Amplio por México.  

 

SILVANO AUREOLES; NO SOY IMPROVISADO, SOY COMPETITIVO 

 

Silvano Aureoles Conejo, aspirante a coordinar los trabajos del Frente Amplio por México, inició la semana con una intensa gira de trabajo en 

Aguascalientes, en donde agradeció a la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) el respaldo a su ruta nacional 

mediante la recolección de firmas, sin olvidar las simpatías que ha generado en ciudadanos de otras preferencias políticas, a quienes también 

les dio las gracias. Instó a la oposición, en específico al partido Movimiento Ciudadano, a definirse de una vez por todas, ya que la ciudadanía 

pide a gritos que vayan todos juntos para terminar con la decepción que resultó el gobierno de Morena: La gente espera que la coalición opositora 

amplia permita que se acabe la pesadilla de los gobiernos de Morena. Y sin adelantarse, pero con el firme propósito de construir desde ya, un 

proyecto de nación que prevea y mapee los grandes problemas de México, Silvano Aureoles dio a conocer que tiene bosquejado un equipo de 

trabajo en el que incluye a José Ángel Gurría, Beatriz Paredes Rangel, Ildefonso Guajardo, Xóchitl Gálvez, nombre que son sólo algunos 

de los perfiles que tiene pensados para su gabinete. Silvano Aureoles hizo un recuento histórico de su pasado combativo, fue fundador del 

PRD, pero además ha sido diputado federal, senador, gobernador de Michoacán, por eso no se considera con un perfil inventado ni improvisado: 

Yo vengo de la lucha social estudiantil, desde abajo, sé competir y ganar elecciones, me presento, tengo experiencia, no soy producto de la 

casualidad, soy competitivo. 
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DIPUTADO MANUEL ROBLES; PRESENTA ANTE LA FGR DENUNCIA CONTRA XÓCHITL GÁLVEZ POR PRESUNTO 

ENRIQUECIMIENTO AL AMPARO DEL PODER PÚBLICO 

 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) presentó ante la Fiscalía General de la República (FGR) una denuncia formal contra la 

senadora Xóchitl Gálvez Ruiz por presunto enriquecimiento al amparo del poder público.  Detalló que esta acusación surge luego de observar 

discrepancias en los ingresos declarados por la senadora; además, varios de los contratos celebrados entre sus empresas y dependencias del 

Estado se formalizaron durante su paso por la administración pública. Tuve oportunidad de estar en la FGR y presentar los hechos sobre Xóchitl 

Gálvez, quién pretende victimizarse con la información que ha salido a la luz pública, y precisamente sistematizamos las pruebas porque el caso 

de la senadora es emblemático de la corrupción política, estamos hablando que ella amasado su fortuna.  El diputado comentó que, en las 

declaraciones patrimoniales de la legisladora, jamás enunció ser propietaria o accionista de las empresas que tanto presume. Presentamos estas 

pruebas ante la fiscalía porque nos parece importante, y hemos dado parte también a la Unidad de Inteligencia Financiera; porque están tratando 

de desviar la atención de algo que es fundamental. Puntualizó que respecto de su empresa High Tech Services, sólo se señala que Gálvez Ruiz 

era la directora general, jamás informa que fue dueña de esa persona moral. Con relación a Operaciones Mantenimiento a Edificios Inteligentes 

(OMEI) ni siquiera la menciona, lo que podría resultar en más que una administrativa. Dijo que el caso de Xóchitl no es un asunto de querer 

inventarle absolutamente nada, sino de que esto sea investigado. Vamos a darle beneficio de la duda de que es una emprendedora exitosa, pero 

que se haga esta investigación. Veamos si es cierto que pagó los impuestos, a ver si es cierto que esos contratos no han sido resultado de los 

edificios de toda esta gente que autorizó en la Miguel Hidalgo estas licencias, y se logra deslindar de lo que es la mafia azul en la Ciudad de 

México.    

 

MIGUEL ANGEL MANCERA; GPPRD ENTREGARÁ RECONOCIMIENTOS A DIVERSAS PERSONAS DEL MUNDO DEL ESPECTÁCULO, 

ALTRUISMO Y ENTRETENIMIENTO. 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, dio a conocer que hoy martes 18 de julio se realizará la entrega de 

reconocimientos a más de 100personas que participan activamente en los medios de comunicación y la industria del esparcimiento. Las 

categorías en las que se galardonará a las y los invitados son: cantantes, músicos y compositores; líderes sociales y relaciones públicas; redes 

sociales e influencers; profesionistas; actores, actrices y comediantes. Asimismo, algunas de las personas que estarán presentes son Eva Isabel 

Cardozo, reconocida chef internacional; los cantautores Carlos Cuevas y Pancho Barraza; la activista y líder social Gloria García; así como 

Jorge Muñiz, actor y presentador. Cabe señalar que dicho evento será encabezado por el Coordinador del PRD en el Senado de la República, 

Miguel Ángel Mancera Espinosa; la Diputada y el Diputado perredista, Gabriela Sodi y Marcelino Castañeda, respectivamente; así como el 

director nacional de diversidad del PRD, Antonio Medina. 

 

SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; CONSIDERA QUE LOPEZ OBRADOR DEBE TENER CONGRUENCIA  Y RESPETO A LOS 

OPOSITORES  

 

El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez, consideró que el Presidente, Andrés Manuel López Obrador, debe tener congruencia y respeto 

a los opositores por lo que la forma en que está actuando en contra de Xóchitl Gálvez, lo hace ver como la nueva versión de Vicente Fox. Se 

quiere convertir en la chachalaca. Fócil Pérez reprobó que López Obrador esté atacando todos los días a Xóchitl Gálvez, quien en repetidas 

ocasiones ha dicho que aspira a ser la candidata de oposición a la Presidencia del país. Andrés Manuel López Obrador se quejaba de Vicente 

Fox en el 2006, quien aprovechaba el puesto de presidencia para atacar a López Obrador, líder opositor en ese entonces, por lo que se hicieron 

modificaciones legales para evitar ese tipo de situaciones. En ese sentido, aseguró que siendo ahora el mismo López Obrador quien ataca a 

los opositores, se está convirtiendo en la nueva versión de Vicente Fox, a la par que criticó que se esté atacando a Xóchitl Gálvez por las 

empresas que ha formado y que han logrado sobresalir en la rama de la tecnología. La última que le han hecho a Xóchitl Gálvez es que la 

acusan de que ha hecho contratos por más de mil 400 millones de pesos a lo largo de 15 años, la verdad es que ella siempre ha dicho que es 

empresaria y que tiene empresas de tecnología. Aunado a ello, expresó que otro punto importante a considerar ante dicha acusación es que las 

cifras oficiales no dan el total expresado por el ejecutivo federal. No lo entiendo sinceramente qué está pasando aquí, pero además me llama la 

atención que checa uno las sumas de lo que el presidente López Obrador está acusando y la sumas no le dan los mil 400 millones de pesos y 

agregó que la misma Gálvez ha dicho que si le comprueban que efectivamente tiene esa cantidad en contratos otorgados por el gobierno, ella 

se retira como aspirante a la Presidencia de la República. Le lanza el reto a López Obrador y le pide que si no tiene las evidencias, el que debe 

retirarse de la Presidencia es él. Ahí va el reto y ya solo falta que el presidente acepte, pero repito tampoco es un crimen ser empresario. 
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ALEJANDRO MORENO; HAY UN ATAQUE PERMANENTE DESDE EL GOBIERNO A QUIENES NOS DEDICAMOS A LA POLÍTICA 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), subrayó que las agresiones 

se llevan a cabo siempre para asustar, para amedrentar. Recalcó que este es un gobierno que politiza la justicia y judicializa la política. Afirmo 

que los que nos dedicamos a la política tenemos que estar atentos al acoso, al ataque permanente desde el gobierno, siempre para asustar y 

para amedrentar. El líder del tricolor aseguró que aunque ya se está comportando, ante las sanciones de la autoridad electoral, es increíble que 

tengamos un gobierno que no tiene sensibilidad; el gobierno está de cabeza, el coordinador de la campaña es el titular del Poder Ejecutivo, 

adelantaron los tiempos. Alejandro Moreno, sostuvo que un aspecto que no midió el oficialismo es que faltan más de 240 días para la elección 

y mientras tanto, sus aspirantes se desgastan, no se ponen de acuerdo, ni construyen. No solo no tienen propuesta, sino que únicamente están 

viendo cómo llaman la atención. Y contrastó: nosotros vamos a ir con una propuesta sólida, una propuesta firme y vamos a ganar la confianza 

de los ciudadanos. Puntualizó que mientras el proceso interno de Morena es una simulación, nosotros vamos a seleccionar, en una consulta a 

los ciudadanos, quién será el responsable de la construcción del Frente Amplio por México. El también diputado federal del PRI recalcó que el 

del Frente es un procedimiento práctico, realizable, distinto y potente y el 3 de septiembre, de manera directa, en una urna, de manera 

transparente y democrática, las y los ciudadanos acreditados en este padrón que se está construyendo, van a emitir su respaldo; y eso es inédito. 

Alejandro Moreno enfatizó que la construcción del Frente se realiza con la sociedad, con los ciudadanos.  

 

MARKO CORTEZ; CONDENA PAN USO ILEGAL DE LA INFORMACIÓN DEL ESTADO PARA ATACAR A XÓCHITL GÁLVEZ 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, condenó el uso ilegal de la información del Estado para atacar a Xóchitl Gálvez, pues 

se trata de un delito difundir contratos de empresas y de clientes, tanto del sector público como privado. Acción Nacional siempre ha estado 

apegado a la transparencia del patrimonio, tan es así que uno de los requisitos para inscribirse en el proceso fue presentar su declaración 3de3 

en materia de transparencia. Pero rechazamos en todos los sentidos la amenaza de la autoridad federal, al exhibir contratos falsos. 

Acompañaremos a Gálvez Ruiz en todas las acciones legales que pretenda presentar contra el Primer Mandatario, ya que violó una serie de 

leyes, y esto no lo podemos dejar pasar. Lo acusó de violencia política en razón de género, ante los mensajes que ha emitido el Ejecutivo de 

estereotipar a Xóchitl Gálvez como producto de una decisión de hombres. Como sus corcholatas ya se están desinflando, ahora recurre a la 

burda estrategia del ataque, la descalificación y la difamación de la contrincante principal de él, su partido y sus aspirantes. Por ello, desde Acción 

Nacional hacemos un llamado al Presidente a frenar los ataques contra Gálvez y lo hacemos responsable de cualquier daño a su integridad, la 

de su familia y sus clientes. Le pedimos al titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Pablo Gómez, que sea institucional, profesional y no 

realice activismo político contra Xóchitl Gálvez o el Frente Amplio por México, con declaraciones paranoicas y de complots.  

 

JOE BIDEN; ADVIERTE SANCIONES A MÉXICO POR LA VAQUITA MARINA Y LA TOTOABA 

 

El presidente Joe Biden, exhortó a México a que intensifique los esfuerzos de conservación de la vaquita marina y la totoaba, dos especies en 

peligro de extinción, y amenazó con posibles sanciones comerciales si no hay resultados dentro de un año. En una carta dirigida al Congreso, 

Biden explicó que ha ordenado a diversas agencias federales mantener una reunión de alto nivel con el Gobierno de México, para abordar los 

pasos a seguir para reducir el tráfico ilegal de totoaba y asegurar la conservación de la vaquita. Washington exhortará a México a fortalecer la 

implementación de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas y establecerá un calendario para revisar los avances 

en la protección de ambas especies. Biden también instruyó a su Gobierno a que apoye a México en las tareas de combate contra el tráfico de 

esas especies y a que forme a las autoridades mexicanas en caso de que estas lo piden. El Gobierno de México debe hacer más para prevenir 

este comercio ilegal, hacer cumplir la pesca ilegal de totoaba en toda su área de distribución y proteger estas especies, o es probable que la 

población de totoaba continúe disminuyendo y la vaquita pronto se extinga. Estados Unidos ya dio un primer toque de alerta a México en febrero 

pasado al considerar que el país latinoamericano estaba vulnerando el capítulo medioambiental del acuerdo comercial entre Estados Unidos, 

México y Canadá (T-MEC). La organización Sea Shepherd, que trabaja por la preservación de estas especies en colaboración con los gobiernos 

de ambos países, registró a inicios del pasado junio la existencia de entre 10 y 13 especímenes de vaquita marina.  
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AMLO REITERA INFORMES DE MONTOS Y CONTRATOS QUE OBTUVO XÓCHITL GÁLVEZ A TRAVÉS DE SUS EMPRESAS 

El presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en señalar a Xóchitl Galvez, porque, hasta el 

momento, aún no se le notifica la resolución del INE que le ordenó dejar de hacerlo. Ahora el mandatario 

consideró que la oposición quiere vender la farsa de que Gálvez pasó de vender gelatinas a ser millonaria 

para intentar engañar a la población como pasó con Vicente Fox y Enrique Peña en otros procesos 

electorales. De nuevo exhibió la lista de contratos y supuestas ganancias que las empresas de Gálvez han 

tenido en los últimos nueve años. El Presidente calificó a Xóchitl Gálvez como “la candidata de los corruptos” y mencionó que sus 

adversarios “están que no los calienta ni el sol y quieren regresar por sus fueros”. Y de paso acusó que es víctima de “golpes 

mediáticos que influyen mucho” y “aturden” en contra de su gobierno. 

SHEINBAUM Y EBRARD FAVORITOS PARA CANDIDATURA DE MORENA EN EL 24 

Si bien las ultimas encuestas dan a conocer que en las últimas semanas, el interés de la ciudadanía en el 

proceso de selección de la eventual candidatura presidencial de Morena y aliados disminuyó, al pasar de 52 

a 47 por ciento entre junio y julio, como lo revela El Financiero, lo que no cambia es que Claudia Sheinbaum 

sigue como la favorita para la candidatura presidencial. De acuerdo a esta medición, Sheinbaum capta en 

julio, el 29 por ciento de las preferencias de las personas entrevistadas para abanderar a la ‘4T’ como candidata presidencial, 

mientras que Marcelo Ebrard atrae 19 por ciento de apoyo; Adán Augusto López, 11 por ciento; Gerardo Fernández Noroña, 

8 por ciento; Ricardo Monreal, 4 por ciento, y Manuel Velasco, 2 por ciento, con 22 por ciento que no apoya a ninguno y otro 4 

por ciento que no manifestó una opinión o preferencia. Sin embargo, la encuesta de México Elige posicionó en un empate técnico 

a la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum y al excanciller Marcelo Ebrard, pues a la pregunta “¿Quién le gustaría que fuera 

el candidato presidencial por parte de un bloque a favor de la 4T en 2024?” El 29.1% de los participantes dijo que Sheinbaum; 

mientras que el 27.2% se inclinó por Marcelo Ebrard. Como vemos estos estudios estadísticos sólo son una fotografía del momento, 

por lo que bien hacen los aspirantes en no confiarse, porque en política todo puede cambiar. No los perderemos de vista. 

XÓCHITL GÁLVEZ, ENCUESTAS LA COLOCAN PUNTERA EN PREFERENCIAS PARA SER CANDIDATA DE VA POR 

MÉXICO 

A pesar de las críticas en su contra, la aspirante a la candidatura presidencial por la oposición, Xóchitl Gálvez 

sigue recorriendo con éxito el país y las primeras encuestas ya la colocan como favorita para encabezar las 

propuestas del Frente conformado por el PRI-PAN y PRD en el 2024. Y es que la más reciente medición de 

México Elige da un amplio triunfo a Xóchil frente a los demás competidores. A la pregunta “¿Quién le gustaría 

que fuera el candidato a Presidente de México por parte de Va por México?”, el 50.6% de los encuestados 

se decantaron por Xóchitl Gálvez, seguida del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, por 

quién votaría el 10.1%.Tras ellos se encuentran los priistas Enrique de la Madrid, exsecretario de Turismo en el sexenio de 

Enrique Peña Nieto, con 10.1%; y la senadora Beatriz Paredes con el 5.6%. Luego se ubica el exjefe de gobierno de la Ciudad 

de México, el perredista Miguel Ángel Mancera con 3.8%; el panista Francisco Javier Cabeza de Vaca con 3.6%; y el 

exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles con 3.0%. Además, esta encuesta también ubica a la panista como una 

competitiva rival a vencer, pues si hoy fueran las elecciones presidenciales un 35.7 por ciento de la población votaría por la 

aspirante de Morena Claudia Sheinbaum y un 34.9 lo haría por Gálvez Ruíz. Esto demuestra que la hidalguense está creciendo 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/07/2023 OPINIÓN 

y, quizá por los señalamientos desde Palacio Nacional, su imagen se está conociendo en todo el país. Por lo pronto, el próximo 

domingo 23 de julio se tiene previsto que se realice una marcha en favor de la senadora del PAN ante los ataques de AMLO, esta 

es organizada por la organización Ley y Democracia. 

IGNACIO MIER ANUNCIA QUE CONTINUARÁN FOROS PARA REFORMA AL PODER JUDICIAL 

El coordinador de Morena Ignacio Mier Velazco ha estado muy activo y empujando las reformas al Poder 

Judicial, por eso ya anunció que "habrá foros para consultar la reforma al Poder Judicial”. Mier destacó que a 

partir del mes de septiembre habrá una ampliación de debate para determinar el futuro del Poder Judicial en el 

país. Reveló que luego del encuentro que sostuvo con los integrantes de la Junta de Coordinación Política con 

los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Javier Laynez Potisek, Loreta Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel Mossa, se 

indicó sobre la necesidad de hacer una revisión a la impartición de justicia. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA Y DANTE DELGADO DIALOGAN SOBRE GOBIERNO DE COALICIÓN 

Miguel Ángel Mancera, sigue empujando los gobiernos de coalición y recientemente dialogó con Dante 

Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, de la importancia de impulsar y consolidar en el 

sistema político esta la figura. Recordemos que el coordinador del PRD en el Senado y aspirante a la candidatura 

presidencial del Frente Amplio por México, es uno de los principales promotores de esta figura, porque devuelve 

la confianza en los partidos políticos que formen alianzas, existe un compromiso firmado ante la sociedad y este 

representa las causas de las personas. El ex jefe de Gobierno busca que del proceso electoral de junio de 2024, se llegue a un 

gobierno de coalición representado en el Frente Amplio por México que integran el PAN, PRI, PRD y liderazgos de la sociedad 

civil. Miguel Ángel Mancera ha afirmado en diferentes ocasiones que México está preparado para un gobierno de coalición y para 

ello la sociedad civil y la militancia de las fuerzas que conforman la alianza Va por México son fundamentales para ganar en el 

2024. En diversas ocasiones, ha extendido la invitación para que otras fuerzas políticas sumen esfuerzos, para participar 

activamente en la construcción de un gobierno con causa. “Se requiere un ejercicio de unidad y considero que se puede lograr si 

despierta el ánimo, hemos visto que las personas se vuelcan cuando tienen una causa y dar esa causa es lo que permite el 

gobierno de coalición”, citó.   

DANTE DELGADO PROMUEVE DIÁLOGO “DE CONFIANZA” RUMBO AL 2024 

A pesar de las presiones, Movimiento Ciudadano que preside Dante Delgado, no cede y asegura que no 

violará la ley por lo que se acordó promover el diálogo y ser respetuosos de los tiempos electorales. El 

coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, dijo a sus simpatizantes que será hasta el 

29 septiembre de este año que el organismo lanzará su convocatoria para el proceso interno en el que definirán 

la candidatura para las elecciones presidenciales. Durante la sesión del Consejo Nacional el fin de semana, 

propuso un "diálogo de confianza" y convocó a una reunión con el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro en la que participen, 

también, el gobernador Samuel García, la presidenta del Consejo Nacional, senadora Verónica Delgadillo; los alcaldes de 

Monterrey, Luis Donaldo Colosio y de Guadalajara, Pablo Lemus; los coordinadores parlamentarios, el senador Clemente 

Castañeda y el diputado Jorge Álvarez Maines. Lo cierto es que Luis Donaldo Colosio Riojas, que es la figura más fuerte para 

participar en la contienda dejó en suspenso su participación, pues dijo que cuando llegue el momento dará a conocer si va o no 

por la candidatura presidencial, ya veremos. 

FRENTE AMPLIO AGILIZA REGISTRO EN LA PLATAFORMA PARA RECABAR FIRMAS 

Por las múltiples fallas y retrasos que se han registrado en la plataforma para registrar las firmas y ante las quejas 

de los aspirantes, el Comité Organizador del Frente Amplio por México, ya puso “manos a la obra” y anunció la 

simplificación del proceso para el registro y otorgamiento de simpatías. Así que a partir de hoy, se eliminó el 

requisito de ingresar un correo electrónico y esperar a recibir un mail para continuar con el proceso. También se 

eliminó un sistema que leía automáticamente los datos de la credencial de elector. Ahora, cada persona deberá escribir, de manera 

manual, su clave de elector, sección electoral y correo electrónico. Además, se determinó dejar de respaldar la información a través 

del sistema OSR, y se utilizará otro método menos pesado. 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Von der Leyen dijo que la Unión Europea invertirá 45,000 mde en Latinoamérica y el Caribe  

•Rusia puso fin al acuerdo de exportación de grano desde puertos de Ucrania  

•Putin garantiza que habrá respuesta al ataque al puente de Crimea 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Creel pidió a ciudadanos participar en recolección de firmas del Frente Amplio.- El presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y aspirante a la Presidencia de México por el Frente 

Amplio por México, Santiago Creel Miranda, pidió a la población participar en la recolección de 

firmas que realizan el PAN, PRI, PRD y mantener “la calma” en este proceso. [FORBES] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Entrevista/Salma Luévano, primera diputada trans en México: “Recibo amenazas de muerte a diario”.- 

La política, que se considera la “madre de las cuotas arcoiris”, los espacios obligatorios en instituciones 

para el colectivo LGTB+, narra las resistencias y retos que ha enfrentado en su salto al Congreso. “En 

mis redes, a diario, sobre cualquier tema que suba, no solamente legislativo, se me amenaza de 

muerte, se me señala por mi identidad. Recibo un sinfín de calificativos horrendos que son odio", 

apuntó la diputada Salma Luévano y afirmó: “Estos discursos de odio son la antesala a los crímenes 

de odio y desgraciadamente han ido incrementándose. [EL PAÍS]  

Diputado de Morena denunció a Xóchitl Gálvez ante FGR; la acusa de enriquecimiento ilícito y 

lavado.- Una denuncia ante la Fiscalía General de la República fue presentada contra Xóchitl Gálvez 

Ruiz por presunto enriquecimiento al amparo del poder público, por el diputado de Morena, Manuel 

Alejandro Robles Gómez. [LA LISTA] 

PRI 

Alito Moreno presumió 32 mil nuevos militantes del PRI, pese a éxodo.- El presidente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas, presumió que el instituto político ha recibido más de 30 mil nuevos 

militantes, pese a que en las últimas semanas han renunciado al tricolor algunos de los cuadros más 

relevantes ante la ciudadanía. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO tachó de ‘publicitarias’ y ‘vulgares’ las barreras fronterizas que puso Texas.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, calificó “publicitarias” y “muy vulgares” las nuevas barreras 

fronterizas del Gobierno de Texas, que colocó un cerco de alambre y una barrera de boyas en el río 

Bravo, en la frontera entre ambos países, para impedir el paso de migrantes. [FORBES, RT] 

AMLO visitará Colombia el 8 y 9 de septiembre para discutir política de drogas.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, visitará Colombia el 8 y 9 de septiembre para reunirse con su 

homólogo Gustavo Petro y discutir la propuesta de cambio del paradigma en la lucha antidrogas, 

entre otros asuntos. [FORBES, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 
 

https://www.forbes.com.mx/creel-pide-a-ciudadanos-participar-en-recoleccion-de-firmas-del-frente-amplio/
https://elpais.com/america/lideresas-de-latinoamerica/2023-07-16/salma-luevano-primera-diputada-trans-en-mexico-recibo-amenazas-de-muerte-a-diario.html
https://la-lista.com/politica/2023/07/17/diputado-de-morena-denuncia-a-xochitl-galvez-ante-fgr-la-acusa-de-enriquecimiento-ilicito-y-lavado
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/17/alito-moreno-presumio-32-mil-nuevos-militantes-del-pri-pese-a-exodo/
https://www.forbes.com.mx/amlo-tacha-de-publicitarias-y-vulgares-las-barreras-fronterizas-que-puso-texas/
https://actualidad.rt.com/actualidad/473591-lopez-obrador-vulgar-barrera-rio-texas
https://www.forbes.com.mx/amlo-visitara-colombia-el-8-y-9-de-septiembre-para-discutir-politica-de-drogas/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-viajara-colombia-septiembre-reunirse-petro-20230717162216.html
https://elpais.com/mexico/2023-07-18/el-presidente-mexicano-andres-manuel-lopez-obrador-visitara-colombia-en-septiembre.html
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Biden amenazó con sanciones comerciales a México si no cuida a la vaquita marina.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, exhortó a México a que intensifique los esfuerzos de conservación de 

la vaquita marina y la totoaba, dos especies en peligro de extinción, y amenazó con posibles 

sanciones comerciales si no hay resultados dentro de un año. [LA LISTA, INFOBAE, FORBES] 

MIGRACIÓN 

Rescataron en México a migrantes que drogaron para traficar con ellos dentro de camiones 

ardiendo.- En solo dos días en Veracruz fueron rescatados más de 500 migrantes que eran 

transportados ocultos en camiones de carga. Las autoridades aseguran que fueron obligados a 

consumir una sustancia para soportar el encierro. [TELEMUNDO, EL PAÍS] 

GENERAL 

México lidera el alza de las inversiones latinoamericanas en España.- Las inversiones latinoamericanas 

en España crecen año a año en busca de acceder al mercado europeo, bajo el liderazgo de México 

y seguido por Argentina, con los sectores tecnológico, inmobiliario y financiero como los más 

atractivos. [FORBES, EFE] 

Regresa a casa Mónica de León: estuvo secuestrada 8 meses en Jalisco.- Mónica de León, la 

residente de San Mateo que viajó a Jalisco, México, por una oportunidad de trabajo y posteriormente 

fue secuestrada, finalmente se encuentra a salvo con sus seres queridos. [UNIVISIÓN, CNN, LOS 

ÁNGELES TIMES]  

Colectivo halló al menos 22 cuerpos en fosas clandestinas en estado mexicano de Tamaulipas.- Al 

menos 22 cuerpos fueron hallados en 11 fosas clandestinas en la ciudad mexicana de Reynosa, 

estado de Tamaulipas, fronteriza con Estados Unidos, por un colectivo de madres y familiares de 

personas desaparecidas, informó este lunes la propia organización. [SWISSINFO] 

Náufrago australiano rescatado tras tres meses a la deriva en el Pacífico llegará a México.- Un 

náufrago australiano fue encontrado por un buque atunero mexicano en el océano Pacífico después 

de tres meses a la deriva al lado de su perra y ambos volverán a tierra, informó Grupomar, que reúne 

a empresas mexicanas en los sectores pesquero, portuario y alimentario. [SWISSINFO, GUARDIAN, 

WASHINGTON POST] 
 

CUMBRE DE LA UNIÓN EUROPEA Y LA COMUNIDAD DE ESTADOS LATINOAMERICANOS Y CARIBEÑOS 

Unión Europea y Celac empezaron la cumbre sin consenso sobre Ucrania.- La cumbre entre la Unión 

Europea y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) empezó sin un consenso 

sobre la condena a la guerra de Ucrania y ambos bloques aún tienen que “encontrar el lenguaje del 

consenso”, dijo el presidente pro témpore de la Celac, Ralph Gonsalves. [EFE, AP, WASHINGTON POST, 

EUROPA PRESS, TELESUR] 

México abogó en la Unión Europea-Celac por integración económica inclusiva.- México abogó por 

la integración económica, inclusiva y sostenible, con justicia social, en la mesa de negocios de la 

cumbre Unión Europea-Celac en Bruselas. La canciller mexicana, Alicia Bárcenas, indicó como algo 

muy importante para América Latina y el Caribe, el financiamiento para el desarrollo sostenible. 

[PRENSA LATINA] 

 
 

https://la-lista.com/economia/2023/07/17/biden-amenaza-con-sanciones-comerciales-a-mexico-si-no-cuida-a-la-vaquita-marina
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https://www.latimes.com/california/story/2023-07-15/california-woman-kidnapped-in-mexico-released-after-8-months
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https://www.theguardian.com/australia-news/2023/jul/17/stranded-australian-sailor-dog-rescued-pacific-ocean-survives-months-fish-rainwater
https://www.washingtonpost.com/world/2023/07/17/australia-sailor-dog-lost-mexico/b98a1bb8-2505-11ee-9201-826e5bb78fa1_story.html?itid=sr_1
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Colombia y México profundizarán nueva política antidrogas.- El presidente Gustavo Petro afirmó que, 

en la visita a Colombia de su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, en septiembre se 

profundizarán estrategias más eficaces en la lucha contra las drogas. En el contexto de la Cumbre 

Unión Europea-Celac, Petro aseguró que es el momento de evaluar y plantear nuevas estrategias 

más eficaces. [PRENSA LATINA] 

Von der Leyen dijo que la Unión Europea invertirá 45,000 mde en Latinoamérica y el Caribe.- En la 

apertura de una Mesa Redonda con dirigentes políticos y empresariales previa a la cumbre Unión 

Europea-Celac que se celebra en Bruselas, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der 

Leyen, anunció que la Unión Europea invertirá más de 45,000 millones de euros en Latinoamérica y el 

Caribe a través del programa europeo Global Gateway. [FORBES, EL PAÍS, TELESUR, EFE, EL PAÍS] 

Sánchez apeló a ampliar la colaboración Unión Europea-Celac en defensa del multilateralismo y la 

paz.- El presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, apeló al resto de líderes europeos y 

latinoamericanos a ampliar la colaboración entre ambas regiones ante el actual contexto 

geopolítico para hacer una defensa del multilateralismo y de la resolución pacífica de los conflictos. 

[SWISSINFO] 

Lula reiteró desde Bruselas que quiere un acuerdo "equilibrado" entre la Unión Europea y el Mercosur.- 

El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, dijo que un acuerdo "equilibrado" entre la Unión 

Europea y Mercado Común del Sur (Mercosur) –bloque integrado por Argentina, Brasil, Paraguay y 

Uruguay– abrirá nuevos horizontes. Lula hizo estas declaraciones en el marco del foro económico que 

precede a la cumbre de la Unión Europea y la Celac. [RT] 

Petro, Macron, Lula y Fernández se reunieron en Bruselas con Gobierno venezolano y oposición.- Los 

presidentes de Colombia, Argentina, Brasil y Francia se reunieron en Bruselas con una delegación del 

Gobierno venezolano y de la oposición para intentar "mediar" y reconducir a las partes al diálogo en 

el país caribeño. [SWISSINFO] 

Canciller de Perú sostuvo reuniones con autoridades de Haití, Portugal y Chile.- La ministra de 

Relaciones Exteriores de Perú, Ana Cecilia Gervasi, sostuvo reuniones con el primer ministro de Haití y 

sus homólogos de Portugal y Chile para reforzar las relaciones bilaterales con esos países. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin garantiza que habrá respuesta al ataque al puente de Crimea: "Se cometió otro acto terrorista".- 

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, garantizó que Moscú responderá al ataque con drones 

perpetrado contra el puente de Kerch, que conecta la península de Crimea con la región rusa de 

Krasnodar. El mandatario ha catalogado lo ocurrido como un "acto terrorista". [EUROPA PRESS, 

SPUTNIK, SWISSINFO, DW, RT] 

Ucrania: puente de Crimea es un objetivo militar legítimo.- El ministro ucraniano de Exteriores, Dmitró 

Kuleba, argumentó que el puente de Kerch, que une la ocupada península de Crimea con Rusia y 

que este día sufrió otro ataque que Moscú atribuye a Kiev, es un objetivo militar legítimo. [DW, RT] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Zelenski pidió a ONU y Turquía se garantice la exportación de granos.- El presidente de Ucrania pidió 

a Naciones Unidas y a Turquía que garanticen la continuidad de las exportaciones de granos, luego 

de que Rusia anunció su retiro del acuerdo. La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der 

Leyen, calificó de "medida cínica" la decisión de Rusia. [FRANCE 24] 

https://www.prensa-latina.cu/2023/07/17/comienza-iii-cumbre-ue-celac-con-gran-interrogante#517756
https://www.forbes.com.mx/von-der-leyen-dice-que-la-ue-invertira-45000-mde-en-latinoamerica-y-el-caribe/
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https://www.telesurtv.net/news/ue-celac-inversion-anuncio-20230717-0011.html
https://euroefe.euractiv.es/section/latinoamerica/news/von-der-leyen-dice-que-la-ue-invertira-45-000-millones-de-euros-en-america-latina-y-caribe/
https://elpais.com/internacional/2023-07-17/la-ue-promete-una-inversion-de-45000-millones-de-euros-a-america-latina-para-contrarrestar-el-empuje-de-china.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ue-celac_s%C3%A1nchez-apela-a-ampliar-la-colaboraci%C3%B3n-ue-celac-en-defensa-del-multilateralismo-y-la-paz/48668432
https://actualidad.rt.com/actualidad/473531-lula-acuerdo-equilibrado-ue-mercour
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-di%C3%A1logo_petro--macron--lula-y-fern%C3%A1ndez-se-re%C3%BAnen-en-bruselas-con-gobierno-venezolano-y-oposici%C3%B3n/48669034
https://www.swissinfo.ch/spa/ue-celac_canciller-de-per%C3%BA-sostuvo-reuniones-con-autoridades-de-hait%C3%AD--portugal-y-chile/48669016
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-pide-investigar-ataque-puente-crimea-cometio-otro-acto-terrorista-20230717190707.html
https://sputniknews.lat/20230717/putin-asegura-que-rusia-respondera-al-atentado-contra-el-puente-de-crimea-1141638446.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_putin-responsabiliza-a-ucrania-del-ataque-al-puente-de-crimea-y-dice-que-mosc%C3%BA-responder%C3%A1/48668550
https://www.dw.com/es/putin-amenaza-con-represalias-por-ataque-contra-puente/a-66259314
https://actualidad-rt.com/actualidad/473588-putin-ataque-puente-crimea?utm_source=browser&utm_medium=push_notifications&utm_campaign=push_notifications
https://www.dw.com/es/ucrania-puente-de-crimea-es-un-objetivo-militar-leg%C3%ADtimo/a-66259991
https://actualidad.rt.com/actualidad/473536-kiev-ataque-puente-crimea-efimera
https://www.france24.com/es/video/20230718-ucrania-zelenski-pidi%C3%B3-a-la-onu-y-a-turqu%C3%ADa-que-garantice-la-exportaci%C3%B3n-de-granos
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ONU se pronunció ante suspensión de acuerdo del grano por parte de Rusia.- El secretario general de 

la Organización de las Naciones Unidas, António Guterres, lamentó la decisión rusa de abandonar los 

acuerdos del mar Negro, que permitían la exportación de cereales ucranianos y aseguró que “será 

un golpe para los necesitados en todas partes”. [FORBES] 

Las potencias occidentales y Rusia chocaron en la ONU tras el fin del acuerdo del mar Negro.- Las 

potencias occidentales y Rusia protagonizaron un nuevo choque en el Consejo de Seguridad de 

Naciones Unidas, en esta ocasión tras la decisión de Moscú de poner fin al acuerdo del mar Negro 

que facilitaba las exportaciones de cereal ucraniano. [EFE] 

GENERAL 

Rusia puso fin al acuerdo de exportación de grano desde puertos de Ucrania.- Las autoridades rusas 

anunciaron que el país pone fin al acuerdo de exportación de grano alcanzado por primera vez en 

julio de 2022 en plena invasión rusa de Ucrania tras denunciar incumplimientos por parte de Kiev. 

[EUROPA PRESS, FRANCE 24, EFE, DW, RT, TELEMUNDO, EL PAÍS] 

Llegaron más mercenarios del Grupo Wagner a Bielorrusia tras acuerdo; anunciaron cierre de 

principal base en Rusia.- Más mercenarios del contratista militar ruso Grupo Wagner llegaron a 

Bielorrusia, mientras sigue su reubicación en la antigua nación soviética luego del breve motín del mes 

pasado en Rusia. El grupo de mercenarios ruso anunció el cierre de su base principal en Rusia, 

ubicada en la localidad de Mólkino de la región sureña de Krasnodar. [AP, DW] 

Zelenski denunció responsabilidad rusa en el derribo de avión en que murieron 298 personas.- El 

presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, denunció la responsabilidad de Rusia en el derribo en 2014, 

por parte de milicianos separatistas apoyados por Moscú, de un avión comercial con 298 pasajeros 

a bordo que sobrevolaba territorio ucraniano. [FORBES] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

G20 instó a los países a aplicar su regulación de criptoactivos.- El Consejo de Estabilidad Financiera, 

que integra a países del Grupo de los 20, instó a los países del mundo a aplicar la regulación 

internacional de los criptoactivos y criptomonedas estables que recomienda. [FORBES] 

OMS: La vacunación infantil sigue sin recuperar los valores previos a la pandemia.- La cobertura de 

vacunación infantil no ha vuelto a los valores previos a la pandemia de Covid y los índices de 

inmunización siguen estancados o descendiendo en 34 países, de acuerdo con los datos publicados 

por la Organización Mundial de la Salud y la agencia de Naciones Unidas para la protección de la 

infancia. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden invitó a Netanyahu a Washington en su primera conversación telefónica en cuatro meses.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, invitó finalmente al primer ministro israelí, Benjamin 

Netanyahu, a realizar una visita oficial a Washington en la primera llamada telefónica desde hace 

cuatro meses. [EUROPA PRESS] 
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JUDICIAL 

Supremo de Georgia desestimó la petición de Trump de anular un informe en su contra.- El Tribunal 

Supremo de Georgia desestimó la petición del expresidente Donald Trump de eliminar las pruebas 

recogidas por un gran jurado especial sobre sus esfuerzos para anular la victoria de Joe Biden en ese 

estado en las presidenciales de 2020. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Pidieron a la justicia que anule el castigo que la ley "inconstitucional" de DeSantis impone por el 

traslado de indocumentados a Florida.- Una coalición de organizaciones de derechos civiles interpuso 

una demanda federal contra la ley “anti-inmigrantes” SB 1718, impulsada por el gobernador de 

Florida, Ron DeSantis, y que entró en vigor el 1 de julio, alegando entre otros motivos que resulta 

inconstitucional que un estado regule de forma unilateral una materia de competencia federal. 

[TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EFE] 

GENERAL 

Persiste amenaza de calor extremo en Estados Unidos, mientras las inundaciones dejaron cinco 

muertos.- Unos 100 millones de habitantes del sur y el oeste de Estados Unidos. Se mantienen bajo 

alertas por calores extremos, mientras las inundaciones del fin de semana en el noreste del país 

dejaron destrozos, cortes viales y al menos cinco muertos y dos menores desaparecidos. [EFE] 

Por primera vez un latino dirigirá la Policía de Nueva York, la mayor del mundo.- La Policía de Nueva 

York, el mayor cuerpo policial de Estados Unidos y del mundo en número de agentes, será dirigida 

por primera vez por un estadounidense de origen latinoamericano, Edward Cabán. [EFE, TELEMUNDO, 

FRANCE 24] 

FDA aprobó medicamento para proteger a los niños del RSV, el peligroso virus respiratorio.- La 

Administración de Alimentos y Medicamentos aprobó el uso del Beyfortus, primer medicamento de 

acción prolongada para proteger a bebés y niños pequeños contra los efectos del virus respiratorio 

sincitial. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Destruyeron en El Salvador 1,5 toneladas de cocaína valorada en 38,2 millones de dólares.- Expertos 

de la Fiscalía y de la Policía de El Salvador realizaron un procedimiento de incineración de más de 1,5 

toneladas de cocaína valorada en al menos 38,2 millones de dólares, informó el Ministerio Público. 

[SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Gobierno de Ortega rememoró la huida del dictador Somoza Debayle de Nicaragua hace 44 años.- 

El Gobierno que preside Daniel Ortega rememoró la huida de Nicaragua, hace 44 años, del entonces 

presidente y dictador Anastasio Somoza Debayle, derrocado el 19 de julio de 1979. [SWISSINFO] 

Kim Jong-un felicitó a Ortega por el 44 aniversario de la revolución sandinista.- El líder norcoreano, 

Kim Jong-un, felicitó al presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, por el 44 aniversario de la revolución 

sandinista, que derrocó con la fuerza de las armas a la dictadura de Anastasio Somoza Debayle. 

[SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Justicia boliviana dio detención preventiva a 19 de los 57 detenidos por minería ilegal.- Un juzgado 

boliviano dispuso la detención preventiva por cuatro meses de 19 de las 57 personas detenidas en 

una operación policial contra la minería ilegal ejecutada hace unos días en un río en la región 

amazónica de Beni, informó el fiscal del caso, Tomás Choque. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Fiscalía pide a Meta y Twitter un dossier de mensajes de Bolsonaro sobre elecciones.- La Fiscalía 

brasileña pidió a la Corte Suprema que redes sociales como Twitter o las controladas por Meta 

elaboren un dossier con todas las publicaciones del expresidente Jair Bolsonaro relacionadas con las 

elecciones y las Fuerzas Armadas. [SWISSINFO] 

Brasil urgió a dar "una respuesta global" ante el aumento de eventos climáticos extremos.- Brasil 

expresó su solidaridad a Corea del Sur por las pérdidas humanas y materiales provocadas por las 

lluvias y urgió a la comunidad internacional a dar una "respuesta global" ante el crecimiento de los 

eventos climáticos extremos. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Más de 338.000 personas fueron víctimas de desplazamiento forzado en Colombia en 2022.- Al menos 

338.667 personas fueron víctimas de desplazamiento forzado en el año 2022 a consecuencia del 

conflicto armado en Colombia, de acuerdo con resultados de la cuarta ronda de monitoreo llevada 

a cabo por el Foro de ONG Humanitarias por medio de una encuesta para estimar el alcance de 

este fenómeno. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Policía de Ecuador decomisó 1,1 toneladas de cocaína en lancha que iba a Centroamérica.- La 

Policía de Ecuador informó la detención de dos sujetos que transportaban 1.100 kilos de cocaína 

escondidos en una lancha de alta velocidad que navegaba al sur de las islas Galápagos y que tenía 

como destino Centroamérica. [SWISSINFO] 

PARAGUAY 

Ministro paraguayo dijo usó lenguaje simbólico al pedir muralla en frontera con Argentina.- El ministro 

de Industria y Comercio de Paraguay, Luis Castiglioni, salió al paso de las críticas por una declaración 

en la que planteó levantar una "muralla" en la frontera con Argentina e indicó que apeló a un 

"lenguaje simbólico" para alertar sobre el efecto de las políticas económicas del vecino país. 

[SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Maduro espera que Venezuela entre en una "nueva etapa" de cooperación con "toda Europa".- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, expresó su deseo de que el país caribeño entre en una 

"nueva etapa" de relaciones de "respeto" y de "cooperación" con "toda Europa". [SWISSINFO] 

Maduro pidió repudiar el llamado a "nuevas sanciones" contra Venezuela por parte de Guaidó.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, instó a repudiar, "de manera contundente", el llamado a 

"nuevas sanciones" contra el país por parte del exdiputado antichavista Juan Guaidó, quien vive en 

Estados Unidos. [SWISSINFO] 
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Casi 100 feminicidios en Venezuela durante el primer semestre de 2023: Utopix.- Un total de 99 mujeres 

fueron asesinadas en Venezuela en el primer semestre del año por motivos de género, informó la 

organización no gubernamental Utopix. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

FRANCIA 

Macron confirmó a su primera ministra tras disturbios.- Bajo presión desde la ola de disturbios que 

sacudió Francia desde junio, el presidente Emmanuel Macron confirmó en su cargo a su primera 

ministra, Elisabeth Borne, quien anunció que realizará "ajustes" en el Gobierno. [DW] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

ONU: Aumentan restricciones contra mujeres y niñas en Afganistán.- El Gobierno talibán afgano 

aumentó aún más las restricciones sobre las mujeres y las niñas en Afganistán en los últimos meses, 

incluso en la educación y el empleo, dijo Naciones Unidas en un informe sobre la situación de los 

derechos humanos. [AP] 

FILIPINAS 

Filipinas creó un controvertido fondo soberano para apoyar el desarrollo del país.- El presidente de 

Filipinas, Ferdinand Marcos Jr., firmó en Manila la creación del primer fondo soberano nacional para 

"fortalecer el crecimiento económico y social" del país asiático, que nace entre las advertencias del 

riesgo que supone y el escepticismo sobre su transparencia. [SWISSINFO] 

ISRAEL 

Incendiados cuatro vehículos en un ataque contra una ciudad israelí de mayoría árabe cerca de 

Jerusalén.- Al menos cuatro vehículos fueron incendiados en un ataque perpetrado contra una 

ciudad israelí de mayoría árabe situada en los alrededores de Jerusalén, incidente que ha llevado a 

la Policía de Israel a abrir una investigación por presuntos crímenes de odio. [EUROPA PRESS] 

Biden está "preocupado" por el curso del gobierno de Netanyahu.- El presidente de Estados Unidos, 

Joe Biden, invitó al primer ministro israelí Benjamin Netanyahu a la Casa Blanca para una reunión, la 

primera desde que este último volvió al poder el año pasado. Se trata de la primera llamada de Biden 

a Netanyahu en cuatro meses. [DW] 

TAIWÁN 

Taiwán detectó una cifra récord de 16 incursiones marítimas de buques de guerra chinos en 24 horas.- 

Las autoridades taiwanesas denunciaron un total de 16 incursiones de buques de guerra chinos en 24 

horas, una cifra récord "en los tiempos recientes", de acuerdo con el Ministerio de Defensa taiwanés. 

[EUROPA PRESS] 

VIETNAM 

Unos 30.000 evacuados en el norte de Vietnam por el tifón Talim.- Las autoridades de Vietnam 

informaron de la evacuación de unas 30.000 personas en el norte del país a raíz del embate del tifón 

Talim, que tocó tierra en el sur de China. [SWISSINFO] 
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ÁFRICA 

KENIA 

Kenia: muertos por ayuno extremo para ver a Jesús son ya 403.- Nuevos hallazgos de cadáveres 

enterrados en el bosque aumentaron a 403 el total de presuntos miembros de una secta cristiana 

muertos en Kenia por practicar un ayuno extremo para poder encontrarse con Jesús. La comisionada 

regional de Costa de la policía, Rhoda Onyancha, confirmó el total de cuerpos encontrados a la 

fecha, mientras que los rescatados con vida se mantienen en 95. [DW] 

MARRUECOS 

Israel reconoció "la soberanía de Marruecos sobre el territorio del Sáhara Occidental".- Israel 

reconoció formalmente la soberanía de Marruecos sobre el Sáhara Occidental en una carta remitida 

por el primer ministro, Benjamin Netanyahu, al rey Mohamed VI, anunció la Casa Real alauí. [EUROPA 

PRESS] 
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